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PRESIDENTE: presentar un saludo muy especial a quien
nos acompañan en esta importante jornada de 29 de
abril, una jornada muy importante en donde, concejal
Rangel bienvenido, en donde en este mes del niño y de
la niña, este mes de la infancia y la adolescencia
hoy la mesa directiva puso en la agenda un tema muy
importante que es un debate de control político sobre
entornos escolares, y desde aquí extendemos, si dije
entorno escolares, y desde aquí extendemos una
felicitación y un reconocimiento a esos niños y niñas
que se preparan para el futuro, que se educan y que
solo tienen la misión de formarse y ser felices como
un derecho fundamental para ellos y para ellas,
entonces hoy el consejo cada Bucaramanga en
reconocimiento a nuestros niños y niñas y también a
nuestros adolescentes, programó este importante
debate en donde vamos a hablar de reconocimiento de
derechos, en donde vamos a hablar de compromisos,
pero sobre todo vamos a hablar de cómo entre
instituciones articulamos estrategias para
salvaguardar la vida, la honra, la integridad, de
nuestros niños y niñas de Bucaramanga, un saludo a
rectores y rectoras que se encuentran aquí en el
concejo de algunas instituciones del Bucaramanga,
darle la bienvenida al concejo Bucaramanga a personas
que vienen del sector rural de algunos
corregimientos, también darles la bienvenida
sacrificaron hoy su día de trabajo en el campo, para
venir aquí a participar hoy en el sector, en el en
esta importante jornada en donde hablamos de entornos
escolares, señora secretaria, damos también la
bienvenida a la policía nacional, agradecerles que
hallan atendido la invitación a la doctora Melissa,
un saludo muy especial, que hoy está aquí de nuevo
atendiendo el llamado del concejo de Bucaramanga, a
la secretaria de educación también agradecerle por
atender este llamado para que hablemos de este
importante tema señora secretaria hacemos el llamado
a lista.

SECRETARIA: buenos días Honorables concejales, buenos
días para todos, bienvenidos a la sesión de hoy
viernes 29 de abril de 2022 siendo las 8:55 de la
mañana.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: Buenas días para
todos, presente secretaria

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: buenos días para
todos los honorables concejales, para todo el equipo
de planta del concejo, unidades de apoyo, presente
señora secretaria
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JAVIER AYALA MORENO: Buenas días para todos,
presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: buenos días,
presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO. Presente señora
secretaria

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Muy buenos días
secretaria, un saludo para todos los asistentes, los
ciudadanos, especialmente los funcionarios,
presidente y secretaria, presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Buenos días, señora
secretaria, un saludo especial para todos los
presentes, policía nacional que siempre nos acompaña,
a nuestra secretaria de interior, secretaria de
educación, a ustedes compañeros, presente señora
secretaria buenos días

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente, señora
secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Muy buenos días para todos,
un saludo especial a la policía nacional, secretarios
de despacho que nos acompañan hoy, funcionarios de la
alcaldía que también están acá, las personas que
están en las barras, un saludo especial, a las
personas que siempre están conectadas viendo estas
transmisiones virtuales, saludos unos buenos días
presente señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Muy buenos días para
todos y todas, desearle a mi compañero Francisco
Javier González desde acá en su hospitalización de
hoy pronta recuperación, presente desde las 8 de la
mañana en el recinto de la democracia.

ÉDISON FABIAN OVIEDO PINZÓN: se registra la
asistencia del concejal Oviedo por chat.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Muy buenos días,
Presente en el recinto de la democracia.
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CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Buenos días
secretaria, buenos días para todos, presente,
llegando al recinto de la democracia.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Buenos días
Presente secretaria.

SECRETARIA: Señor presidente, han respondido al
llamado a lista 15 honorables concejales por lo tanto
hay cuórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: señora secretaria vamos a dar lectura al
orden del día para su discusión y aprobación

SECRETARIA: orden del día;

Primero- Llamado a lista y verificación del quorum

Segundo- Lectura, discusión y aprobación del orden
del día

Tercero- Himno de la ciudad de Bucaramanga.

Cuarto- Cuarto aprobación de actas número 6, 8, 9,
11, 12, 15 y 16 de 2022

Quinto- Desarrollo de las proposiciones 4, 5 y 13 de
2022, sobre seguridad en los entornos escolares del
municipio de Bucaramanga.

Sexto- Lectura de documentos y comunicaciones

Séptimo: Proposiciones y asuntos varios

Bucaramanga viernes 29 de abril de 2022 8:59 de la
mañana, el presidente Carlos Andrés Barajas Herreño
la secretaria general azucena Cáceres Ardila señor
presidente ha sido leído el orden del día para la
sesión de hoy 56 2022.

PRESIDENTE: ¿Aprueban los concejales el orden del
día?

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobado el orden
del día.

PRESIDENTE: Señora secretaria antes de, de iniciar con
el orden del día, vamos a al ser una, en este debate
de entornos escolares en donde los citantes son el
concejal Wilson Danovis lozano, el concejal Carlos
Felipe parra, el concejal Robín Anderson Hernández,
el concejal Javier Ayala y el concejal Luís Ávila,
vamos a, antes de iniciar, usted también es citante,
y el concejal Jorge Rangel, excúseme concejal Jorge
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del partido conservador que, antes de iniciar con
esta jornada de entornos escolares, vamos a hacer una
moción de duelo en honor a Nicole valentina Rodríguez
Aparicio, precisamente, precisamente ese suceso tan
fatal es lo que hoy, es uno de los motivos por los
que hoy estamos acá, entonces José con esa moción de
duelo vamos a dar un minuto de silencio por Nicole
valentina Rodríguez,(minuto de silencio) continuamos
señora secretaria.

PRESIDENTE: Continuamos señora secretaria.

SECRETARIA: Continuando con el orden del día, al
tercer punto, himno de la ciudad de Bucaramanga, nos
ponemos todos de pie “suenan los himnos”

PRESIDENTE: Continuamos señora secretaria.

SECRETARIA: Continuando con el cuarto punto del orden
del día, aprobación de las actas números 6, 8, 9, 11,
12, 15 y 16 de 2022,

PRESIDENTE: Aprueban los concejales las actas
mencionadas por la secretaria

SECRETARIA: Señor presidente han sido aprobadas las
actas anteriormente enunciadas.

PRESIDENTE: continuamos secretaria

SECRETARIA: Quinto porte, punto del orden del día al
desarrollo de las proposiciones números 4, 5 y 13 de
2022, sobre seguridad en los entornos escolares del
municipio de Bucaramanga.

PRESIDENTE: Bueno entonces la dinámica para esta
jornada de hoy tan, y tan importante como ya lo dije
en este mes de, de la infancia y la adolescencia,
propuesta por el concejal Carlos Felipe y por los
concejales del partido liberal, será que los citantes
hagan una intervención, una vez haga la intervención
los citantes, daremos la palabra a los invitados por
sesión informal, les agradezco que hagan el listado
y que ojalá sea un, un listado muy responsable en
donde sus invitados hablen de lo que sucede en
Bucaramanga con el tema que hoy nos ocupa, una vez
termine la sesión informal daremos la palabra a la
administración para que responda el cuestionario,
nuevamente tendrá la palabra los citantes y
seguidamente tendrán la palabra los demás concejales
que deseen intervenir que no son citantes,
seguidamente eso buscaremos que este debate qué este
debate hay algo muy productivo y que sea compromisos,
compromisos por parte de la administración municipal,
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compromisos por parte de nuestra policía nacional y
que de esa forma busquemos garantizar siempre el
ejercicio de derechos de nuestros niños y niñas,
entonces vamos a empezar, concejal Javier Ayala tiene
el uso de la palabra, seguidamente el concejal-

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: presidente
para, es que quisiera pedir el favor a ver y
preguntarle si, si la supervisora o el supervisor del
contrato de las cámaras de reconocimiento facial va a
ser parte de la plenaria, porque es que en mi
intervención tengo algunas preguntas por hacer.

PRESIDENTE: podríamos pedirle a, eso es de que, de
que, de educación, de interior o educación, entonces
solicita la, la secretaria del interior, de educación
que los invite.

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: Solicitamos la
presencia en su momento.

INTERVENCIÓN: concejal Antonio, de la supervisora del
contrato del servicio de vigilancia escolar.

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: si, son cámaras
de reconocimiento facial

INTERVENCIÓN: no, son cámaras de vigilancia, aun no
hay cámaras de reconocimiento facial, ok sí señor por
supuesto.

PRESIDENTE: listo, entonces concejal Javier Ayala
tiene el uso de la palabra, seguidamente el concejal
Felipe, seguidamente concejal Luís Ávila,
seguidamente concejal Wilson Lozano y termina el
concejal Rangel y seguidamente cierra el concejal
Robín Anderson, concejal Javier Ayala.

H.C JAVIER AYALA: Bueno, buenos días para todos,
saludo especial a la doctora Melissa Franco, nuestra
secretaria del interior, a la doctora Ana Ana Leonor
Rueda, nuestra secretaria de Educación, la policía
nacional que nos acompaña, e presidente, preguntó, el
tránsito hay invitado a alguna persona de tránsito,

PRESIDENTE: ya le hicimos la invitación, concejal,

H.C JAVIER AYALA: es que hay algunas, porque la
preguntó presidente, porque algunas de las
sugerencias que nos dieron algunos rectores, están
enfocadas también al tema de congestión, y tiene que
ver con tránsito, entonces sería bueno que nos
acompañará tránsito también para que nos apoye en las
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sugerencias o en los tics que vamos a dar hoy en este
debate,

PRESIDENTE: ya la secretaria los llamo y espero que
lleguen pronto

H.C JAVIER AYALA: Listo entonces iniciemos, bueno
buenos días para todos, presidente vamos a iniciar
aquí la bancada del partido liberal que está
compuesta por el compañero Robín y el compañero pacho
que está hoy en convalecencia por médica, vamos a
iniciar presentando dos vídeos que hicimos un
recorrido por algunos colegios, donde tomamos algunas
imágenes de lo que está sucediendo en este momento en
el entorno escolar, entonces, José, le agradezco que
me inicié con, iniciemos con los dos vídeos que
tenemos: (SE PROYECTAN VIDEOS), Presidente,
observamos en los vídeos de algunos colegios de
Bucaramanga, la ausencia total de la policía, gracias
que nos acompaña hoy acá el Mayor, veíamos en el
vídeo la ausencia de la policía totalmente en los
colegios, yo sé que estamos escasos de personal, pero
tenemos que empezar porque lo que pasó con la niña
Nicole valentina en el colegio la normal o
alrededores del colegio, no puede volver a pasar,
pues ayer tuvimos una muy buena noticia que la dio
nuestro Alcalde Cárdenas que informaba que la persona
que cometió este lamentable hecho fue condenada a 53
años de prisión, sin posibilidad de rebaja de penas,
eso sí es una muy buena noticia, que pues todo el
peso de la ley ha caído sobre esta persona que
cometió este horrible delito con esta niña Nicole
valentina, 53 años de prisión sin posibilidad de
rebaja de penas, esa es una excelente noticia que nos
dio el día de ayer el Alcalde de Bucaramanga en sus
redes sociales, excelente noticia. Bueno hicimos un
recorrido doctora Ana Leonor por los alrededores de
del colegio la normal, este túnel donde pasó esto, en
este lamentable hecho ya fue iluminado, pero al otro
día ya las lámparas se las habían robado, entonces
hay que, no sé qué podamos hacer en este en este
sentido, usted sabe que ese túnel siempre está
transitando niños en el momento de la salida del
colegio y no queremos que vuelva a suceder un caso
tan lamentable como el que ya sucedió con Nicole
valentina. Entonces las cámaras no existen ahí pero
se habían colocado lámparas y al otro día pues ya no
estaban, ya se las había robado porque no hay, no hay
vigilancia, hay un solo vigilante y un guardia de
seguridad que tiene yo creo que el colegio, y este
vigilante realmente pues le queda muy difícil cubrir
toda la zona porque es muy grande, entonces es una
recomendación que le dejamos ahí doctora para que
usted mire la posibilidad con nuestra fuerza pública
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y hacer más acompañamiento en ese sector que pues ya
pasó una tragedia, no queremos que pase otra, bueno
también hay otros ítem que quiero tocar muy
rápidamente, porque sé que los compañeros también
tienen otros temas, es sobre los alumnos que vienen
del sector rural que llegan a las cinco y media de la
mañana a los colegios, ellos tienen que esperar que
el colegio lo abran, afuera, en la calle, entonces es
como dejarle esa recomendación doctora Ana Leonor,
que mire con los rectores de los colegios qué
posibilidad hay para que estos alumnos puedan
ingresar dentro de la institución y no queden afuera
en la calle esperando que abran el colegio para el
ingreso, son, son jóvenes que vienen del sector
rural, entonces quería dejarle esa inquietud; El tema
de vendedores ambulantes, en los colegios, en el
momento de la salida de los alumnos y estoy hablando
en los colegios en general, en todos los colegios se
podría decir siempre hay vendedores ambulantes, no
quiero decir que en todos esté pasando lo mismo pero
en muchos de ellos se camuflan las drogas, en estos
vendedores ambulantes, entonces ahí sí hay que
pedirle a mi mayor que nos colabore con ese tema y
mire cómo organizan primero que todo el tema de los
vendedores ambulantes a la salida de los colegios, y
en muchos de ellos, muchos de ellos doctor Ana Ana
Leonor, se camuflan las drogas, inicialmente le
regalan a los alumnos la primera dosis como se dice
en el sector popular para volverlos adictos y tener
ahí el alumno comprándole todos los días está, esta
droga que, que ellos venden, entonces es una es una,
una sugerencia que les dejamos el día de hoy, el tema
de los vendedores ambulantes es delicado el tema de
la policía en el momento de la salida de los
colegios, la ausencia, tenemos ausencia totalmente de
la policía, yo hablaba con la doctora que es la
rectora del colegio José Celestino Mutis, la Doctora
Esperanza Tolosa, la había invitado hoy a la sesión
informal pero por razones de salud pues ella no pudo
asistir y acompañarnos, pero ella me mandó aquí
algunas sugerencias que quiero dejar hoy aquí sobre
la mesa, y ella me decía, el tema de inseguridad
congestión vehicular, por eso pedía, pedía yo en la
presencia presidente, de tránsito porque aquí en una
de las sugerencias que la doctora Esperanza Tolosa,
rectora del colegio José Celestino Mutis, del barrio
mutis de la comuna 17, nos hablaba de la congestión
vehicular que se forma en el momento de la salida de
los alumnos, la 3w es una vía que tiene doble vía,
entonces ella me hacía la sugerencia muy respetuosa
que se mirara la posibilidad que esta vía quedará en
un solo sentido para que, pues no se formará esa
congestión terrible que se forma y más ágil, más
veloz, más rápido, también me decía la doctora
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Esperanza sobre los vendedores ambulantes, si la
congestión que está estos vendedores ambulante frente
al colegio que no hay control en las ventas pero ahí
también yo entro a preguntar algo, el José Celestino
Mutis, del barrio mutis, está frente al Caí del
barrio mutis, entonces ahí es donde yo le hago la
pregunta a la policía nacional, ¿qué está pasando?,
porque no brindan el apoyo a este colegio que queda
enfrente del caí del barrio mutis, si, y si hay que
camuflados entre los vendedores, vendedores de, de
drogas, estamos frente a un caí, ósea ahí qué está
pasando, entonces es la pregunta que dejó sobre la
mesa qué está pasando con este colegio que tiene un
caí enfrente y si un colegio con un caí enfrente
presenta problemas con vendedores ambulantes y no
digo todos, algunos de ellos de pronto vendiendo o
entregando drogas, qué está pasando con este caí que
queda en frente del barrio Mutis, ósea la pregunta
que se aseguró ya dónde está la policía nacional en
ese momento ahí bueno que otros temas tenemos, yo
pienso que voy a dejar mi intervención hasta acá
presidente, sé que usted nos va a dar la palabra más
adelante para hacer unos compromisos con los citantes
que estamos aquí, y pues voy a darle la palabra a los
compañeros también que ellos tendrán otras
situaciones que comentar y las que me queden
pendientes, pues las comentaré al final, presidente
también decirle que en la sesión informal tengo
invitada a la rectora de la normal superior, donde
pues sucedió este hecho tan lamentable, ella está por
zoom, ya está conectada y pues ahorita que se haga la
sesión informal para que permita la intervención de
ella, bueno muchas gracias señor presidente muy
amable

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal Javier por su
importante intervención, le voy a pedir concejal que
ese vídeo se lo pase por, pero a la policía para
detectar el tema de la placa que usted denuncia y por
favor se lo haga llegar a la policía o a la
secretaria para presentarle a la policía da igual.
Concejal Felipe, tiene el uso de la palabra

H.C NELSON MANTILLA BLANCO: presidente, una moción
disculpe, presencia de concejal Nelson Mantilla la
plenaria gracia.

PRESIDENTE: se registra la presencia del concejal
Nelson Mantilla.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: gracias presidente, bueno
pues está digamos es la intervención introductoria,
entonces tiene el propósito de fijar más o menos como
las aristas de las que queremos, poder desarrollar
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hoy digamos las expectativas en las que esperamos que
se pueda concluir, digamos este tema y que pueda ser
un aporte para la ciudad; creo que es importante
comenzar con algo introductorio y es que logremos
entender que el clima escolar o lo que entendamos por
clima escolar, no se separa del Derecho a la
Educación y a nosotros nos acostumbraron, de pronto
también son las generaciones un poco más como la del
Chumi, a que la educación se media por lo que ustedes
acaba en español y matemáticas y usted le va bien si
sale y entonces a los colegios los ranquean por lo
que sacan las pruebas saber, y entonces uno entra a
la universidad si saca determinado puntaje en las
pruebas saber cierto, pero lo que ha encontrado la
academia en los últimos 20 años, es que el logro
académico no se puede desligar del entorno educativo,
que son dos cosas que van unidas y que hay factores
que determinan el logro educativo y que lo potencian
como por ejemplo: que dos estudiantes, su mamá haya
podido acudir a la educación superior o no haya
podido acudir a la educación superior eso potencia el
resultado de un estudiante en el aula, de la misma
manera la felicidad también es un derecho y también
es un derecho de los estudiantes de estar felices en
su institución educativa y afuera de su institución
educativa, de no tener miedo todas las mañanas de
aquí salen 60.000 estudiantes a los colegios públicos
de Bucaramanga y cogen un bus y se bajan de un bus y
llegan a un colegio y salen en la tarde y cogen otro
bus o lo recogen en una moto de mil formas
diferentes, que no tengan miedo que los atropellen,
que las estudiantes no tengan miedo de que las
acosen, que los estudiantes no tengan miedo de que
los roben y las estudiantes no tengan miedo de que
los roben los atraquen, que no sepan que afuera no le
está buscando pelea la pandilla del otro barrio y
todas esas cosas juntas, tienen un factor
determinante del logro académico, si nosotros como
municipio no logramos garantizar que el entorno sea
seguro o tranquilo, o por ejemplo, por lo menos un
lugar donde usted no sienta miedo pero también el
interior de las instituciones educativas sea un lugar
feliz, que es muy extraño hablar de ese concepto,
digamos en términos de medición de la educación pero
que sea un lugar feliz, pues no vamos a tener
estudiantes que logren las metas académicas que se
proponen y en consecuencia pues van a asistir a las
instituciones educativas, pero no van a lograr las
metas que se proponen por lo menos no van a tener
recuerdos felices sus pasos por la educación, y eso
no, no me lo invento, yo eso hace 20 años salió un
estudio de la UNESCO que dijo: el logro académico es
indispensable el clima escolar, y usted tiene que
tener un clima escolar bueno el problema y lo grave
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digamos global en Bucaramanga es que nosotros no
tenemos una línea base para saber cuál es nuestro
clima escolar tenemos muchísimas anécdotas como las
que retrata el concejal Javier Ayala y como las que
seguramente vamos a escuchar en la sesión informal,
muchísimas historias de dolor de la gente en los
colegios que le robaron a la salida del colegio, que
la pandilla le estaba esperando y lo casco, cosas que
pasan todos los días en las instituciones educativas
pero lo grave es que en Bucaramanga en el 2021 no
tenemos una línea base de nuestro clima escolar, ni
nuestros entornos escolares tenemos algunos mapas del
observatorio que ya en el otro debate los están
desactualizados nos dificultan la labor está pero no
tenemos cómo saber si de verdad lo que hacemos
contribuye a que la gente tenga un buen entorno
educativo; Entonces bajo esa perspectiva nosotros en
el plan de desarrollo propusimos una meta que pasa
que era tengamos la primera medición del clima
escolar y la caracterización de entornos escolares,
que fue una meta que le asignamos o que le propusimos
al plan de desarrollo y entre otras cosas por esa
meta digamos votamos positivo, entonces nosotros le
pedimos al municipio de Bucaramanga oiga mídalo, para
que midiéndolo nosotros podamos saber cómo que es lo
que tenemos que hacer, porque hoy la realidad es
cruda no la verdad es que ni siquiera sabemos qué
hacer porque ni siquiera conocemos las realidades,
conocemos una aproximación de las realidades por las
historias que salen del colegio, pero nosotros en
realidad no sabemos si dentro de las instituciones
hay muchos estudiantes que tienen armas corto
punzantes o no, o no sabemos si dentro de las
instituciones las mujeres sienten que son lugares
seguros o no, porque en realidad no hemos tenido un
ejercicio de escuchar directamente a los estudiantes,
hemos escuchado rectores y hoy vamos a escuchar otra
vez algunos rectores, vamos a escuchar algunos padres
de familia, pero a los estudiantes en su experiencia
nadie los ha escuchado, entonces si nosotros queremos
hacer un aporte para Bucaramanga es que por lo menos
dejemos esa línea base, porque esto va conectado al
futuro y es que el próximo plan de desarrollo de
Bucaramanga tiene que incluir cómo vamos a mejorar la
línea base que ya deberíamos tener en clima escolar y
victimización, pero antes para eso el municipio firmó
un convenio con un dock con naciones unidas para la
droga del delito para proveernos digamos de esa
línea, un convenio 178 millones de pesos pues el
propósito de este debate es que examinemos ese
convenio para que podamos nosotros tener un juicio si
ese convenio nos va a servir para lo que queremos que
sirva, para poder desarrollar las estrategias de
prevención, para poder desarrollar digamos lo que
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queremos hacia el futuro de la ciudad, o sí, o qué
sugerencias tiene el concejo de Bucaramanga para que
ese concejo, ese convenio sea adaptado, y hay tres
frentes acá digamos que yo quisiera que tengamos
claros y es uno es el clima al interior de la
institución, pero otro y muy intersectorial es el
camino hacia la institución y por eso es muy
importante lo que dice el concejal Ayala, es
importante tener aquí a tránsito de Bucaramanga
porque los riesgos no solamente son riesgos a la
seguridad, sino riesgos también al traslado de
distintas formas bueno el ejemplo del colegio café
Madrid hay muchos ejemplos digamos de riesgos en el
traslado, pero también deberíamos tener en este
espacio y bueno que está la secretaria del interior,
pero alguien que tenga una relación directa con los
establecimientos de comercio, porque los
establecimientos de comercio también son aliados en
estos recorridos que hacen los estudiantes, y ojalá
pudiéramos también tener aquí a las empresas de
vigilancia que prestan ese servicio, porque si este
debate contribuyen algo lograríamos por lo menos tres
cosas, esta encuesta está línea base en clima
escolar, pero también un programa de caminos
escolares seguros que existe hace 20 años en otras
vidas pero nosotros no tenemos, por alguna razón
porque llegamos tarde a la discusión porque no
necesitamos un programa de caminos escolares seguros
que desarrolle y ahorita pues la intervención final
voy a mostrar distintas actividades digamos que
desarrollan las alcaldías a lo largo del país y lo
tercero que necesitamos en Bucaramanga es un
observatorio de la convivencia escolar, si nosotros
tenemos una línea base que nos dice: en los colegios
de Bucaramanga están llegando muchas víctimas y las
víctimas se sienten acosadas porque son víctimas que
vamos a hacer al respecto? cuál es el equipo
interdisciplinario que nosotros tenemos para analizar
esas realidades y abordarlas? no tenemos digamos la
capacidad técnica en este momento de poder entender
esas distintas realidades y poder formular
estrategias de respuesta, y lo último que deberíamos
tener en Bucaramanga pero sabemos la limitación de la
inversión y no tenemos es un sistema de alertas,
porque los rectores por más confianza que tengan en
su institución, no muchas ocasiones, no van a ser el
canal por el cual los estudiantes van a denunciar
estas situaciones, necesitan muchas digamos canales
de confianza, varias ciudades tienen sistemas de
alertas, yo vi en el período pasado con mucho interés
cuando sacaron esto el botón anti bullying en el
período de Rodolfo, pero me encontré con que en
realidad no tenía un trasfondo de un sistema de
alerta robusto que cuando un estudiante sintiera en
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peligro su integridad pudiera denunciar pero digamos
que eso era algo un poco más publicitario, si
nosotros logramos esas tres cosas, una línea base, un
observatorio de la convivencia escolar y un sistema
de alertas habremos hecho un aporte desde el concejo
para Bucaramanga, pero por eso era indispensable
abrir la discusión y pues esto es digamos la apertura
de esa discusión que esperamos que en el día que esos
compromisos en donde pues, eso queda para la ciudad.
Entonces esas son las cosas que nosotros esperamos
ver yo analice ya las respuestas, tengo que decirlo
también con franqueza las respuestas son muy someras,
digamos nos dicen por encima tenemos un convenio de
interior nos dice por encima tenemos este programa
pero no tenemos indicadores, no tenemos algo que nos
diga hemos logrado esto, hemos logrado lo otro o sea
en general estamos en la etapa más incipiente
todavía, por lo menos en lo que nos responden en los
derechos de petición, seguramente ha avanzado más
entonces lo que yo espero secretaria es que nos
cuenten esos avances el detalle ojalá puedan hablar
las personas que ejecutan el convenio por parte de
UNDOC, por parte de las distintas secretarías porque
lo que nosotros digamos que hasta ahora tenemos es un
pincelazo, por encima, pero pues necesitamos
profundizar mucho más en este tema para poder le
digamos hacer un aporte a la educación en nuestra
ciudad, entonces digamos que esos son los puntos que
queremos desarrollar presidente, entonces es como la
parte introductoria.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal,

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presidente qué
pena, para por favor registrar asistencia

PRESIDENTE: ya la registramos concejal Francisco,
desde aquí toda la energía para su pronta
recuperación, concejal Luis Ávila tiene el uso de la
palabra.

H.C LUIS ÁVILA: presidente muchas gracias por el uso
de la palabra, de nuevo un cordial saludo para usted,
para los compañeros concejales, para las distintas
personas que nos acompañan en las barras y que están
muy atentos en este importante debate en el día de
hoy acá en el consejo de Bucaramanga, doctora
Melissa, la policía, a la secretaria de educación
doctora Ana Leonor, también bienvenidos y un cordial
saludo. Importante tema el del día de hoy, que es lo
que la ciudad nos está pidiendo, todos hemos y nos
rasgamos las vestiduras cuando las cosas ya pasan,
pero muchas veces se han presentado las llamadas, las
alertas a la situación y desafortunadamente, como lo
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dijo el concejal Carlos Parra, en el caso mío también
del cuestionario que tenemos junto con el concejal
Rangel, haciendo el análisis con el equipo de
trabajo, realmente fueron unas respuestas efímeras de
cómo responder un cuestionario, pero es aquí donde
donde, donde uno dice, que tenemos que tener ese
compromiso de lo que nosotros estamos llamados a
hacer de nuestra parte nuestra secretaria de
educación frente a lo más importante que tenemos que
lo digo yo que es nuestros niños, desde la secretaría
de educación es donde se marca la base de todo lo que
es la formación y la seguridad de nuestros niños, en
cabeza de la secretaria, en cabeza de su equipo de
trabajo, en cabeza los rectores de los docentes y
todo, esto no es un juego, y nosotros hemos venido
siendo constantes en los acompañamientos y todo en
los diferentes entornos escolares y uno realmente
dice, una cuestión aparte es cómo es el entorno
escolar dentro del colegio y cómo es en la parte
externa, pero la parte externa nosotros no podemos
liberando la responsabilidad como personas
responsables a esta actividad que nosotros estamos
haciendo y hoy quiero primero que todo voy a
compartir un vídeo también felicito al concejal
Ayala, que video tan importante y tan interesante, y
que muestra realmente la realidad que se está
presentando en los entornos escolares (SE PROYECTA
VIDEO) podemos ver en el vídeo, de qué el tema de lo
que pasa alrededor de nuestros colegios es una
situación que realmente se necesita el compromiso, si
ustedes pudieron evidenciar en el vídeo, sobre todo
en el tema de la calle los estudiantes, la calle los
estudiantes yo he venido siendo reiterativo, lo hablé
con la doctora Melissa, lo hablé con la doctora Ana
Leonor en su momento, fui a un colegio a la nacional
de comercio a hablar con la rectora, yo no iba por
nada más sino ir a hablar del entorno escolar, un día
llegue común y corriente como un ciudadano, me
dijeron tiene que sacar cita, saque la cita y respete
el protocolo y llegue a cumplir la cita, me acuerdo
tanto con un día lunes, y me dicen es que la rectora
está ocupada no lo puede atender, vine y le dije a la
doctora Ana Leonor, doctora Ana Leonor, su rectora de
tal colegio no me quiso atender, sacándole una cita y
todo, concejal es que debe estar muy ocupada, pero
yo porque me asistí a este colegio, porque en ese
entorno escolar de la calle los estudiantes donde
está la nacional de comercio iniciando, luego sigue
el politécnico, al frente que al Aurelio Martínez
Mutis, por la parte de abajo queda el Pilar y el
Goretti, se venía presentando una situación que muy
amablemente la doctora Melissa me acompañó e hicimos
un operativo, primero llegamos como dos ciudadanos
normales y la policía mucho más atrás y nos dimos
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cuenta de un grupo de muchachos que estaban abordando
a los estudiantes de los colegios, primero, para
simplemente meterle susto, ya después de tenerlos ya
asustados y todo, los pelados le respondían y les
entregaban sus cosas, sus dineros de las onces, o
peor aún los convencían y se iban a la parte de las
carpas más abajo, antigua vía al mutis, donde está
unas de las ollas que están llevando a nuestros
muchachos a consumir, con la Doctora Melissa hicieron
un operativo y cogieron siete doctora Melissa? Siete,
muchachos nueve, nueve muchachos que fueron llevados
a las comisarías y fue noticia, pero lo que yo había
hecho era ir a llamarle o decirle a la rectora o a
los rectores, porque si va a empezar mi proceso así
pero si con el primer colegio y tengo esa respuesta,
pues ya uno se desmotiva, y entonces vamos a otras
medidas de hecho, entonces con mi equipo de trabajo
pues nosotros hemos estado yendo a los entornos
escolares, cuando hay la noticia, todos se ponen en
alerta, pero cuando ya la noticia baja, nos damos
cuenta en escenarios como estamos acá observando en
el colegio Jorge Ardila Duarte, un barrio la
concordia, donde en el entorno escolar vemos
infinidad de personas, infinidad de niños saliendo,
que se quedan ahí que es normal que se quedan
socializando y todo, pero no se encuentra la parte
directiva de decirles venga, evacúen, estamos mirando
qué está pasando, delicadísimo lo que sale en el
vídeo del concejal Ayala, una persona en una moto
esperando para llevarse a uno de los muchachos, dijo
quién es para dónde se los lleva, qué fin tiene eso
es delicado, y cómo podemos nosotros tomar más
medidas que en los mismos docentes las mismas
personas de la institución estén apoyando ahí, a que
es más carga laboral, venga son nuestros niños,
pueden ser sus hijos, entonces dónde está ese aporte,
la policía hace su trabajo, pero ellos no tienen
tanto el talento humano, somos, y viendo un archivo
de Excel que tengo acá de los colegios son 121 sedes,
distribuían 47 colegios, creo que es así la
información que tengo, entonces imagínense tener uno
o dos policías para cada sede nos vamos a basto es
imposible porque es que la ciudad tampoco se puede
quedar sola. Entonces si nosotros vemos los entornos
y lo que mencionaba el concejal Ayala es de verdad,
que esas personas que venden, porque pues tampoco uno
puede llegar y cerrarlos, esas oportunidades
laborales a estas personas, pues esas personas se nos
pueden volver como el camino de apoyo a esos entornos
escolares, que es una de las sugerencias que pienso
hacer en el debate porque no llamamos a esas personas
y vengan ustedes colaboremos ubiquémonos mejor de una
manera organizada pero ustedes son los primeros que
nos van a dar la seguridad de nuestros niños y
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jóvenes, pero el concejal Ayala y vuelve lo pongo en
colación porque yo lo conozco, yo soy egresado en las
unidades tecnológicas y viví durante toda mi carrera
universitaria ese proceso de que es salir a las
llegar uno a las seis y media clase y cuando los
muchachos de los colegios están saliendo eso es un
bacanal eso es una bomba de tiempo tanto para robos
para consumo y para todos nosotros ya tenemos un
antecedente un muchacho en una pelea que se armó en
la calle los estudiantes, donde falleció, fue
apuñaleado y eso fue hace unos años, entonces es aquí
donde estas personas que son los que venden los que
llamamos los de las chazitas y las chazas y todo
esto, pues que sean nuestro camino también de apoyo a
la seguridad los entornos escolares, nos damos cuenta
calle los estudiantes en las horas de la mañana
después del ingreso de los estudiantes, tranquilidad
y lo mismo en las unidades tecnológicas porque están
en sus horarios de estudio, al mediodía ya empieza a
verse un poco la circulación de las personas y aquí
es donde yo les digo viendo la diapositiva de aquí
para allá al costado izquierdo, del entorno escolar
detrás del pilar que las carpas a donde los yo me
estoy refiriendo donde se están haciendo los jíbaros
y se hacen las otras personas a consumir, ni un
agente de la policía en ese transcurso de ese
horario, cambio ya así a la hora la salida a los
estudiantes, la fuerza policial está cumpliendo su
función y eso es un gran apoyo, pero lo que decían
ahorita concejal parra y el concejal Ayala el tema de
tránsito, señora se escucha todo, el tema acá de
tránsito se pueden dar cuenta no hay un tema de
seguridad, imagínense ustedes donde un niño en su
postura normal sale corriendo a que su papá lo recoge
que este en el otro lado esperando en la moto o en el
carro, y las personas vienen los vehículos
circulando, esa manera puede haber un accidente y ese
es el apoyo que se necesita, se necesita una
organización real y si ustedes quieren hacer un plan
piloto, el plan piloto en la calle de los
estudiantes, porque la calle los estudiantes y el
concejal Ayala lo puede ratificar que vive en el
sector, es un desorden en ese tema en los horarios de
salida e ingreso sobre todo él está en la salida en
el ingreso, los estudiantes no es tanto porque los
papás llegan los niños entran pero después empieza el
proceso miren las horas de la noche empezando ya a
llegar también los estudiantes de la institución de
educación superior unidades tecnológicas y los
estudiantes saliendo; ese parque que se llama el
parque las sombrillas, es aquí donde se estaban
haciendo el grupo de estudiantes que era
aproximadamente entre 5 y 6, que los teníamos
identificados, donde estaban haciéndose para el tema
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de la venta y consumo de estupefacientes, aquí
también nos damos cuenta mucho más tarde, dígame
usted cómo uno controla a una persona que llegue en
moto a hacer un robo, o como usted llega a decir
venga aquí está un consumidor, aquí está alguien
vendiendo, aquí está haciendo algo, dígame cómo usted
controla esto, se necesita más apoyo tanto de
seguridad como en la institucionalidad. Si hacemos el
ejercicio doctora Melissa en este cuadrante que
estamos viendo acá, gestores de convivencia no hay o
no estaban en ese momento y eso es lo que necesitamos
y ahí es donde la secretaria de educación se necesita
ese compromiso, no es solamente lo que pasa dentro de
la institución sino afuera, aquí lo dice claramente
en cuanto a la responsabilidad del estado por las
actuaciones u omisiones de los establecimientos
educativos el concejo de estado- manifiesta la
responsabilidad de la administración con las
actuaciones u omisiones en las que incurran los
establecimientos educativos, derivan de las
obligaciones de vigilancia y control que garantice y
ejerce respeto de las personas puesto bajo su
custodia en relación de subordinación entre el
profesor y el personal directivo del colegio frente a
un estudiante, por ende también la responsabilidad
recae en sobre la administración municipal en el caso
de la secretaría de educación, en los entornos
escolares tanto adentro como afuera, el antes y el
después. Colegio Aurelio Martínez Mutis sede C, la
persona de la chaza prácticamente en el ingreso del
colegio, no tengo nada contra estas personas en la
venta, pero es que es ahí donde tenemos que empezar
con la seguridad de nuestro entorno escolar, en torno
del colegio Álvarez, barrio Álvarez las américas, y
uno de los que más tienen situación de
vulnerabilidad. Señores presentes en el debate del
día de hoy y sobre toda la policía que yo les pido
ese apoyo, que es el tema del colegio salesiano, a
dos cuadras, quebrada seca con 15 en la calle del
digamos antiguo llamado cartucho, y ustedes lo saben,
la administración estaba haciendo no está haciendo
junto con una fundación una resocialización a ese
sector, pero si podemos ver esta parte para la
Colegio Salesiano es una vulnerabilidad total de los
muchachos, está la institucionalidad pero un solo
agente un solo dos agentes no pueden hacer nada para
controlar ese ese grupo poblacional que sale de sus
colegios, la normal que ya lo hablaron, y que es algo
que ya conocemos claramente de los temas que se
vienen presentando en el colegio la normal, un
segundo, este vídeo fue viral (VIDEO) un momento,
pues sí gracias José (SE PROYECTA VIDEO), bueno para
no extenderme más el tiempo, José ya puede sacar, e
es una realidad, no es simplemente una percepción que
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estamos hablando nosotros los concejales o la
ciudadanía, los entornos escuelas escolares como lo
hice el estado debe estar direccionado, supervisado
vigilado, por la institucionalidad y en especial por
la administración encabeza de la secretaria de
educación gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias por su importante
intervención concejal Luís Ávila del movimiento
hagamos ciudadanía, tiene la palabra el concejal
Wilson Danovis Lozano del partido alianza verde.

H.C WILSON DANOVIS LOZANO: gracias presidente por el
uso de la palabra, muy gentil.

H. C. JAIME ANDRES BELTRÁN: presidente, Jaime Andrés
Beltrán para registrar asistencia.

PRESIDENTE: se registra la asistencia del concejal
Jaime Andrés Beltrán.

H.C WILSON DANOVIS LOZANO: Bueno en esta primera
parte introductoria o inicial, quisiera hacer
referencia a varios aspectos que considero
fundamentales e importantes a la hora de hablar de
entornos escolares seguros ,1 ,en un primer momento
en ese aspecto físico material del entorno en el
colegio como tal y a las afueras del colegio su
infraestructura su parte física su entorno social y
otro también todo el análisis psicosocial toda la
parte emocional de los estudiantes esa seguridad que
se le puede brindar dentro de la institución a través
de las diferentes relaciones con los estudiantes, los
profesores o la parte administrativa de cualquier
institución, estos dos componentes pues pueden
trabajar bajo una integralidad de lo que se podría
considerar un entorno escolar seguro, en la primera
medida yo quisiera pues contar un caso en particular,
tuve la oportunidad de recorrer un colegio en el
norte de Bucaramanga el colegio café de Madrid por
invitación de algunos docentes, y también la
institución educativa Bosconia, también pude ir al
colegio Vijagual, digamos colegios que se encuentran
en sectores donde pues hay un también hay que
reconocerle una grave problemática social en algunos
sectores del norte de Bucaramanga, para nadie es un
secreto las cifras lo demuestran, tuve la oportunidad
de recorrer de caminar estas instituciones de hablar
con los profes, de que me contarán de primera mano
que sentía en ellos y que en muchos casos se sienten
solos y abandonados para enfrentar todas las diversas
problemáticas e inclusive me dicen es que a veces
aquí la policía no llega, yo lo estoy buscando pero
no encuentro cómo comunicarme, inclusive se
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comunican conmigo porque no encuentra en ese canal
directo, falta esa comunicación esa pedagogía, ese
conocimiento para que los profesores tengan esto a la
mano, que puedan tener un cartelito, puedan tener una
ruta de atención rápida e inmediata para atender los
diferentes casos que se pueden presentar en menores
de edad, eso lo he visto reflejado en los colegios
del norte de Bucaramanga, especialmente la
institución Bosconia, donde ha hablado con profes y
me dicen, aquí tenemos casos donde hay indicios de
violación para niños, tenemos que donde hay indicios
de consumo de drogas dentro del ningún plantel, pero
como hago yo, como hago yo y eso yo pues quiero
comunicarlo hoy con profunda preocupación de lo que
he podido hablar con algunos docentes, también por
ejemplo en la institución educativa de café Madrid,
tienen una situación muy particular que es al frente
del colegio hay un lote grande una maleza, un lote
vacío del municipio de Bucaramanga y donde ese lote
se puede prestar para cualquier tipo de delito si no
hay un control de una vigilancia, quiero José que me
ayuda a proyectar un vídeo de lo que estaba pasando
en esa institución (SE PROYECTA VIDEO) eso pues
digamos que es un solo panorama desde la parte física
como tal, de la estructural de instituciones
educativas de Bucaramanga que sólo una parte también
de este grave problema de los entornos escolares
seguros, y los mismos estudiantes han elevados de
estas peticiones a las diferentes pues organismos
institucionales yo aquí tengo también un vídeo de un
representante de los estudiantes que me gustaría
también que, que lo observarán José, del mismo
colegio que también pues hacía énfasis en el problema
que se encontraba (SE PROYECTA VIDEO) Listo y ahí
también vemos el interés de los estudiantes porque su
entorno escolar sea seguro, o sea aquí también hay
una disposición y yo creo que para que esto sea
posible se necesita un trabajo mancomunado de
múltiples actores, no sólo la parte de que decirlo
nosotros aparte de la secretaría de educación y la
policía nacional, esto también tiene que ver con el
trabajo articulado con profesores y con los padres de
familia que también entran a jugar otro papel
importante para que su entorno escolar sea seguro,
los padres de familia también tienen una gran
responsabilidad con y para sus hijos, entonces aquí
también entramos a jugar estos diferentes actores
para promulgar acciones que nos ayuden a establecer
unos entornos escolares seguros, y hay otro aspecto
que también quiero hablar que es algo silencioso y
que poco se sabe o poco se habla del tema y son las
cifras que tenemos relacionadas al bullying, que es
otra práctica de verdad indeseable, pero qué pasa en
las instituciones educativas y no ayudan a crear un
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clima escolar seguro un clima escolar pues óptimo
para que los estudiantes puedan desarrollar sus
habilidades, y hay que decirlo mire hay un estudio
que salió el día de ayer de la de una Ong
Internacional, una se llama bullying sin fronteras, y
estaba revisando las cifras en Bucaramanga, el
informe del bullying y frontera dijo que en Santander
exactamente en Bucaramanga se presenta el 5 por
ciento de los casos, casos de bullying en el país, o
sea esto es algo que nos debe preocupar y nos debe
llevar a establecer acciones concretas para combatir
este flagelo que es silencioso y que se presentan
dentro de las instituciones educativas, el hospital
psiquiátrico san camilo presentó un informe de los
cerca de 22.000 pacientes que han requerido atención
en los últimos meses, 1.345 fueron atendidos en la
especialidad de neurología pediátrica, 850 en
psicología infantil y 2.160 en psiquiatría infantil,
la población de los niños niñas y adolescentes se
encuentran también en una manera pues podríamos decir
los afectados por esto que está sucediendo en materia
de salud mental que no garantiza un entorno también
escolar seguro, porque digo esto yo, cuántos
psicólogos y trabajadores sociales están en las
instituciones públicas en los colegios de
Bucaramanga, y si ese número de psicólogos y
trabajadores sociales si están cubriendo o si
alcanzan para la gran población de niños y niñas que
estudian en los colegios de Bucaramanga, esto hay
algo que nos debe alertar a todos inclusive la
defensoría del pueblo emitió una alerta temprana con
algunas problemáticas ellos aquí sólo lo, lo
catalogan que requieren especial cuidado y atención,
y hablan asuntos en salud mental tales como la
presencia de violencia basadas en el género, los
contextos de vulnerabilidad social, los contextos de
riesgo de niños y niñas y jóvenes en actividades
ilegales que afectan su desarrollo adecuado, la
alerta señala las comunas 1 ,2 ,3 ,4 ,5 ,9 14 y 17.
Entonces ya estamos conociendo un poco el panorama y
ya es ahí donde se le debe poner la mayor atención en
estas comunas ya que la defensoría inclusive emite
estas alertas, miren el informe también nacional de
medicina legal dijo que Bucaramanga a tres meses de
iniciado el año se han dado 87 casos de violencia
interpersonal, 8 casos de violencia intrafamiliar, 5
casos de violencia contra niños niñas y adolescentes,
entonces aquí también tenemos que ponerle un ojo a
esta atención, las instituciones se deben convertir
también en ese apoyo para estos niños que en muchos
casos en muchos hogares llegan con maltrato
intrafamiliar, llegan con casos de violencia, y se
hace necesario una atención integral y una ruta, y
una ruta clara, precisa, informada ,que todos en
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Bucaramanga conozcan cuál es la ruta de atención para
garantizarle también pues la seguridad también hay
que decirlo emocional, física, a estos niños que en
muchos casos pues hablamos del entorno que está bien
hablar del entorno en materia de seguridad, pero
también hay que expresar en esta parte afectiva, en
esta parte emocional porque son problemáticas que nos
afectan y son problemáticas que debemos empezar a, a
empezar a trabajar, la educación en la afectividad en
la institución educativa del concejal Ávila y el
concejal Rangel nos han interesado junto al concejal
Carlos parra estos temas de la salud mental, de la
afectividad, del desarrollo emocional de nuestros
niños niñas y adolescentes, y desde las instituciones
se debe empezar a promover esta educación en la
afectividad, empezar a reconocernos, a identificar
los sentimientos de los niños de los niñas, estos
diálogos que se deben hacer reales del profesor con
los estudiantes, también garantizan pues todo este
tema de la seguridad en los entornos escolares.
Gracias presidente por el uso de la palabra muy
gentil.

PRESIDENTE: a usted concejal Wilson Danovis, tiene la
palabra, concejal Jorge Rangel.

H.C. JORGE RANGEL: Muchas gracias presidente, gracias
presidente un saludo especial a doctora Melissa, a la
doctora Ana Leonor, su equipo de trabajo, concejales
de manera virtual, presencial, rectores y ciudadanos
que nos acompañan en esta mañana ,yo quiero seguir la
línea de lo que han hablado los concejales citantes
del día de hoy y lo que estoy seguro que los
concejales que están presentes acá también van a
tocar, yo creo que como menciona el concejal Carlos
Felipe, cuando hablamos de entornos escolares yo creo
que es algo digamos nuevo para algunos países, sobre
todo ciudades como Bucaramanga, porque no teníamos
esa problemática por equis y motivo y que hoy sí
tenemos que hablar de entornos escolares seguros,
UNESCO ha fortalecido y todo este tema y trata de
tener unos lugares seguros, no violentos incluso
inclusivos y eficaces, pues cuando estamos hablando
entorno escolar compañeros tenemos que tener entender
como ya lo mencionaba acá mis, mis compañeros es que
el entorno no solamente el colegio, porque es que la
violencia o el acoso se puede dar no solamente en el
aula, en las zonas recreativas, sino también del
colegio de la casa o viceversa, y que no solamente
sea por alumnos sino también por personas externas e
inclusive también las redes sociales hoy en día,
entonces cuando hay un entorno escolar inseguro, eso
se ve afectado directamente en la calidad educativa
que tiene el niño, ya sea porque el niño ya no
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participa más porque le da miedo, porque le da cosas
que se burlen, el niño deja de asistir, el niño
incluso pues digamos no va de manera feliz como
mención al concejal Felipe, no va feliz el colegio y
eso repercusión en su, en su calidad educativa y
obviamente más adelante en todo lo que es su
formación, incluso como hablaba acá el concejal
Danovis ,todo lo que es la salud mental de ese niño y
también incluso de su hogar porque se afectaba la
familia, entonces acá lo que nos preocupa en el día
de hoy de entornos escolares Doctora Ana Leonor es la
ausencia de falta de información que se tiene, y yo
creo que uno de los compromisos que hay que hacer acá
ya lo menciono el concejal Parra es que nosotros
tenemos que dejar los indicadores claros de cómo nos
vamos a medir para que el próximo periodo, estemos o
no estemos nosotros en el concejo y el alcalde tenga
esa oportunidad de tener en nuestro plan de
desarrollo, como medirlos y como dar resultados,
porque es que si hoy nosotros acá vamos a hablar de
entornos escolares seguros y vamos a hablar de esa
estrategia de caminos escolares seguros, nosotros no,
sabemos ni siquiera cuánto nos puede valer esa
estrategia no podemos asignar recursos así porque sí
porque estamos improvisando yo creo que el manejo de
la información el correcto manejo de la información y
una base de datos consolidada es la mejor forma de
invertir recursos y de verdad, tener estrategias de
mejora y que de verdad impacten porque es que si no
estaríamos improvisando, vea lo mismo pasa doctora
Melissa con el tema de los animales, aquí hablamos de
bienestar animal, que vamos a esterilizar que vamos a
quitar los perritos que hay en la calle pero no
sabemos cuánto nos vale eso y los recursos que tienen
que terminar al final improvisando, entonces en el
tema de esos entornos escolares seguros, en esta
estrategia de caminos seguros, nosotros tenemos que
ser unos garantes en ese acompañamiento a los
rectores, porque no se trata que ahora le exijamos a
los rectores que se fije en esa estrategia de caminos
seguros a los hogares y que los dejemos solos en eso
porque ya lo digo como hijo de una pensionada del
magisterio a mucho honor que de verdad conoce las
problemáticas tiene un colegio público, que incluso
se pensionó por su salud por todo lo que pasa en un
colegio público, entonces en ese sentido, los
rectores no se le puedes dar más y más exigencias y
no tenemos que cobijarlos y arroparlos para que
nosotros por medio de urbanismo táctico y otras
estrategias que se tienen, se pueda llegar a todo lo
que es esos caminos escolares que es hoy digamos lo
que yo me quiero enfocar porque ya mi compañero Luís
Ávila tocó otros temas importantes, como el concejal
Javier Ayala, concejal Danovis y el concejal Robín
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Hernández, entonces yo quiero que esa estrategia de
caminos escolares quede fijada hoy como en esos
compromisos y cómo vamos a hacerle el acompañamiento
a los rectores de los colegios públicos, porque es
que si no trabajamos de manera articulada doctora Ana
Leonor , ese tema de los caminos escolares es
imposible, porque eso también tiene que ver con
digamos que geográficamente dónde están ubicados los
colegios, así como dijo el concejal Luís Ávila, la
prueba piloto puede ser en la calle los estudiantes
que tenemos universidades y colegios cerca, y pues
todo ese flujo de estudiantes que se tiene, la otra
problemática que tenemos es que debido a la
inseguridad tan alta que tenemos y lo que ha pasado
como ya mostrado en los vídeos acá los concejales,
ahora la salida de los colegios es mucho más
complicada porque el padre de familia tiene miedo de
lo que le pueda pasar a su hijo que antes caminaba
con un grupo de compañeros hasta su hogar, o que
antes hasta caminaba solo, pero a raíz de todos los
sucedido, lo que tenemos hoy es pánico en las calles,
entonces todo ese acompañamiento que podamos hacer a
los padres de familia es algo que el padre de familia
va a valorar y va a acompañar, que es lo importante
porque es que, si quedan manos suyas plana Ana
Leonor, y los padres de familia y los rectores no
colaboran en esta estrategia que ustedes plantean y
que debe salir hoy, pues le va a quedar muy
complicado usted de verdad resolver este tema pero
que hoy tiene un concejo que le preocupa este tema
que quiere dar soluciones pero que si vuelve repito
sin esa base de datos y en ese recopilación de
información no lo sabemos, porque puede que hoy
algunos colegios públicos ya tengan de pronto un
boceto de algo de camino, no lo sé yo, no sé si usted
lo sepa, pero en lo que dice acá de los concejales es
que hoy en esa línea estratégica de entornos
escolares seguros estamos en cero, porque no
conocemos , ya ustedes firmaron un convenio, que
bueno que conozcamos lo que ha en ese convenio y en
eso también me uno el concejal Carlos Felipe para ver
qué resultados van a tener en ese convenio, y si de
verdad al final el convenio nos aporta o no, porque
es que ya nos queda año y medio y nosotros no podemos
dejar que pasen los cuatro años y no nos hayamos
aportado en nada a todo lo que es los entornos
escolares seguros. Algo importante que no solamente
es para los niños doctora Ana Leonor es que si
nosotros empezamos con ese tema de los caminos
escolares seguros, esa población infantil que hoy va
a caminar la ciudad , es la que va a caminar en el
futuro, y hoy Bucaramanga no respeta una cebra, acá
el carro le pasa por encima a un peatón, entonces que
empecemos a fortalecer estas estrategias , ya es
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diferente a ver, yo quiero ver un carro pasándole por
encima un niño a ver si es capaz, ay si, así no le
guste le toca frenar y de esperar que el niño pase, o
porque no falta el que no tiene cultura, entonces hay
un adulto que va a ser para el carro para que el niño
pase, así podemos empezar a fomentar todo lo que es
el uso de la movilidad de los peatones que hoy se
está perdiendo Bucaramanga y que tampoco podemos
tirar la toalla que porque aquí no hay autoridad
entonces nos vamos a rendir porque es un compromiso
digamos que de todos, y por último en aras de que
también van a hablar en sesión informal varias
personas y faltan intervenir los demás compañeros, yo
quiero dejar un tema digamos que en la colación, y no
tengo digamos que toda la información sino la
presentaría pero es algo que muchos de los honorables
concejales conocemos acá, y es que hay muchos
rectores doctora Ana Leonor que a mí personalmente me
han dado quejas de como usted ha manejado alguna
relación con otros rectores, es en qué sentido,
mejor dicho el rector que no esté con usted tiene la
vida imposible y que usted se la tiene montada, son
palabras que me han dicho rectores, y que yo les he
dicho, venga y lo exponen acá, que acá les vamos a
respaldar, pero la verdad al final me manifiestan que
no, que mejor dejar las cosas así, que no quieren
después verse involucrados en traslados y demás, se
lo digo directamente porque usted ha sido muy
respetuosa conmigo y yo también en el mismo sentido
con usted, pero es algo que si no ha sido un solo
rector y demás si no han sido de varios rectores que
me han comentado y aquí algunos concejales también me
han mencionado, entonces usted lleva casi siete años
en el cargo, y eso le ha permitido digamos que tener,
digamos que esa autoridad en todo lo que es rectores,
entonces no sé ese manejo que usted tenga, cuáles son
digamos entre comillas sus consentidos y demás,
porque lo que yo he visto en redes sociales que
cuando viene la ministra o el ministro educación
porque eso viven cambiándolo acá usted los lleva a
los colegios o trae a los rectores que le hacen le
hacen ese comité de aplausos, entonces no sé si me
estoy equivocando, pero por eso le manifiesto lo que
me dicen los rectores, y veo algunos acá, interesante
escucharlos, e interesante a los rectores que nos
estén escuchando y que tienen digamos alguna queja
demás, se acerquen a nosotros que acá también tienen
un concejo que los puede respaldar porque es que al
final no es si Ana Leonor lo hace bien o no, al
final es la calidad educativa que usted le importan
Ana Leonor, y que a nosotros nos importa, entonces el
rector es claramente el protagonista y si nosotros no
tenemos digamos esa línea de comunicación rectores,
administración municipal, pues tampoco podemos
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fortalecer muchas estrategias, y por último
presidente, esa línea de comunicación que también
mencionó el concejal Parra, ósea el joven el joven a
la hora de denunciar un acoso o tema de violencia, y
lo digo como joven, no va a buscar al rector, es muy
complicado que vaya busque el rector porque, es que
no confía en esa digamos, persona por equis o ye
motivo cómo puede que sí, o porque le da pena que se
enteren entonces del bullying de los demás
estudiantes y demás, por eso esa línea de
comunicación que tiene que haber en los colegios,
tiene que o sea no sé, en algunos colegios están
digamos que los personeros estudiantiles, y demás
estrategias, yo creo que tenemos que fortalecer esa
esa línea de comunicación donde nosotros podamos
saber de verdad las cifras que existen en los
colegios de acoso y violencia, porque yo, yo, yo creo
que ustedes tienen unas pero por encima, pero es muy
difícil saber qué pasa en los baños de una
institución, es muy difícil que pasa digamos quién es
el líder del colegio que muchos lo saben pero le da
miedo denunciar, o que cuando lo denuncian
literalmente el estudiante que denunció queda soló,
ni siquiera lo cobijan muchas veces la
institucionalidad de lo que es el colegio, no quiere
decir que todos pero sí en la mayoría entonces, como
es hacer sentir cómodo a los estudiantes que puedan
denunciar y que esa denuncia y esas cifras que nos
generan esa denuncias nos permitan tomar las mejores
decisiones en aras de tener entornos escolares
educativos de calidad y así mejorar la vida y la
calidad de vida de todos los niños y niñas de nuestra
ciudad de Bucaramanga, del resto presidente lo dejo
para las conclusiones, muchas gracias por el uso de
la palabra y espero que de verdad salgan unas,
digamos unos compromisos serios como algunos ya de
los Honorables Concejales han dicho, muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted concejal Jorge
Humberto Rangel, tiene la palabra concejal Robín
Anderson Hernández y seguidamente vamos señora
secretaria a la sesión informal, para escuchar los
diferentes ciudadanos que vienen hoy, concejal, es
que la dinámica es que primero hablan los citantes, y
vamos a hacer sesión informal y luego ustedes. Esta
fue la petición del concejal Ayala concejal Cristian,
concejal citante.

H.C ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ: Gracias presidente,
saludo especial, muy cierto hoy lo que lo que siempre
se ha dicho, acá lo importante realmente son las
conclusiones y los compromisos que se saquen porque
pues, si no hay nada de esto pues no de nada sirve
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hacer un debate, de nada sirve que las personas que
vengan hoy a intervenir no se presenten y expongan
acá todas sus problemáticas, realmente lo único
cierto es que esos compromisos se cumplan con tiempos
y se hagan lo más rápido posible para poderlos ver y
que tengan muy buenos resultados, entonces con
respecto a lo mismo, estoy muy de acuerdo con lo que
decía el concejal Carlos Parra, importantísimo está,
este estudio , este, esta política donde se cree de
verdad una línea base para saber de dónde, de dónde
se arranca porque si no se tiene esto pues, no, no
sabemos para dónde vamos podemos arrojar cualquier
cantidad de lluvias de ideas o cualquier cosa y no, y
no, no hay una proyección digamos verídica y usted
sabe que todo lo que no se mide concejal Carlos pues
no, no, no se puede presentar nada para poder cumplir
con los objetivos que se quieren y además de eso pues
en cada ciudad habrán problemáticas con mayor, con
mayor problemática, entonces es importante esto que
sea una , una política que defina muy bien esta línea
base, con respecto a lo que hablaban también del tema
de, quisiera saber acá que esta la policía, ahí
veíamos un vídeo del tema, doctora Melissa, del tema
del secuestro 'express' que ustedes llaman, vimos un
vídeo en el cual pasan el tema de un estudiante del
colegio salesiano, quisiéramos saber cuáles son las
estadísticas y quisiéramos saber cuántas o cuántos
niños han seguido afectados por este mismo, por este
mismo flagelo, importantísimo, también doctora Ana
Leonor saber internamente, que es lo que está pasando
porque pues cada día vemos que esta sociedad se está
entregando o estos jóvenes están entregando más al
tema del consumo, y esto tiene que nacer, nacer de
algún lado o sea ahí pueden haber varias
problemáticas considero concejal Tito la problemática
aún a veces está en la familia y otra en el entorno
escolar no sabemos cuántos niños a hoy son utilizados
por estos estos vendedores o estas mafias que hacen
que son niños ingresan a otros niños a este a este
flagelo porque es la única forma, la forma más rápida
para poder llegar dañar está de esta forma a esta
juventud, entonces quisiéramos saber cómo se está
trabajando esto dentro de las instituciones
educativas, que tiene pensado, que lo que hay por qué
porque si no, no se tiene algo concreto y no se tiene
una visión de esto pues no estamos en nada y cada día
vamos a ver más comprometidos niños en esta
situación, importantísimo lo que hemos hablado la
seguridad que días hablábamos acá con la doctora
Melissa del tema de recuperación de los entornos
escolares, fui uno de los que hable de esto el tema
de la recuperación de las canchas donde también
tenemos mucha juventud y él Concejal Chumi hablaba de
la recuperación de los parques, entonces todo esto
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hace que de alguna manera empecemos a recuperar la
confianza en la sociedad, en la comunidad, y que
Bucaramanga empiece a ver de alguna manera la
seguridad también hay que reforzarla en estos
sectores. Entonces doctora Ana Leonor, inclusive que
días pues con la bancada del partido liberal le
hicimos una solicitud vamos a tener un debate también
para saber qué ha pasado con el tema de los, de los
colegios que el ministerio quedo de empezar a visitar
de entregarle a algunos contratistas y que no sabemos
qué ha pasado con eso, sabemos que la Camacho Carreño
de arrancó, pero el tema del san José la Salle y los
otros colegios, inclusive hace creo que de dos meses
tres meses estuve en su oficina y le dije que me
regala el contacto la persona ya en Bogotá para saber
que lo que había pasado, para hacer el seguimiento de
esto y no, no tuve respuesta para esto todo esto
envía un cuestionario para que por favor no y para
abrir un debate con los rectores con los padres de
familia y con todas estas personas para que sepan
realmente que lo que está pasando con esto porque ya
se va a acabar este gobierno de Duque y no pasó nada
y realmente necesitamos que estos colegios, y esta
plata que estaba ahí ya de alguna manera destinada
para esto se invierta en estos colegios porque gran
necesitamos volver a invertir en parques, en
colegios, para volver a recuperar la confianza de
toda la comunidad en Bucaramanga, doctora Ana Leonor
también saber cómo al tema o que conoce usted
internamente habla directamente con los rectores, y
los rectores manifiestan el tema a usted del el
pandillismo, de toda esta vaina él lo que tiene que
ver con el bullying todo eso internamente quisiera
saber qué porque, esto también parte de lo que tiene
que ver con el entorno escolar y si y si la gente y
los niños sufren de alguna manera de este de ese
flagelo pues lo más probable es que busquen otro
colegio o haya deserción escolar, entonces quisiera
ver qué indicadores tiene, cómo está manejando esto,
porque esto es importante, dentro del mismo tema de
entornos escolares, que estadística y qué cosas está
haciendo usted para poder realmente mejorar esto, e
ir mitigando esa problemática que también cada día
crece más de nuestra línea invisible es todo esto
entre la misma instituciones educativas esto se ve, y
por último doctora saber realmente, cómo están todas
las instituciones educativas en temas de
infraestructura, quisiera que usted me regalara un
inventario de todo eso porque pues para mí es
importante que esto también este definido entre los
entornos escolares, porque si un niño ve un colegio
pues en mal estado es probable que no quiera estudiar
ahí, quisiera saber qué está haciendo, que colegios
este año se piense remodelar, qué dinero van a gastar
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en todo este este tema en remodelaciones de
instituciones educativas, porque es importante que
realmente esto también esté en óptimas condiciones y
lo otro pues, hablar con, comunicarse usted con los
rectores, con los padres de familia, los presidentes
de las asociaciones y con la policía y con tránsito
para revisar el tema lo que decía, a veces en algunas
comunidades el tema de del tráfico a ciertas horas
hace que se imposibilite o, o que las personas, todos
los transportes escolares generen de alguna manera
que sea imposible la movilidad dentro de los mismos
sectores, y a veces realmente si es incómodo para
las personas que viven allí en el mismo sector, que,
que eso esté pasando entonces realmente es en mirar y
que cada uno tenga unos planes alternos para que se
mejore en esas horas el tema de movilidad, lo digo
porque pues en el sector sectores que yo conozco el
tema es un poco álgido para esto, la salida y entrada
a los estudiantes , también a veces solamente vemos
el entorno, el entorno de la calle de los estudiantes
porque hay que convergen gran cantidad de alumnos o
estudiantes de los mismos planteles, pero debemos
mirar y hacer una, una apuesta de cada entorno en
cada barrio, por lo menos le digo en el sector donde
yo vivo, no es la calle de los estudiantes pero
convergen varias instituciones educativas y esas
varias instituciones educativas tienen cualquier
cantidad de estudiantes, yo creo que en el sector
donde yo vivo hay más de siete colegios importantes
en Bucaramanga, y adicionalmente sin contar los
jardines infantiles y los hogares de bienestar
familiar, entonces señores de la policía nacional,
doctora Melissa, realmente hay que, ese sector es
sector de la comuna 6 y 8 donde ese flagelo se puede
estar dando, y el tema de inseguridad también para
ese mismo para mismo sector, por ahí tengo un videíto
muy pequeño donde se nota y eso es el pan de cada día
en ese sector o posteriormente, miremos este vídeo
donde un estudiante de la Gabriela Mistral del sector
donde yo vivo (SE PROYECTA VIDEO) son atracados
estudiantes de la, del colegio san José de la Salle,
sobre todo el colegio la Salle, la Gabriela mistral,
el Gimnasio superior de la otra sede el san José, de
la sede del Goretti y la sede del Aurelio, todo esto
en los colegios que realmente convergen en este
sector entonces, miremos son las personas donde haya
bastante temas y reforcemos toda la seguridad e igual
revisar muy importante el tema de lo que hablaba e
concejal Javier Ayala, el tema de las ventas
informales a las afueras de los colegios, son a
veces focos, yo no lo hablo de todos porque, la gente
debe salir a ganarse el pan de cada día y eso es
respetable en la vida, pero miremos que focos de
inseguridad también hay ahí, personas que de pronto
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se camuflan dentro de ellos mismos para vender
sustancias alucinógenos y para vender muchas cosas
que realmente no se permiten dentro de las
instituciones educativas, o de ahí mismo para
guardar cualquier tipo de arma o cualquier cosa que
puede afectar la vida de cualquier estudiante. Muchas
gracias presidente y espero hoy salgan unas
conclusiones importantes para este gran debate,
gracias a todos.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Robinson, Robín,
Robín, muchas gracias concejal Robín Hernández,
concejal Cristian Reyes, tiene el uso de la palabra,
señora secretaria se alistan los de sesión informal,
se alistan los de sesión informal por favor, la
rectora, bueno Ayala tiene unos allá, también la
rectora de la normal, después del concejal Cristian
vamos a sesión informal.

H.C CRISTIAN REYES: Gracias presidente, cordial
saludo para usted, para toda la mesa directiva
fraterno saludo a la policía nacional, para todos los
funcionarios de la secretaría de educación, los
directivos o y secretarios directores de institutos,
para, saludo especial para todos los rectores de esas
instituciones educativas de nuestra Bucaramanga , mi
reconocimiento por la labor que hacen día a día por
la educación de nuestros niños, para todos los
compañeros , ciudadanía en general que nos acompañan
el día de hoy, un debate presidente que estábamos
esperando por horas, definitivamente lo que yo no
manejo acá es la hipocresía, yo no pueda iniciar
presidente haciendo una moción de luto o una tragedia
que golpeo a todo Bucaramanga, que generó indignación
y que el delincuente o el asesino de Nicol valentina
fue vilmente asesinada, una niña vilmente en nuestras
instituciones educativas, y que en esta ciudad no
pase nada, y que tengamos una secretaría de educación
con tres escándalos presidente, dos del pae, carne de
burro en la ciudad, concejales les pregunto a
ustedes, existe la responsabilidad disciplinaria, la
responsabilidad penal y la responsabilidad política,
acá lo hemos denunciado varias veces presidente, y no
tengo nada en contra la secretaria de educación, pero
ya es hora de tomar decisiones, la ciudad y nuestros
niños no pueden seguir siendo víctimas de los
asesinos , de los delincuentes, de los atracadores,
de los expendedores de alucinógenos, no puede seguir
existiendo una dictadura en la secretaria de
educación a nuestros rectores, porque muchos rectores
no hablan por el miedo de las represarías, porque se
han trasladado de las instituciones educativas,
porque piden y piden recursos piden trabajadoras
sociales, piden psicólogos, y aquí el concejo de la
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ciudad aprobamos los recursos pero no se ven
reflejados en la inversión, y esto no puede ser una
dictadura presidente, y si nosotros de verdad nos
dolió la muerte de este estudiante, debemos que tomar
decisiones políticas, decisiones políticas que
conlleven a una transformación y un verdadero cambio
en la secretaria de educación, yo no manejo
hipocresía repito, definitivamente la educación en
Bucaramanga necesita una transformación y se lo he
dicho a usted doctora Ana Leonor, que usted no
respeta a esta corporación y a nosotros los
corporados, a nosotros nos dejan visto cuando
pedimos información institucional, a nosotros no nos
atiende aún su funcionario les dice que somos un
grupo de politiqueros y en la verdad no lo somos, si
es de hablar de politiquería yo creo que hacen más
politiquería en la secretaria de educación, hay más
presiones en contra de los educadores, donde están
los planes de bienestar, porque en la en la
secretaria de educación no se escucha con democracia,
esa es mi pregunta presidente, que determinaciones va
a tomar el concejo de Bucaramanga, porque en el
concejo de la ciudad se habla de la bolsa mercantil
con vehemencia y se denuncia, pero cuando la
secretaria de educación no se denuncia, el Pae con la
bolsa mercantil, ustedes han dicho que es uno de los
mecanismos de corrupción que hay en día, el
transporte escolar con la bolsa mercantil, concejal
Antonio, lástima que no está aquí presencialmente,
los entornos escolares lo dijo usted citante concejal
Luis Ávila, cada día se ve más el flagelo del
pandillismo, del consumo de alucinógenos, los
alrededores de nuestras instituciones educativas
desprotegidas, vamos a preguntar en el plan de
desarrollo, proposición número 4, sírvase indicar
dentro de las metas del plan de desarrollo cuál ha
sido los avances de la construcción de entornos para
una adolescencia sana, ustedes creen que han cumplido
este está meta, los resultados y lo que estamos
viendo el día a día me dice que no, y en los
resultados si son nuestros niños, nos, nos
desgarramos las vestiduras y hacemos vídeos para
redes sociales donde decimos que somos los defensores
de los niños de la ciudad, venga a invirtámosle a
eso, trabajemos por eso, pero no podemos seguir
permitiendo que nuestros niños sean víctimas de los
delincuentes , vengamos a un debate de control
político y digamos que acá no pasa absolutamente
nada, que todo está bien, sigamos mejorando toda
secretaria de educación, usted va por buen camino
cuando nuestros niños Concejal Chumi Castañeda los
estaban envenenando con carne burro, y en cualquier
parte del mundo en cualquier país el director o el
responsable de dicho programa por dignidad renuncia,
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en Bucaramanga no pasa eso, después segundo
escándalo, facturas adulteradas de la fazenda, no
sabemos si les están entregando carne de cerdo o no,
y lo más grave, que nos dice la administración,
presente pruebas, que más pruebas que las denuncias
de los padres de familias radicadas aquí en la
ventanilla única, y en la ventanilla la secretaria
de educación, donde se decía que esa carne era
incomible, que eso no era apropiado para el consumo
humano que olía feo ,y aquí no pasa absolutamente
nada y la fiscalía llamado de atención y tarjeta roja
concejal chumi, dos años y no hay resultados, ese
delincuente esta casa por cárcel, esa es la
corrupción que está dañando este país, destruyendo
este país concejal Castañeda y concejal Leonardo
Mancilla, nos rasgamos las vestiduras pero no pasa
absolutamente nada, hoy les aseguró que va a ser otro
debate más, donde Cristian Reyes va a ser aquí el
villano y decir que el que está atacando la
administración,, no, estoy defendiendo a nuestros
niños de la ciudad, a mí me duele la ciudad, y me
eligieron más de 5.400 personas, y hoy soy concejal
de Bucaramanga no para venir a aplaudir a una
secretaria que le hace falta y tiene falencias,
durante la pandemia presidente conectividad, usted
recorrió los barrios de la ciudad concejal Carlos
Barajas, que era lo que le decían, no tenemos
internet, no tenemos un celular , no tenemos como los
niños hagan las tareas, y acá que le decía el
concejo, conectividad del 90%, concejal Leonardo
Mancilla, no me deje mentir, del 98, cierto los
informes de gestión, y uno iba a los barrios de
Bucaramanga, a todos los del norte sobre todo, a las
veredas, que dicen las veredas, lo denunciamos hace
unos días concejal Javier Ayala, mire cómo está el
estado lamentable de todas las vías terciarias en
Bucaramanga, mire que las rutas escolares van a poder
tener un accidente Dios no lo permita como sucedió
hace poco aquí en Santander, con las pérdidas fatales
de nuestros niños, lamentamos, lloramos ese día pero
al día siguiente se nos olvida, no podemos continuar
la misma línea presidente usted lo denuncio, peligro
doctora Ana Leonor puede sufrir un accidente y
desafortunadamente sucedió y gracias a Dios a los
niños les pasó nada, pero aquí estaríamos en un
escenario donde le llega a pasar algo a nuestros
hijos en ese accidente lamentando no solamente,
entonces hay que tomar decisiones presidente sí un
padre de familia del colegio la normal radico una
carta pidiendo la seguridad y la limpieza de ese
puente, y que pasó, que hizo la administración, una
respuesta de tres renglones compañeros de la liga, yo
sí les pido la misma contundencia como hacemos el
debate de control político a todas las secretarías,
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porque tenemos preferencias con secretarías, porque
con educación somos tan blandengues, hagamos el
debate también de hacienda concejal Danovis, lo
invito, total, pero es que hoy tenemos que defender a
nuestros niños en los entornos escolares ustedes han
sido de los que más hemos promovido de ese tema, pero
esto es con hechos, listo compromisos hagamos los
pero que se cumplan, no que pase lo que pasó en la
normal, y lo que pasa en toda la ciudad el asesinato
de Nicol Valentina 15 días con policías alrededor
todas las patrullas y va a uno en estos días
presidente y la seguridad poco yo les pregunto, ya
hay cámaras de seguridad del túnel donde murió Nicol
Valentina, y no sólo en la normal, en el resto de
colegios ya tenemos las medidas , no pueden ser
medidas temporales, yo si hoy anuncio y lo hemos
dialogado con 11 concejales una moción de censura
para la secretaria de educación, ya está bueno, vamos
a tomar decisiones hay un documento que 11 concejales
hemos firmado para una moción de censura, invitó a
los 8 a que se unan a esa moción de censura, sino
igual cuando ustedes dicen, entonces están
arrodillados a la secretaria de educación, así es ,
entonces hoy voy a pasar puesto por puesto a ver si
ustedes los 8 también firman concertamos, si no la
van a firmar pues esa la responsabilidad política que
cada uno tienen, así es también así como fuimos tan
vehementes y ustedes nos dijeron acá que por qué no
nosotros no firmamos una moción de censura en contra
de la secretaria del interior y pasaron la moción y
no la pusieron para que firmaran hoy les de hoy la
devuelvo, si la concejal Luisa dijo mire la van a
firmar, hoy se la devuelvo, vamos a hacer vehementes
y el mismo control político, entonces vamos a dejar
pasar la carne burro, la carne adulterada de cerdo,
los accidentes que vienen sucediendo en nuestros
niños , la inseguridad los entornos escolares, el
consumo de estupefacientes, hay una decisión y es
política concejales, si nosotros seguimos actuando de
manera blandengue pues la ciudad la que nos va a
juzgar a nosotros, entonces aquí 11 concejales hemos
firmado presidente una moción , se la vamos a poner
de presente Bucaramanga tiene que transformarse,
estas metas del plan de desarrollo no pueden seguir
siendo creamos un entorno escolar de familias y unos
indicadores que para la realidad en las calles y en
las instituciones educativas, y en la realidad los
barrios de la ciudad, no está no está teniendo
efecto, no hay tan, no es unas metas tangibles que
nosotros podamos verificar entonces para mi concepto
debe haber una transformación, debe haber democracia,
debe haber respeto a los rectores y a los educadores
de nuestra Bucaramanga, esa es nuestro trabajo y
nuestra responsabilidad, si no lo hay presidente la
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decisión es individual y el costo político y cada uno
respondemos a Papá Dios sobre todo, ese es ésa es mi
intervención esa es mi indignación el día de hoy, que
tiene que haber una responsabilidad, que pudimos
haber hecho cada uno de nosotros para haber evitado
esa muerte, de pronto no está en nuestras manos pero
si pudimos haber hecho más para haber evitado todo lo
que hemos venido viendo en nuestra ciudad en contra
de nuestros niños, antier una balacera en plena
salida de un jardín infantil, ya los delincuentes no
respetan ni los niños de la ciudad y nosotros que
estamos haciendo como junta directiva en mi gran
pregunta, hay que ser constructivos y estamos
abiertos al diálogo, pero también hay que tomar
decisiones con contundencia y firmeza gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal

H.C CARLOS FELIPE PARRA: presidente para una moción.

PRESIDENTE: Cristian, concejal vamos a la sesión
informal y ya vamos.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: Es una moción de
procedimiento sobre lo sobre.

PRESIDENTE: un minuto concejal para ir a la sesión
informal.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: gracias presidente, bueno
en el rol de citante este debate lo que hace esta
moción de procedimiento y es que en el reglamento
está los asuntos a los que nos tenemos que referir
son los asuntos del cuestionario, es decir no estamos
hablando del Pae, no estamos hablando del transporte
escolar, estamos hablando de la meta de caracterizar
el entornos escolares claro que a todos nos indigna y
nos duele profundamente pero si de verdad queremos
hacer algo como concejo dejemos unos compromisos y
unos asuntos por lograr, pero pareciera entonces es
que el interés político está sobre el interés de
lograr mejoras concretas, seguro , facilito me pongo
yo aquí a estoy indignado esto es terrible, pero no
vamos a lograr nada después, concentrémonos a ver si
logramos unos puntos unos compromisos y que lo que
nos están sacando por parte de un 2 sirva para lo que
queremos que sirva porque si el concejo se concentra
en haber quien levanta más el vibrato, a ver quién le
da más duro a la administración y esos senos que hay
pues no vamos a lograr nada, y que pensando que lo
vamos a contribuir a los entornos escolares seguros
lo único que vamos a hacer es un show acá para
alimentar pues lo que en general, pues va a pasar por
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el río, entonces yo lo que les pido compañeros, como
citante este debate es que nos concentremos en lograr
la meta y es que se apropien unas medidas en torno a
los entornos escolares, y si para eso existen
distintas mociones pero lo que yo pido es una
restricción temática al asunto que estamos
discutiendo, gracias presidente.

PRESIDENTE: Bueno vamos a aprobar sesión informal, NO

H. C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: el derecho a
réplica es que el compañero Cristian mencionó los de
la liga.

PRESIDENTE: concejal Silvia, dos minutos, es que
quiero ir a sesión informal, tiene la palabra
concejal Silvia.

H. C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Gracias señor
presidente, decirle a mi compañero Cristian que fue
el que menciono la liga, que por qué no firmó
entonces la moción de censura para la doctora
Melissa, cuál es la preferencia, yo no tengo ninguna
preferencia acá con ninguna secretaria, y la
preferencia es la ciudad, pero estamos en un debate
de control político de entornos escolares, también
hay que hablar de lo que sucede dentro de los
colegios, porque lo que hemos escuchado, lo que por
lo menos yo escuchaba de cada uno de ustedes es
inseguridad a las salidas del colegio, robo a la
salida del colegio, balacera a la salida del colegio,
entonces es básicamente eso señor presidente muchas
gracias por el uso de la palabra.

H.C CRISTIAN REYES: presidente para un derecho a
réplica.

PRESIDENTE: concejal Cristian,

H.C CRISTIAN REYES: Les pregunto yo concejales,
entornos escolares sanos, no es la alimentación
también que se le da a los niños, eso no lo implica
para mi concepto sí, es el entorno escolar sano para
nuestros niños dentro y fuera más cuando los padres
de familia están denunciando y con la misma cara con
la misma firmeza también hizo el debate de control
político frente a la secretaria del interior y
también propuso una moción, y si hoy no prospera la
moción de censura entonces vamos a la moción de
observación, pero ya es hora de tomar decisiones, y
me parece doble discurso porque aquí me dice, tenemos
que tomar decisiones, usted me ha dicho concejal
parra de carácter político con contundencia frente a
la administración, y cuando las aguas salimos a tomar
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entonces ahí sí son vehemencia y si es que estoy
haciendo populismo según ustedes, pero entonces
después cuando no y hacemos lo que ustedes para su
criterio consideran está bien, entonces estamos
defendiendo la administración, entonces pongámonos
serios, y así vamos a hacer control político frente a
la administración hagámosle de manera contundente
contra todos porque yo también creo que fui muy
certero y muy firme en el control político por la
seguridad, de la ciudad entonces entornos escolares
incluye también la alimentación que le a nuestros
hijos sanos, entornos escolares sanos excluye interno
en las instituciones educativas y el externo que
también tiene injerencia a la secretaría de
educación, si concejal, claro no ve que llegan las
quejas de los padres de familia diciendo que el
entorno de los niños es inseguro, y que puede hacer
la secretaria educación obviamente la administración
es una sola, una sola, tienen que articular
secretaria de educación y secretaria el interior para
que los entornos escolares de nuestro niños en
Bucaramanga sean seguros, por eso ambas secretarías
hay que hacerles el control político y también las
mociones, yo no sé si los 11 concejales que la
firmaron ya desistieron de, de la situación, creo que
estamos firmes en eso no, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Aprueban los concejales sesión informal.

SECRETARIA: ha sido aprobada señor presidente la
sesión informal.
Iniciamos la sesión informal con la intervención de
la señora rectora Lilian Elena Liscano castellanos de
la normal superior, ella va a hacer la intervención
de manera virtual, señora rectora adelante con su
intervención, usted me está escribiendo por el chat y
me pregunta que, si le escuchamos, no señora rectora,
no se le está escuchando, si quiere sumerse apague la
cámara, a ver si logramos,

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA RECTORA DE LA NORMAL
SUPERIOR LILIAN ELENA LISCANO CASTELLANOS: ahí me
escuchan verdad.

SECRETARIA: sí señora, se le escucha.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA RECTORA DE LA NORMAL
SUPERIOR LILIAN ELENA LISCANO CASTELLANOS: A bueno,
ya me conecté por otro dispositivo, muy buenos días,
saludo a todos los que se encuentran ahí reunidos en
el concejo, pues me llegó esta invitación para que
participara esta plenaria, he estado atenta a muchas
de las intervenciones de ustedes, pues realmente me
alegra que este sea un tema motivo de la plenaria,
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que si bien es cierto fue, ha sido un poco aligerado
por, por un suceso que fue triste para todos, pues no
es menos importante que éste debe ser un tema
permanente de plenaria, permanente si estoy de
acuerdo con muchas cosas de las que ustedes dijeron,
porque el tema de la seguridad no es exclusivo de
nadie, es un tema coyuntural, donde bueno donde aquí
nos faltó de pronto incluir también a los padres de
familia así, así nos digan por qué, la educación es
de la sociedad , la familia y el estado cierto,
entonces también había que buscar la manera como,
como involucrar a los padres de familia, yo estuve
muy atenta muchas cosas decía un concejal por ejemplo
de los niños que llegan antes de la hora a las
instituciones educativas, nosotros tenemos unos
horarios, y esos horarios no se pueden modificar
cierto, porque ante todos nosotros somos unas
instituciones que son instituciones públicas, es
decir, si yo llego a la alcaldía a las 10 de la noche
y no me dejan entrar, aquí tampoco, o sea aquí los
coordinadores llegan antecitos de las 6 de la mañana,
a las seis y cuarto se dejan entrar los niños seis
seis y cuarto están entrando, y si llegan antes quien
los cuida cierto, y si llegan después porque hay
padres de familia que se olvidan de sus hijos, 7, 8
de la noche, personalmente me ha tocado y me con
niños a entregarlos en la joya, porque nadie viene
por ellos, cierto entonces esa sería una parte
infortunadamente nos falta trabajar cierto, entonces
es por esa razón que los colegios no abrimos las
puertas antes, porque nosotros no contamos con un
personal que pueda atender los niños y hay ahí esto,
lineamientos claros frente a que los niños no se
pueden dejar con los vigilantes, si, si un niño
ingresa solo acá en el colegio pasa algo quiénes
respondemos somos los rectores, y uno no puede
responder cuando uno no está, ni cuando tiene una
persona que esté al frente si, entonces ese es un ese
es un problema porque no podemos, ahora la invitación
sería que los padres de familia hagan llegar a sus
hijos en ese cuarto de hora que está disponible para
la entrada sí, sí hay dificultades listo se dejan
entrar después no hay problema porque estamos acá
nunca dejamos un niño por fuera por lo menos en
cuanto a esta institución se refiere. Ahora dice si
bien es cierto la constitución dice que los padres de
familia son libres de elegir el proyecto que quieren
para sus hijos, uno le diría al padre de familia
venga si usted sabe que por ejemplo la gente que vive
en girón, que vive en florida, en Piedecuesta, hasta
niño de Lebrija, yo digo si en todas partes hay
situaciones buenas que les pueden quedar cerca porque
de pronto arriesgar la seguridad de un hijo
haciéndolo recorrer un trayecto largo donde se puede
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estar poniendo en riesgo su vida, a los que se pone
en riesgo también niños que se levantan desde cuatro
y media a la mañana para estar aquí medianamente
temprano, entonces es hasta un sacrificio para ellos,
sería bonito llamar la atención de los padres de
familia también en ese sentido, todas las
instituciones educativas tienen una calidad, una
calidad similar porque estamos básicamente en el
mismo contexto, un test sería bueno revisar como como
sus padres de familia también toman en cuenta esas
instituciones, con respecto a la seguridad, si bien
es cierto la, pues el suceso de la niña valentina,
fue un detonante que nos ha hecho tomar ciertas
medidas, ciertas medidas, lo importante sería que
esas medidas permanecieran, que yo, yo escuchaba un
concejal decir que, que lo incluyéramos en el plan de
desarrollo, el año pasado en frente al tema de
seguridad, yo escribí una carta al plan de desarrollo
, a quien estaba liderando el plan de desarrollo, y
le decía que, qué pues que necesitábamos seguridad
para el sector, que necesitábamos mantenimiento al
puente, al puente peatonal porque los niños no podían
pasar por ahí, digamos por qué es eso se ha
convertido en un baño público, ahorita si no
limpiaron y lo arreglaron pero en ese momento parecía
un baño público y la respuesta en ese momento de
quien estaba liderando el plan de desarrollo social
fue que no había dinero para eso, cierto, entonces
uno dice venga que sería poner los niños por encima
de todo, por encima de todo, si hay dinero para otras
cosas, que haya dinero para la seguridad de los
niños, este sería mi llamado sería ponernos lo uno
sería la permanencia en las políticas o sea que no
sean los programas de de 2,3 semanas de un mes, sino
que haya permanencia la policía infancia
adolescencia, mal haría yo decir que no ellos asisten
cuando uno los llama, ellos asisten, pero a mí me
pasó hace aproximadamente, antecitos del tema de
valentina me pasó que tuvimos que trasladar unos
niños al céspa, y no había una patrulla, no había una
patrulla y el policía aquí espere que le manden la
patrulla, que fue prácticamente todo el día esperando
que me mandaran una patrulla, ese día nos dio la 10
de la noche en el cespa, porque solamente como a las
6 de la tarde se pudieron trasladar, entonces sería
bueno mirar a quien le corresponda , sí , sí también
pueden estar no no es que la la policía haga
presencia así pero ésta tiene que ser una presencia
no de uniforme tiene que ser una presencia afectiva
donde se cuente con los recursos también para que
ellos se ,sé ,se puedan desplazar, para para que
podamos ser más eficaces, más efectivos si, uno la
ley nos dice que nosotros debemos activar una ruta y
activamos las rutas, y las activamos, pero qué pasa
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con esa ruta cierto, que realmente se puede llegar a
hacer con los recursos que hay nosotros se han
implementado estrategias que no han sido costosas y
han sido efectivas por ejemplo se abrió un grupo de
comunicación con, con la policía donde está la
secretaria de educación, y cualquier cosa que pasa en
este momento la estamos reportando en tiempo real sí,
bueno a veces alcanzan a llegar y a veces no, uno
también entiende que las instituciones tienen sus
límites, también lo entiende, pero sería mirar, venga
y porque no miramos la posibilidad de tener más
auxiliares, yo no sé eso a quien le corresponda la
verdad, más auxiliares más acompañamiento ,lo ,bueno
lo de las cámaras en la ciudad, mirar cómo se pueden
aumentar en los puentes peatonales el apoyo de
tránsito y transporte es fundamental, es fundamental
aquí se hacen unas congestiones por lo de la clínica
comuneros, se hacen las congestiones terribles a la
hora de entrada y salida y lo sacan por los medios,
que mire la entrada de la escuela, y sí pero qué más
hacemos, nosotros no podemos salir a controlar el
espacio público por fuera de la institución cierto,
no sé hasta qué punto también dotar a los vigilantes
con una garred que permita eventualmente porque
nosotros no podemos, ósea hay muchos limitantes
nosotros no podemos requisar, nosotros no podemos
hacer pesquisas, nosotros bueno todos esos son
limitantes para.

PRESIDENTE: Señora rectora, se le acabó el tiempo por
favor, concrete, 30 segundos para que concluya.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA RECTORA DE LA NORMAL
SUPERIOR LILIAN ELENA LISCANO CASTELLANOS: a, bueno
no sabía que tenía un tiempo, entonces bueno, decir
eso la permanencia, los horarios en el colegio y un
punto muy importante que, que no se mencionó, es el
control a la migración, ustedes saben este este
colegio especialmente está rodeado de inmigrantes
donde amanecen en el piso y son un peligro constante
para, para la comunidad educativa, bueno muchas
gracias por haberme dejado hablar, muy amables.

PRESIDENTE: Quien sigue, gracias a usted señora
rectora de la normal superior, quien sigue señora
secretaria.

SECRETARIA: Continua la intervención la hermana María
Mercedes Román del colegio integrado nuestra señora
del divino amor.

INTERVENCIÓN DE LA HERMANA MARÍA MERCEDES ROMÁN DEL
COLEGIO INTEGRADO NUESTRA SEÑOR DEL DIVINO AMOR: Muy
buenos días para todos y para todas, en la gracia del
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señor que me permite hoy a estar aquí en medio de
ustedes en un lugar tan acogedor, porque así me
sentido hasta este momento, y particularmente porque
estamos hablando de los niños y niñas jóvenes frente
a las necesidades que hay en nuestra ciudad, sin
desmeritar también como ya nos hablaba el concejal de
los niños de las veredas, hay que fijar la atención
en ellos, y continuar trabajando de la mano que es lo
más importante como usted ya lo están dando estas
iniciativas para el trabajo comunitario, es de gran
importancia tener en cuenta que las necesidades que
hay son comunes, tanto para colegios privados como
colegios que ustedes ya los están llamando los
oficiales cierto, no es sólo una necesidad del niño
que está en el norte o una necesidad de un niño que
está estudiando en un colegio privado, estas
necesidades vienen desde la familia que muchas veces
no los están cuidando como deberían ser, y es tarea
de todos sensibilizar a través de los programas, de
mi solicitud sería frente a la secretaría educación,
no solamente pedir estadísticas de cómo van los
colegios cómo se están interviniendo frente a las
situaciones, sino también ofrecer capacitaciones para
que estos niños y niñas y padres de familia se
sientan apoyados frente a todos los programas que
existen, y que no, no dejemos de lado a los colegios
privados sino que los involucremos también. Agradecer
a todos ustedes que están aquí para que trabajemos de
la mano, para que la policía que siempre ha estado
muy atenta y como ya no lo decía la rectora de la
normal sea un acompañamiento permanente frente a los
colegios en las entradas y salidas, e igualmente
acompañamiento interno frente a capacitaciones para
que estos niños y niñas se sientan que la policía es
importante y que les está ofreciendo un apoyo para
que en sus vidas mejoren sus ambientes escolares,
muchas gracias. Si me queda más tiempo sigo hablando,
yo hablo demasiado eso me toca que me mandan a callar
también, de verdad que frente a cada uno de los
docentes también necesitamos capacitación, porque no
solamente es la exigencia, sino también que nos vayan
indicando estrategias pedagógicas de acompañamiento
para que estos niños se sientan que son personas, a
veces el docente en el aula se limita a regañar, a
oprimir, y no dar aquellas características de ser
humano para que pueda vivir en un ambiente escolar
agradable, agradezco que frente a estos temas la
capacitación es primordial y que los concejales
presenten, ofrezcan estos programas también de
acompañamiento, para que no solamente sea un
computador sino también todas aquellas necesidades
que frente al tener un computador hay también unos
peligros que nos acompañan frente a la cibernética, y
que muchas veces los niños no son, no están en esta
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capacitación porque sus mismos padres no los están
acompañando y en las aulas de clases se limitan es a
los temas ya pedagógicos que se dan en cada área del
conocimiento, entonces es importante también esta
parte, hay mucho más que pedir pero yo no sé si la
plática alcanza, gracias muy amables, Dios los
bendiga.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted señora rectora,
quien sigue señora secretaria

SECRETARIA: Continua con la intervención la señora
Margarita Barrera, se prepara Reinmundo Rojas y
continúa Adela Villamizar. Margarita Barrera
continúe.

PRESIDENTE: Nómbrelos secretaria, están todos arriba
para que bajen por favor. Quiénes.

SECRETARIA: Margarita Barrera, Reinmundo Rojas, Adela
Villamizar

PRESIDENTE: Está cerrado quien abre arriba por favor,
ya abren.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA MARGARITA BARRERA: Buenos
días, mi nombre es Margarita Barrera Herrán, soy la
representante de padres de familia de la vereda el
aburrido sede c, la pastora, del colegio rural de
vijagual, darle el primero que todo gracias a Dios
por permitirme estar aquí, aquí al presidente del
concejo por darme la palabra, a todos los concejos y
a todos los presentes, pues la verdad yo vengo aquí
es porque mi escuela sede c la pastora lleva
funcionando más de 25 años y ahorita secretaria de
educación nos llegó una carta donde nos cierran
nuestra escuela ha funcionado más de 25 años, resulta
y pasa de que eso nosotros la comunidad nos donó, el
doctor Nevardo Rangel ese pedacito, la comunidad
hicimos la escuela entre todos los padres de familia
a más de 25 años, pues puesto yo no, no no voy a
construir, pero hay estudia mis hijas, han estudiado,
ahorita el año pasado nos llegó una carta donde nos
dicen que nos cierran nuestra escuela si ha
funcionado más de 25 años, no veo el porque ahorita
nos cierra nuestra escuela, en estos niños esa
escuelita ha mantenido 18, 20 niños el año pasado
tuvimos 14 niños, debido a tal motivo de que nos
cierran la escuela los niños los papás unos
decidieron no volverlos a enviar a la escuela, porque
donde no les empiezan a enviar es a la otra una sede
que se hizo en el inicio, nos queda mi hija camina
dos horas, en la mañana yo la puedo llevar de para
acá ella tiene que pasar carreteras, quebradas, la
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quebrada tiene que volcanes, le toca sola porque hay
veces estoy trabajando y no puedo recogerla, yo
trabajo en labores del campo, me toca salir a
trabajar, yo recojo café, no sé varios oficios,
cuando puedo la recojo cuando no ella se viene a pie
son nueve niños y es la escuela más cercana que nos
queda hay niños a hora y media dos horas de camino,
entonces la verdad nosotros la escuelita la tenemos
pintada, la escuela tiene restaurante, tiene el
salón, tiene la manipuladora de los alimentos y
tiene el aseo, yo lo que le pido a que la doctora Ana
Leonor es que por favor no nos cierre la escuela, si
no le quieran invertir ni un peso, no lo hagan pero
de por Dios pónganse la mano en el corazón, de que no
nos cierre a nuestra escuelita, son niños que vienen
a dos horas de camino aquí ustedes la facilidad de
ustedes en la ciudad todo está a la mano, que llegó
el transporte escolar, recogieron sus hijos tienen
sus rutas tienen todo a la mano, pero nosotros allá
nos toca venir a acompañarnos o llevar una moto y
corra a traerlos, de para acá, ellos están expuestos
al peligro, hoy la seguridad en día es que uno deja
los niños de camino cuántas personas no se han
llevado a los niños le toca uno estar pendiente, el
control de ellos de que me llegan a las dos de la
tarde no llegó mi hijo, corre a buscarlo, porque qué
pasó con mi hija no ha llegado, entonces yo no veo el
por qué no en la escuela sí muy bonito el trabajo, el
colegio nuevo que se hizo, pero la verdad son tres
horas, dicen que nos ponen transporte, otra cosa mi
hija estudia en vijagual, llueve, no hay transporte
no que porque la buseta no saben qué porque está muy
listos y estoy de acuerdo no sale y entonces un
ejemplo nos sacan la niña la niña ya de atrás para
salir donde vive a la ruta principal, donde está el
transporte a hora y media porque más media más o
menos media hora hecha de ella ahí arriba o sea son
ramales, tan solo no es mi hija, hay partes de niños
de rio negro del barrio negro, por lado de los cocos,
ellos también vienen a hora y media, esa es la
escuela más cerquita, que hicieron, es o sea si
nuestro nuestra escuela no la cierran que es la más
cerquita donde ellos van probablemente nuestros hijos
no vuelven a estudiar, entonces porque, por el
peligro, porque ya van a andar por una carretera
principal donde sube baja gente desconocía, que uno
en realidad de verdad no conoce ,ahorita me llegó
mucha en el celular del grupo un carro iba a la ruta
subiendo un carro a mitad de camino para no hay nadie
ni nada que hizo la ruta de volver mi hija estudie 10
y media el bus, va y la recoge el bus para traerla,
la ruta hoy le tocó a pie llegar a las 12 al colegio
entonces, o sea me en mí en los niños ya están más
grandes son más jóvenes pero en el caso de los niños
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más pequeños que son de 5 años 6 años, entonces
señora Ana Leonor, le pido que se ponga la mano en el
corazón y que si no le quieren dar nada a la escuela,
no tenemos una cancha, no tenemos nada, pero tenemos
el salón, lo pintamos nosotros los papás recogimos
los recursos, pintamos el salón, estaba muy acabada
la escuela, se hicieron mantenimiento, la pintamos la
arreglamos nuestros hijos están acogidos, a la
profesora que nos envió porque supuestamente a
principio de año, ahorita nos dicen que a mitad de
año ya la profesora no la quita, entonces yo lo único
que le pido a la señora secretaria de educación es
que nos deje la profesora que nos deje la profesora y
que no nos haga ese daño de cerrarnos a nuestra
escuela que es la más cerquita que le queda a
nuestros hijos, entonces de antemano le agradezco que
por favor nos colaboren a los señores concejales que
sí nos pueden ayudar con la papelería, para ayudar a
sacar las escrituras que pertenezcan a nuestra, a
nuestro municipio, porque o sea nosotros tenemos el
documento en el cual eso es de nosotros , y nosotros
por más de 25 años según la ley nosotros ya somos
poseedores o no sé, de arreglar los papeles, de que
si nos pueden colaborar como ustedes como abogados o
que puedan intervenir, pues les agradezco. Muchísimas
gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias, señora Margarita, quien
sigue.

SECRETARIA: Continúa con la intervención el señor
Reimundo Rojas del sector rural y se prepara para la
intervención el señor Ariel Ávila.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR REIMUNDO ROJAS BÁEZ: Buenos
días para todos, señores concejales y aquí la doctora
presente, mi nombre es Reimundo Rojas Báez, vengo en
nombre de la vereda el aburrido, lo que dice la
nuera, eso es la realidad, nosotros hace más o menos
25 años la fundamos, ese lote no lo Dono don Nevardo
Rangel y pues yo mis hijos ya digamos que yo ya
estudiaron, el estudio de los más menores, pero
ahorita vienen los nietos de nosotros entonces
queremos a ver si nos dan una manita en el asunto es
que no nos cierren en, en la escuela porque ya está
ya construida, y necesitamos es la profesora, no es
más lo que nosotros pedimos , si no es que nos
sostengan la profesora hasta ver a qué término
resulta el, el proceso que hay sobre él, sobre el
terreno muchas gracias.

PRESIDENTE: Quien sigue señora secretaria.
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SECRETARIA: continúa el señor Ariel Ávila que es
investigador, líder de la encuesta de clima escolar y
victimización de Bogotá, él es un senador electo, lo
hace de manera virtual.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ARIEL ÁVILA: Buenos días a
todos y todas, un saludo a los señores concejales y
señoras concejalas, y a mis amigos Danovis y Carlos
parra, pues ahora soy senador electo pero pues hace
un tiempo fui durante muchos años investigador y
periodista, y me pidieron el favor que conversará
sobre los temas de convivencia y seguridad escolar,
entonces quisiera en estos pocos minutos que tengo
hacer las siguientes cuatro anotaciones, la primera
anotación es que hay un estudio que hace la UNESCO
cada diez años, ese estudio lo pueden encontrar por
internet, al menos el resumen que se llama el tercer
segundo estudio de calidad de la educación, y ese
estudio lo que se pregunta es bajo condiciones
normales, que hace que un estudiante, normales y
similares, que hace que una o un estudiante tenga
mejor rendimiento académico que otra que otro con las
mismas condiciones, y hay diferentes cosas lo que he
oído acá, que si tiene transporte, que si no, que si
es rural que si es urbana la escuela que si tiene
administración privada, que si es pública, pero hay
dos factores que prácticamente doblan el rendimiento
académico el niño o la niña que tiene a su mamá con
educación superior , rinde el doble académicamente
del niño la niña que su mamá no tenga educación
superior, es toda Latinoamérica está demostrado, por
eso las políticas de inclusión de género, por eso las
políticas para garantizar la educación y tiempo libre
para las mujeres son tan importantes, eso no es
castro chavismo ni nada por el estilo sino que es una
simple lógica está bien de educación, y el otro
factor que dobla el rendimiento académico, es lo que
el ser se llama clima escolar, es decir que si un
niño tiene buen clima escolar comparado con otro que
no, bajo exactamente las mismas condiciones su
rendimiento académico es 93 por ciento más el que
tiene mal clima escolar, que se entiende por clima
escolar, cinco factores pero como no tengo mucho
tiempo, me hablo de tres, la demos, la sensación de
democracia en el salón de clase, que el niño puede
hablar o la niña y que sus compañeros se burlen y que
el maestro no se ponga bravo la maestra porque el
niño hable, 2 la sensación de seguridad dentro del
colegio pero por fuera del salón de clase, y 3 la
seguridad que va entre la casa y el colegio, lo que
llaman caminos seguros al colegio, y si hay pandillas
o no , el ambiente por fuera de seguridad en la, en
el colegio, todo eso permitió y Bogotá creó la
encuesta de clima escolar más grande en Latinoamérica
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que es la que es referente en la presentación en 2013
y en 2015 se hizo, más de 200.000 estudiantes fueron
encuestados, todos eso creo tres grandes programas
que están dando muy buenos resultados y eso en los
segundos que les quería comentar, un programa que se
llama caminos seguros al colegio, que es que en el
perímetro de la escuela se mejoran las luminarias, se
instala policía en los entradas y salidas de los
colegios, se capacita el comercio y sea una
instrucción a los padres y madres y cuidadores y
cuidadoras para que los niños accedan seguros al
colegio y además hace un trabajo si es que hay
pandillas etcétera en el sector, 2 se creó una cosa
que se llama unidades móviles rio, o de unidades
móviles de respuesta de atención inmediata que es
para los casos desviación suicida o conducta suicida,
violencia sexual es decir los casos que desbordan a
los colegios, cada unidad móvil tenía un psicólogo,
un trabajador social y un experto en ciencia social ,
y lo tercero es que se dobló el número de
orientadores y orientadoras escolares en los
colegios, el estándar, el estándar internacional es
que por cada 500 estudiantes debe existir al menos un
orientador y una orientadora, Bogotá lo redujo a más
o menos 400 la meta interesante sería 300 más aún en
este mundo post pandemia donde se cree que, el tema
de salud mental va a desbordar los colegios en los
próximos meses y años, lo tercero es que esos tres
programas claros o pues es Bogotá que tiene plata o
Medellín hay ciudades que no tienen la capacidad de
recursos, si no se puede doblar el número de ocho y
no se puede aumentar el número de orientadores y
orientadoras que ejercen su trabajo y que el rector o
la rectora no los coja como secretarios, hay que
capacitar los maestros y maestras en detección de
situaciones críticas una conducta suicida se puede
detectar 18 meses antes de que ocurra, es como un
feminicidio, si las autoridades policiales tuvieran
un buen trabajo de planeación, un feminicidio se
detecta a dos años antes de que ocurra, con una buena
estrategia de las comisarías de familia y demás,
entonces voy terminando ese es el segundo comentario
, el tercer comentario sobre esto es en los colegios,
en las escuelas necesitan que el ambiente de
seguridad en el salón de clases, por fuera del salón,
en el colegio y en el hogar sean armónicos, por eso
es necesario que los estas unidades móviles y estas
gestores de los caminos seguros al colegio trabajen
también en la casa con los padres, madres, cuidadores
o cuidadoras de los niños ,todo esto que les he
hablado dice que ya sonó el micro, o ya sonó la
chicharra, yo les puedo enviar libros estudios
internacionales de la UNESCO para que lo podamos
hacer, el último comentario es, esto es un tema de
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salud mental, esto es un tema de convivencia, y esto
es un tema que lo resuelven maestros padres niños y
niñas, no todo es un tema policial, la policía no
tiene por qué estar haciendo prevención dentro de un
salón de clase, eso no es lo que tiene que hacer la
policía, es en el entorno escolar, porque en los
colegios no pueden ser campos de batalla, hay cosas
que ya hemos aprendido y muchísimas gracias señores y
señoras concejales y concejalas.

PRESIDENTE: Muchas gracias, senador Ariel, quien
sigue señora secretaria.

SECRETARIA: Continúa con la intervención la señora
Adela Villamizar y se prepara el señor Luis Mantilla.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA ADELA VILLAMIZAR: Buenos
días para todos, de antemano pues doy las gracias por
permitirnos estar acá para exponer nuestro caso,
venimos representando la cede la pastora del colegio
vijagual, representamos la sede c del colegio vi
jagual, y venimos en nombre de todos los padres de
familia que habemos allá, pues nuestro caso es que
pues nos han querido cerrar nuestra escuela y pues
nosotros como padres de familia pedimos que por favor
pues nos dejen al menos la docente, ya que nuestros
hijos e incluso en este momento se están exponiendo a
un trayecto bastante lejos y a peligros tanto por la
vía, por derrumbes, por lluvias y pues nos han
querido enviar los niños para un colegio que nos
queda muchísimo más lejos, esa es la escuela como tal
que tenemos más cerca y que deberían bueno pues digo
que ponerse la mano en el corazón y pensar en
nuestros hijos, porque lo más probable es que al
quitarnos la docente nuestros hijos se queden sin
educación, por motivos de transporte, por motivos de
lluvia y por la distancia a la cual sé que nosotros
los padres no vamos a exponer a nuestros hijos a
enviarlos allá, y pues bueno acá está mi hijo, es uno
de los estudiantes de esa escuela que sé que si se
quedase en la escuela , si se queda sin docente me lo
van a perjudicar muchísimo, tengo otro bebé que
también va para allá y la verdad pues necesitamos
como tal es que nos colaboren como tal con la
docente, es como lo primordial porque pues si no ,no
nos quieren ayudar con la documentación, con arreglo
de escuela que lo hemos pedido mucho y siempre se nos
basan que pues no tiene papeles legalmente, entonces
que por favor nos colaboren con la docente que es lo
primordial porque sin docente no tenemos nada de
nada, nos sirve tener la escuela construida y no
haber docente entonces pues pedimos que por favor nos
colaboren y pues esperamos ojalá hoy mismo nos den
una respuesta ya que pues venimos de un, de una
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vereda bastante retirada y pues de verdad nos
gustaría irnos con una solución a nuestro caso,
vijagual, la vereda se llama al aburrido bajo la
pastora ese es el sector donde está ubicada la
escuela, y esa problemática ya la tenemos, el cierre
de la escuela viene presentándose desde el año pasado
y este año nos han tenido un tiempo virtual, otro
tiempo una profesora la enviaron y la profesora por
motivos personales o no sé , no volvió, gracias a
Dios pues ahorita tenemos una docente que, están
nuestros hijos y creo que están muy amañados con
ellos pues eso lo que ellos nos dicen, y la docente
también nos ha dado a entender que está muy amañada
con ellos como tal pero pues por el problema de
documentación no la han querido, lo han querido
cerrar la escuela, ya y no es culpa de la docente
como tal sino ya de la secretaria de educación,
entonces por favor no le pedimos es que por favor nos
colaboren al menos con la docente, así no nos quieran
colaborar con más nada, pero sí con la docente, bueno
muchas gracias.

SECRETARIA: Continúa el señor Luis mantilla, se
prepara la menor Lenis valentina rojas.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR LUIS MANTILLA MUJICA: Buenos
días, mi nombre es Luis mantilla Mujica, pues qué
decirles, y decirles que pues ya lo que, repetir lo
mismo que le acabaron de decir no , tenemos el
problema que nos quieren quitar las escuelita, y pues
debe definitivamente pues creo que eso sería como
quitarle usted un desayuno a un niño no, sea la
comida de los niños porque es algo que tenemos los
niños que son dos horas los míos son hora y cuarenta
que tienen que caminar a pie, cuando, cuando llueve
nos toca mejor dicho pésimo, allá tenemos una
quebrada que no te va a pasar, de pronto que nos
regala de un puente así fuera de madera si fuera algo
para uno poder pasar los niños a estudiar, y eso la
escuela que es que por favor no la quiten, que nos
colaboren, no sé cómo pero que porque no hay
documentos, pero tiene una escuela que hace 20 años
más de 20 años que está allá el servicio a los niños,
después sería ustedes de verdad que los que puedan
hacer les agradecemos, que Dios los bendiga.

PRESIDENTE: Quien sigue secretaria

SECRETARIA: continúa la menor Lenis valentina Rojas.

INTERVENCIÓN DE LA MENOR LENIS VALENTINA ROJAS;
Buenos días mi nombre es Lenis valentina Rojas
barrera, vengo para que no nos cierren la escuela,
para que ,esa es la escuela que única que tenemos
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cerquita ,nosotros vivimos lejos, nos toca dos horas
a pie y nosotros nos toca pasar una quebrada, esa
quebrada cuando crece, cuando llueve no nos deja
pasar ,nos toca quitarnos los zapatos y pasar sin
zapatos, ya cuando llegamos ya es que cuando llegamos
a nuestras casas, ya mí ya, nuestros papás no se
afanan, pero es que la escuela esa escuela es la
única cerquita que nos quedan y no y no quiero que
nos las cierren, muchísimas gracias.

SECRETARIA: Continúa el señor Luis Enrique Pimiento
Porras de manera virtual.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR LUIS ENRIQUE PIMIENTO PORRAS:
Buenos días para todos, me escuchan, sí señores
buenos días mi nombre es Luís enrique pimiento, yo
soy un ciudadano que sinceramente le envío gracias a
usted, al concejal Carlos Parra por darme la
oportunidad, especialmente a ustedes, porque yo estoy
esto , la verdad que no creo que está pasando con
tanta inseguridad que está presentando algo en
Bucaramanga, y a uno como ciudadano le duele lo que
pasa en los entornos escolares en los colegios de
Bucaramanga que a veces no entiendo por qué la señora
secretaria educación, con todo el respeto que ella se
merece, en lo que está pasando que lo que está
sucediendo, le da a uno tristeza el caso de la niña
Nicole valentina, desde el 25 de enero había ya una
carta en derecho de petición por la seguridad de esa
zona y no hicieron nada, el señor alcalde Juan Carlos
Cárdenas se hizo el que no sabía, sabiendo que es una
norma constitucional deber ciudadano defender el
ciudadano y los sus derechos como ciudadano,
entonces, espero que todo lo que han hablado ustedes
a ese concejo se pueda cumplir porque esto no
esperamos que vuelva a pasar una situación de esas en
nuestra Bucaramanga, la quinta ciudad del país, la
bonita la, la ciudad de los parques, a uno de doble
con un ciudadano que pasen estas cosas la seguridad
no está acosando entonces sinceramente tristeza en el
corazón y en el alma que sigan, que la delincuencia
se siga tomando la acción de un Bucaramanga y su área
metropolitana y solo le duele uno como ciudadano
entonces espero que todo lo que se ha dicho en el
concejo de Bucaramanga se cumple al pie de la letra
quitamos obras no letra muerta porque es cada uno
como ciudadano le duele todo lo que está pasando en
la ciudad a mí me da pena con ustedes señores
concejales pero las cosas hay que hacerlas, como
santandereano que soy, me duele en el alma y en el
corazón debemos, que seguir adelante y demostrar a
nivel nacional de que Bucaramanga puede salir
adelante y que esto no siga pasado en nuestra ciudad,
porque eso duele y padres de familia el dolor que uno
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siente como padre de familia, una situación que
espero que la policía nacional hagan su trabajo, no
abandone la ciudad de nuestras ciudades porque esto
no puede seguir permitiendo, esto no puede seguir las
cosas pasando así por así, y eso le duele a uno en el
alma y el corazón, y otra cosita, que ha pasado con
unas cámaras de seguridad en el mesón de los búcaros,
en el túnel donde mataron a la niña Nicole, hay que
seguir metiendo más cámaras, más seguridad y no
permitir que la inseguridad siga tomándose la ciudad
así como sea, esto duele en el corazón, muchas
gracias y que pasen un feliz día.

SECRETARIA: Gracias, continúa el señor, perdón la
señora Rocío Arizmendi, representante de padres de
familia del mega colegio fe y alegría de colorados.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA ROCÍO ARIZMENDI: Buenos
días, mi nombre es Rocío Arizmendi corzo, soy la
presidenta de padres de familia del concejo directivo
del instituto educativo fe y alegría colorados, el
mega colegio, agradecer a todos los presentes por
permitirme este espacio de dirigirme a ustedes,
agradecer al señor concejal Nelson Mantilla por el
espacio que me permite, bueno como es conocido por
todos, la inseguridad que se presenta que se ha
propagado en la comunidad y sus alrededores incluidos
nuestro colegio, por eso me permito pedirles su
colaboración para pedir la presencia de las
autoridades como es la policía, para la institución y
también para que se realice por lo menos una vez al
mes requisas dentro de la institución, y que nos
colaboren con unas cámaras de seguridad para el
colegio, y agradezco de antemano su colaboración y su
atención prestada puesto que somos un sector
vulnerable donde cada uno de nosotros tienen hijos,
sobrinos, y más familiares en la institución, ahí
tenemos el problema del consumo de drogas y por eso
nos urge las cámaras dentro del colegio, ya que no
contamos con los recursos, entonces le doy las
gracias por permitirme este espacio, les pido por
favor en este barrio hay mucha inseguridad , en
nuestro colegio todos los padres estamos muy
preocupados por eso, entonces necesitamos que haya
una pronta ayuda sobre todo la policía, de que se
presente aquí en nuestro barrio porque aquí se
presentan muchos robos y roban a los niños que van al
colegio , en horas de la mañana, esto fue, han
cortado personas entonces estamos muy preocupados
porque se presentan muchas cosas, entonces les
agradezco que por favor nos colaboren con eso que
vengan a nuestro barrio , que este la policía
presente, aquí no hay un caí, aquí había caí y ya no
lo hay, entonces hay muchísima inseguridad, entonces
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por favor le pedimos de parte de todos los padres del
colegio , porque somos más de 1000 son más de 1500
niños que estudian en este colegio, entonces que por
favor nos colaboren las con las cámaras de seguridad
que nos urge mucho porque hay consumo de drogas
entonces necesitamos cámaras ojalá dentro del colegio
y en sus alrededores, entonces muchas gracias por el
espacio que me han brindado, muchísimas gracias al
concejal Nelson Mantilla. Muchas gracias.

SECRETARIA: Continúa la señora Floralba Casadiego,
rectora del colegio politécnico, se prepara el señor
Germán Cifuentes, rector del colegio Santón Ángel.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA FLOR ALBA CASADIEGO:
Buenos días, buenos días para todos yo vengo del
instituto politécnico, instituto politécnico , fue la
institución que sufrió hace unos años la muerte de un
estudiante y vengo por hechos sucedidos el día de
ayer, el día de ayer un estudiante portaba cuchillo,
cuando nos llama, cuando me llama el coordinador yo
intervengo con la situación, el estudiante cuenta que
lleva cuchillo porque necesita defenderse, en esta
sección yo veía al concejal Luis Ávila, que hablaba
del peligro del, de ese sitio que se llama el parque
de las sombrillas, el estudiante contaba que ese
sitio abordan los chicos y les dicen que ellos han
robado celulares, y los amenazan que les van a pegar
una puñalada y que él llevaba el cuchillo porque los
había citado a hablar, y le necesitaba el cuchillo
para defenderse, el colegio al interior de la
institución pues se hace el proceso que está
establecido eso vimos el estudiante llamamos el padre
de familia, citamos la policía, este año a principio
de año, secretaria educación nos convocó a una
reunión con policía, ellos nos dieron teléfonos y han
dado respuesta cuando nosotros los citamos, entonces
yo vengo en un SOS, para que se atienda la calle los
estudiantes, a raíz de este caso aparecen otros dos
estudiantes, aparece otro estudiante golpeado y decía
que lo habían golpeado en ese sitio, era un parque,
la calle ustedes saben que se invirtió, se hizo una
una buena estructura, pero a raíz del regreso, se
llenó de motos, se llenó de sitios y en ese parque,
en ese parque las sombrillas, es ,ya la presentó el
concejal y hacía una radiografía exacta de lo que
está pasando son expendedores vendedores, es
importante que entendamos que estamos viviendo,
estamos viviendo una crisis de pos pandemia donde las
situaciones de orden disciplinario son muy elevadas,
como rectores de las instituciones, con los
coordinadores y los profesores pues atendemos lo que
está pasando al interior de la institución, es muy
difícil sí y además no está contemplado que nosotros
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atendamos fuera la institución, y los casos de este
tipo de problemas disciplinarios de producto en
público de inseguridad social se atienden con
policía, se atienden con policía dentro de las
instituciones, pero yo vengo a hacer un llamado, un
sos para que atienda la calle los estudiantes,
nuestra institución vive el temor de aquella
experiencia tan terrible que fue la muerte del
estudiante del politécnico, entonces ayer me decía el
coordinador en esa angustia, en ese estado de crisis,
yo no quiero rectora otra muerte, otro estudiante,
imagínese necesitándose para atender casos de
delincuencia, como arreglar el problema con un
cuchillo, y después aparecer otros dos estudiantes
que sí, entonces que se hizo, se recurrió a las
cámaras que hay ellos nosotros llamamos la policía,
pues ellos dijeron que los tipos que los estaban
amenazando estaban en el parque, y lo señalaron, se
llamó la policía ,la policía pasó, yo no sé hasta
donde la policía puede hacer algo, desde que la
policía pasó los tipos corrieron pasaron frente a la
institución y lo que se hizo porque las mamás estaban
ahí, se habían llamado los padres de familia, puede
bajar el vídeo entregarles el vídeo y decirles que
denuncien porque esos muchachos están amenazando sus
hijos, no están amenazando , eso fue lo que hizo la
institución, nosotros atendemos dentro de la
institución si, salir es muy difícil, además porque
también somos seres humanos, también nos da miedo la
delincuencia que hay fuera de los colegios, entonces
muchísimas gracias por haberme dado la oportunidad de
traer el sentido, lo sentido por mi comunidad, yo
tenía ayer los padres de familia que pedían que vamos
a hacer, mira están los tipos, que hacemos si, la
única solución que vimos era bajar los vídeos, tomar
como las caras de estos sujetos que tienen amenazados
nuestros estudiantes, muchísimas gracias.

SECRETARIA: Continúa el señor Germán Cifuentes,
rector del colegio Santo Ángel y termina la
intervención el señor David herrera.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR GERMÁN CIFUENTES: Muy buenos
días, saludo al concejal Mantilla y a todos los
Honorables concejales, mi saludo y a mi gran amigo y
paisano, el doctor Carlos Barajas, que gratitud como
paisano verlo a usted dirigiendo esta corporación,
felicitarlo a usted y a cada uno de ustedes
Honorables concejales por este maravilloso espacio
que abren hoy, de verdad, felicitarlos agradecerles y
exaltar esa gran labor de cada uno de ustedes,
incluido el señor presidente, por ese trabajo
armónico en favor de los niños y en favor de la
educación de Bucaramanga, yo le decía a la ministra,
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no conozco y alguno me corrige puede que esté
equivocado, el segundo ente territorial, que gracias
a ustedes a su apoyo en estos años convivencia
futuras tengamos vigilancia todos los colegios de
Bucaramanga, desde el primer día del año que tengamos
alimentación, transporte, aseo y alimentación
escolar, desde el primer día, eso es un trabajo
armónico en la historia de la ciudad, y los niños y
como rector debo reconocerlo, mi gratitud a ustedes
concejales porque eso demuestra que había un trabajo
armónico, y que el único interés que ha primado en la
educación de Bucaramanga y es el bienestar de los
niños de Bucaramanga, eso quería exaltar hoy para
cada uno de ustedes honorables concejales y a usted
señor presidente, lo decía el doctor Ariel, las
consecuencias de la pandemia son impredecibles
irreversibles, y más en convivencia, y yo exaltó hoy
la palabra que empeñó mi general en la reunión de
rectores, desde ese momento para acá no nos hemos
sentido solos, además de que hay un grupo que creó la
policía donde podemos de inmediato llamar y nos
atienden, yo debo de destacar la labor del capitán
Garavito en el Caí de Kennedy, siempre que lo he
llamado, siempre me ha atendido y de inmediato me
llega el caí, la policía del cuadrante y me ha
ayudado a todas las gestiones por eso a mi general mi
gratitud por haber cumplido su palabra en esta
reunión que invitó la secretaria de educación y que
hicimos allá en la escuela, en la escuela de la
policía, ese punto fue fundamental porque de ahí para
acá la policía mediante su grupo, todos los rectores
llamó, yo llamo al capitán Garavito que es el más
cercano en el que ni siempre me ha atendido, también
agradecerle a usted señora secretaria del interior,
señora señorita no sé perdón, doctora porque de irme,
yo le pedí un favor ese día y esa misma semana se
activó la cámara que estaba en el alrededor del
colegio sin ningún tipo de servicio, gracias doctora
porque eso nos ayuda a mejorar el entorno del
colegio, los ambientes escolares, el problema de la
convivencia mis honorables concejales, el problema no
es interno, el problema interno nosotros lo sabemos
manejar y sabemos solucionar los problemas internos,
además hemos contado repito con la camioneta de la
policía mediante los cuadrantes y la policía de
infancia cuando le hemos requerido, el problema son
los entornos, la parte externa donde nosotros
lamentablemente no tenemos ni autoría ni qué hacer,
yo pensaría que así como se han logrado grandes
cosas, propondría que se convocará a una mesa donde
esté el general, bienestar ,personería ,comisaría
defensoría del pueblo ,todos los entes que tienen que
ver con la seguridad de los de los entornos, porque
cuál es el problema honorables concejales, el
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concejal Beltrán que manejan mucho esos entornos del
norte lo sabe, igual que todos, no es que diga que
es el único, el problema de la inseguridad externa
porque los estudiantes cuando se dirigen a sus casas
son atracados, y ese es un problema que tendríamos
que discutir y mirar de qué manera podemos solucionar
en esa convocatoria que no me imagino que la podría
hacer usted señor presidente o no sé si la secretaria
Educación, de todos los entes que tengan que ver, a
ver de qué manera se pueden podemos articular la
policía, la defensoría, la procuraduría, la
personería, para poder mirar los entornos, cómo
mejorar el entorno porque repito internamente, los
ambientes escolares, los rectores y la institución
pueden manejar mediante el concejo directivo de los
comités de convivencia, el problema son las partes
externas, los entornos escolares, pero repito mi
gratitud y mi exaltación a cada uno de ustedes
Honorables concejales por ese gran trabajo y esa gran
labor en favor de los niños y de los programas que
requiere la educación de Bucaramanga muchas gracias.

SECRETARIA: Continúa con la intervención del
estudiante David Herrera.

INTERVENCIÓN DEL ESTUDIANTE DAVID HERRERA: Bueno
primero que todo muy buenos días, me presento yo soy
David Guerrero y soy personero del colegio Inem,
primero que todo voy a agradecer por la palabra,
segundo quiero concientizarme con los chicos y madres
de familia que vinieron a exponer el tema de las
escuelas, yo como estudiante pues veo todo esto y me
afecta mucho porque yo pienso a qué futuro voy yo y
en qué sociedad estamos, en que ya ni siquiera pueden
venir aquí a exigir por las herramientas para una
escuela si no vienen a rogar que ni siquiera les
quiten la maestra, o sea ya ni siquiera se exigen si
no se ruega, y pues la verdad es que yo pienso que la
sociedad está muy mal encaminada, y pues ya que
estaban hablando de tantas cosas de que no se
asemejan a la realidad, yo hice una lista de casos de
las cuales yo he vivido y experimentado en estas
últimas semanas para que vean lo grave que es el
entorno estudiantil, uno de los casos es el caí del
frente del inem, por ahí un concejal nombro de un caí
enfrente un colegio que se veían cosas justamente hay
presentes, que pasa, la trabajadora social del
colegio un día haciéndole una pregunta me comentaba
que era muy complicado, porque cuando iban a ese caí,
el caí les decía que no era correspondiente al inem,
estando aun así hay enfrente, el caí que le
correspondía al inem era un caí que queda cerca del
parque fontana, yendo para el terminal, estando un
caí enfrente, como es posible que no se le brinde la
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ayuda necesaria o la atención que se necesita, la
verdad no sé por qué, porque voy a decir un caso que
pasó ,se vio el consumo de unos estudiantes en un
aula de clase, bueno no consumo como tal, retiro lo
dicho, pero si tenían la droga ahí, y se vio fui yo
con el señor coordinador le digo señor coordinador
pasó esto entre un aula de clases que podemos hacer
empieza a darme opciones , pero no veo nada
contundente y nada preciso en el momento le digo yo
por qué no llamo se a los policías que lleguen, hagan
requisa en el salón y así se inmoviliza eso, me dijo
pero es que ellos se van a demorar, bueno pasó lo
intento llegó la policía, qué pasa obviamente hay
chicos que influencian a otros hacerlo, otros que
como dicen por ahí el vivo vive del bobo, una persona
le vendió droga la otra, en el transcurso en que
llega la policía, en el transcurso de que los
transportan a la coordinación el chico que estaba
vendiendo se deshizo de las sustancias mientras al
otro si se la encontraron, y así es que siempre se ha
visto en el país que siempre cogen al que se deja
coger, pero no al verdadero responsable que está
influenciando y que está moviendo todo detrás, otra
cosa es que por ahí hablaban de la ausencia de los
policías, pero también qué hacen con su presencia, en
estos días estaba yo fuera del colegio, habían tres
chicos menores de edad recién salidos del colegio
fumando cigarrillo, qué hago yo, le llamó la atención
pero habiendo hay dos policías asignados fuera del
colegio para la salida, peatónando por ahí, no le
llamaron la atención , qué puedo hacer yo como
estudiante, absolutamente nada simplemente llamarle
la atención, no me hicieron caso bueno me retiro del
lugar y eso en que queda, qué tal si fuesen otras
sustancias, si estuviesen ahí vendiendo ahí mismo,
son muchas cosas que pueden pasar en ese momento en
presencia de los policías y no se les ve a ellos
haciendo un buen trabajo en ese sentido, hablaron
también de la zona peatonal y de la ausencia de
tránsito el día de hoy, ayer justamente iba bajando
yo para el barrio dangond, acompañando a una chica
por su seguridad, pasamos la calle de la esquina y
pues ya estaban los semáforos en rojo, se acumulan
todas las motos que hay en la cebra, le digo yo de
buena manera, ey joven, cebra peatonal y me insulta,
y pues tengo que aguantarme yo el insulto, o sea a
que recurrió yo ahí, qué tal si puede ser un tipo
incluso más violento, le echan la moto una encima
solamente por decirle buena manera que estaba encima
de la cebra me ganó una insultada, ahora como les
dije está acompañando una chica , pues tengo tres
casos y eso que sólo son tres chicas cercanas a mí
ahora imagínense, una le digo yo siempre que salimos
de la jornada a la mañana, tranquila yo la acompaño a
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la casa, y eso es muy preocupante que las mujeres el
día de hoy, las chicas estén normalizando lo que está
pasando, me dicen no tranquilo David, yo bajo igual
lo único que me toca así medioaguntar son
comentarios, le digo yo y usted porque tiene que
aguantar comentarios, qué tal que el día de mañana
ahorita mismo que usted va bajando no sólo sean
comentarios, que algunas se les pase la mano, que
algún enfermo se le ocurra hacerle daño, entonces
siempre intento acompañarla, otro caso una chica que
siempre tiene que bus por ahí, tiene que carro
también del grado décimo ya están grandes siempre le
sueltan comentarios, claro es una chica alta a todas
las chicas son bonitas, y siempre hay gente por ahí
mayores, que se les pasa a la boca, con comentarios
sexuales, acoso ,me toca decirle tranquila vamos yo
lo acompaño, hasta que no llegue el bus no me voy,
hasta que no llegue el carro y anotó las placas no me
voy, otro caso y este caso pues sí ya me parece que
hay que prestarle atención, es una estudiante de 11
que vive en el barrio dangond, bajando por ese barrio
al lado de la iglesia del dangond hay un pasillo
totalmente oscuro, una senda, andén, árboles y está
totalmente oscuro, lo sé por qué pasa varias veces
por ahí como nació esto un día ya le tocó bajar sola
yo me ofrecí a acompañarlas a un sitio y me fui
porque tenía un compromiso, y yo veía que ella no
llegaba a la casa, escribió incluso la mamá, cuando
es que ella llega dos horas después me cuenta
aterrorizada, entonces a partir de ahí yo me sentiré
culpable por no acompañarla tal cual hasta la casa,
tenía cosas que hacer pero me sentí culpable desde
ese día yo voy incluso días que no me toca estudiar a
esperar a las seis y quince solamente para
acompañarla a ella a la casa, porque sufrió una
persecución de un tipo en una moto, cuando se sintió
y vio que el tipo estaba con otra persona, y otra
persona se hizo al otro lado, y casualmente se
estacionaron ahí a bloquearla ella se quedó en la
mitad del camino estaba muy asustada, le tocó correr
rápidamente, cruzar la calle y quedarse ahí mientras
estaba temblando, ella estaba en shock, le tocó
esperar que pasó un señor con un niño, le expresó el
problema y él acompañó hasta el hogar, esto fue más
grave porque hace tres días el mismo camino yendo de
la casa, pero saliendo de la casa del colegio a esas
horas de la mañana, un tipo en una cicla la persiguió
y ya no sólo fueron palabras ni fue solo intuición,
la agarró el brazo y le dirigió la palabra ,ella me
contó hasta ahí porque pues se sensibilizó en ese
momento no quiso ir más allá, pero les pongo este
caso, otro de los casos y ya último es que
Bucaramanga la ciudad bonita, la ciudad de los
parques, pero muchos de esos parques no tienen el
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cuidado ni siquiera el mantenimiento que se merecen
les pongo ejemplo el parque fontana, el parque
fontana es un colegio que queda muy cercano al
colegio inem, y yo personalmente no me acerco por
allá, porque precisamente a un estudiante este año la
apuñalaron cerca y afortunadamente fue solo la mano
no fue nada más grave, que tal si lo hubiesen matado,
o sea tendríamos otros casos como los de Nicole
valentina en ese momento acá, además de que pues he
presenciado venta de drogas y yendo otra vez al tema
de enfrente del caí, cuando estaba enfrente del caí
un día pero eso sí ya pasó hace semanas atrás y
quiero que tengan cuidado con esto, es que vi llegar
a un tipo en una moto y le hizo entrega de un brownie
a un estudiante, y por qué quiero decirle yo esto que
por favor cuando vean comiendo brownies por más es
descabellado que parezca, venden brownies con
marihuana, eso ya no es un secreto, es algo que los
jóvenes ahora consumen, mucho es algo como más suave
lo comen con chocolate, entonces que para que por
favor le presten atención a eso, y pues listo eso era
todo también decir que he visto que como que soy el
único estudiante hoy acá presenté, he ido a
capacitaciones y también a veces los personeros me
dicen, no es que no me exigen venir todo el tiempo, o
no es que me voy a hacer otras cosas y pues si los
personeros estudiantiles fuimos elegidos por los
estudiantes, creo que deberíamos hacer más parte de
estos espacios para presentar los problemas así como
lo hice yo hoy y pues muchas gracias por la palabra y
me despido.

SECRETARIA: Señor presidente le informó que hemos
continuado con las, que hemos terminado con las
intervenciones.

PRESIDENTE: Hacemos la verificación del quórum señora
secretaria para terminar la sesión informal.

SECRETARIA: Verificación del quórum

MARINA DE JESUS ARÉVALO DURAN: presente secretaria
LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente
JAVIER AYALA MORENO: presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: presente.
CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO. Presente secretaria
JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente secretaria
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA, presente y muy
atento secretaria.
FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA.
ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señora
secretaria
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Presente secretaria
LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente
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NELSON MANTILLA BLANCO: presente
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente
ÉDISON FABIAN OVIEDO PINZÓN: Presente señora
secretaria
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Presente y muy atento
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO.

SECRETARIA: Señor presidente han respondido lista 16
honorables concejales, por lo tanto, hay quorum
decisorio y deliberatorio para continuar con la
sesión.

PRESIDENTE: Señora secretaria, le damos la palabra
concejal Leonardo Mancilla, después del concejal
Leonardo Mancilla, un receso de tres minutos y
retomamos.

H.C LEONARDO MANCILLA: Gracias presidente, de nuevo
saludar a los secretarios de despacho que se
encuentran hoy acá, a la policía nacional, a los
funcionarios de la alcaldía, a las personas los
ciudadanos que están en las barras, gracias por venir
a informarnos de todo lo que está pasando en sus
sectores en especial a la gente que vino de las
veredas, a veces no tenemos toda esa información y
que ustedes nos las digan es valioso para poder
seguir ejecutando y presionando en estos debates de
control político, un saludo especial también a los
rectores, formadores de la sociedad, de los
ciudadanos, mi reconocimiento y mi agradecimiento a
los estudiantes, a los niños que vinieron y hablaron
acá el joven que vino del colegio inem ,importante
debate, felicidades también a los citantes, al
compañero Javier Ayala que fue el que llevó a este
debate, felicidades, no quiero extenderme y ser
repetitivo en lo que ya han dicho todos, pero como lo
dije en el debate de la secretaria del interior,
cuando el río suena es porque piedras trae, y esto es
una problemática que se viene presentando a raíz
también del tema de inseguridad, he sido insistente
en que no podemos permitir que el flagelo del micro
tráfico se apodere de los colegios y de nuestros
niños y adolescentes, doctora Ana Leonor, cada vez
que usted ha venido acá se lo he dicho, es necesario
que en las entradas de todos los colegios y en los
entornos tengamos perros anti drogas, podemos
contratar la seguridad, los celadores, la vigilancia
con este servicio, y acompañado de la policía de
menores, llevamos estos caminos en los colegios donde
mayor tenga problemática, eso se puede hacer, yo
tengo entendido que la policía nacional a veces hace
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eso, cuando lo requieren los rectores, pero se envía
una carta a todos los padres de familia, diciéndoles
que al siguiente día ir la policía hacer ese
registro, pues qué pasa, estos jóvenes que están
siendo utilizados para vender las drogas pues no la
llevan, y por eso es van y no se encuentra nada, pero
si tenemos en la entrada a ese camino, téngalo por
seguro que vamos a empezar a tener un mayor control y
vamos a dar resultados para empezar a acabar ese
micro tráfico en los colegios, y que también presten
a ese alrededor del colegio haciendo rondas, muy bien
lo decía un concejal acá , los vendedores ambulantes
no todos, pero hay algunos que se prestan, policía
nacional, requisarlos, hacer esas redadas también con
estos vendedores ambulantes, hay algunos que son no
son vendedores sino expendedores y se camuflan como
vendedores ambulantes, el entorno escolar no es
solamente ese pedacito de seguridad, las vías que
están sobre el entorno escolar, creo que es necesario
hoy no está la secretaria de infraestructura pero sí
está la secretaría de tránsito, que en algunos
colegios por la complejidad de la vía tengamos
pompeyanos o lo que mal llamado le dicen policías
acostados, a veces nuestros niños para cruzar esas
calles pasan esos motorizados como decimos los, los
ciudadanos de a pie, a mil, y qué difícil que es
cruzar una vía, por decir algunos colegios Santo
Ángel, García Herreros, el inem en la zona que va
hacía fontana, esos pompeyanos hacen falta, señores
rectores hagan la solicitud, estamos prestos que si
no le toman atención, acá nosotros empezamos a
presionar para que estos pompeyanos o policías
apostados se hagan, doctora Ana Leonor yo quisiera
que usted nos dijera si hay un sistema de denuncias
anónimas en los colegios de la ciudad, a estos chicos
ahorita que escuche al personero, a veces les da
miedo denunciar, porque su vida corre peligro y
quiero saber si hay sistema de denuncias anónimas y
si no lo hay debemos empezar a crear eso, donde los
estudiantes denuncian ellos saben todo lo que pasa,
tanto de su colegio como las afueras que empiezan a
denunciar cuales son los muchachos que están siendo
vendiendo droga, cuáles son los vendedores
ambulantes, en donde se está presentando el mayor del
problema, pero que sea anónimo, porque debemos
proteger al denunciante, muy bien lo decía otro a
cada una persona no recuerdo si fue un concejal, pero
los cupos de los colegios debemos darlo yo sé que hay
unos ítems, pero debemos darlos es donde más cercano
viva el estudiante, como vamos a hacer venir un niño
desde morrorrico, desde el norte de la ciudad, o
desde el sur a la normal de señoritas, primero le que
le creamos una carga económica a ese padre, cinco mil
cuatrocientos pesos, un padre que se gana el mínimo,
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mínimo le tiene que dar diez mil pesos, para los
buses y para las onces, 200 mil pesos de una vez al
mes, creo que debemos a empezar el concejal Robín
Hernández venía hablando y tiene un proyecto en manos
que es para que se le pueda dar esos cupos a las
personas, a los niños muy cerca no concejal, así debe
ser, que los niños tengan que ir mínimo caminando,
que no les toque pagar nada, yo soy de los que creo
doctora que bajo la inseguridad que estamos viviendo
a la policía nacional también le queda difícil estar
en todos los colegios en este momento no tenemos
tantos efectivos pero siempre he hecho la propuesta
existe la policía militar hay unas horas que son
picos seis y media de la mañana de 12 a una de la
tarde y seis de la tarde, apoyémonos en la policía
militar, hablemos con el general acá de la quinta
brigada y del distrito militar, para que nos colabore
y nos preste efectivos en los colegios donde mayor
haya afluencia de personas y donde se esté
presentando el flagelo del micro tráfico y de
seguridad para que nos apoyen, con estos efectivos de
policía militar, sé que se puede hacer, por último y
esto también le compete doctora Melissa y que días lo
hablábamos, el botón de pánico, urgente esa
aplicación que está creando la policía nacional del,
para la aplicación y ese botón de pánico, es
necesario, hoy la gran mayoría de personas, los
estudiantes tienen celular y debemos apoyarnos en la
virtualidad, en la tecnología, para la denuncia y
para que la policía pueda llegar y sea efectiva con
una aplicación muy fácil de usar, tiempo real,
ubicación donde se está presentando los problemas,
decirle por último a esos padres de familia de la
vereda vijagual, acá habemos 19 concejales dispuestos
a apoyarlos, creo que es necesario que a cada rincón
de Colombia y más a las partes alejadas debe llegar
la educación, cuenten con nosotros si no tienen
abogado, acá muchos somos abogados, o bueno yo no soy
pero tengo en mi equipo un grupo abogados para lo que
necesitan de la, del terreno que se vuelva o que sea
donado a ustedes, gracias por venir a decirnos esta
problemática, a veces la desconocemos y no es que no
queramos ayudar sino que no sabemos, pero ya lo
sabemos nosotros y acá vamos a hacer unos
compromisos, muchas gracias presidente, Dios los
bendiga y seguiremos trabajando por nuestros niños y
por la educación de Bucaramanga.

PRESIDENTE: Receso de cinco minutos por favor.

SECRETARIA: Llamado a lista para verificar el quorum
y continuar con la sección.

SECRETARIA: verificación del quórum
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MARINA DE JESUS ARÉVALO DURAN: señor presidente
cuéntele a la ciudad que le dijo en privado a la
secretaria de educación que no se lo puede decir en
público, cuéntale a la ciudad porque la ciudad si
pide transparencia y no las mentiras que usted
siempre dice, presente

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente
JAVIER AYALA MORENO: presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: presente.
CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO. Presente señora
secretaria
JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA, presente y muy
atento secretaria.
FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA.
ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señora
secretaria
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Presente secretaria
LEONARDO MANCILLA ÁVILA:
NELSON MANTILLA BLANCO: presente
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente y muy atenta
ÉDISON FABIAN OVIEDO PINZÓN: Presente señora
secretaria
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: PRESENTE secretaria
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: Presente secretaria

PRESIDENTE: Se registra la presencia del concejal
Jaime Beltrán en el recinto, tiene la palabra el
concejal Luís Fernando Castañeda.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Presidente muchas
gracias, quiero saludar de manera fraternal a todos
los ciudadanos que nos llaman, que se conectan a
través de la plataforma digital del conejo de la
ciudad, que nos escriben, saludar a los rectores creo
que ya varios se han ido, pero quiero saludarlos de
manera especial, siguen luchando por la educación de
nuestros hijos y por eso quiero desde el concejo de
Bucaramanga enviarles un saludo muy especial, que
dios les siga dando fortaleza ,sabiduría para que
sigan luchando por la educación pública, que a veces
es tan complicada pero que ustedes con su trabajo y
con su capacidad han logrado venir superando todos
esos problemas que se puedan suscitar, a la gloriosa
policía nacional que nos acompaña una vez más en el
concejo de la ciudad, a la doctora Melissa franco,
secretaria del interior, que ha venido luchando
también enfrentando todas esas necesidades de
seguridad que tiene la ciudad, a los funcionarios
públicos, al secretario de desarrollo social, muchas
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gracias y de manera especial también a la doctora Ana
Leonor rueda y a todo su equipo de la secretaria de
educación de Bucaramanga, lo primero presidente
felicitar a los citantes al debate de entornos
escolares, hace rato presidente necesitábamos conocer
qué acciones se han venido tomando por parte del
gobierno, después de esos sucesos lamentables que
hemos tenido en la ciudad de Bucaramanga y que por
supuesto reclamamos de manera vehemente no sólo los
ciudadanos sino nosotros también desde el concejo nos
corresponde velar por los intereses de nuestros
niños, de nuestros padres de familia, de nuestras
familias bumanguesas, escuche con mucho detenimiento
a cada uno de los honorables concejales citantes y a
quienes han hecho su disertación en el día de hoy,
todos ellos los veo de carácter propositivo, muy
atento estuve honorable concejal Carlos parra a su
importantísima presentación en el debate de hoy, creo
que usted hoy ha tocado lo más sensible de la
educación, y eso lo comparto de manera total, yo
espero que la secretaria hoy de educación nos dé
respuestas sobre esa situación, pero yo iría un poco
más allá, mire que ese importante invitado que
ustedes tuvieron hoy el doctor Ávila, es el senador
electo de la república, habló de la famosa ruta entre
la casa y el colegio, me parece que esa es una
solicitud muy importante pero yo iría un poco más
atrás, cuál es la calidad de vida que tienen hoy
nuestros menores de los más escasos recursos en
Bucaramanga, y diría yo que en el país, hoy esta
sociedad soporta uno de los índices de pobreza más
altos y allá en nuestros hogares, antes de salir a
los colegios se vive una pesadilla en muchos hogares
de Bucaramanga concejal Javier Ayala, y es que la
pobreza se ha tomado a nuestras familias, hay
violencia intrafamiliar secretario de desarrollo
social, allá hay violencia intrafamiliar hay golpes,
hay insultos, que afectan notoriamente a nuestros
estudiantes, a nuestros menores que salen de una
manera lamentable a coger sus cuadernos sus libros y
llegar a una institución que así quiere entregarles
todo lo mejor ellos muy difícilmente van a tener un
entorno estudiantil, escolar favorable, porque están
viviendo una pesadilla en el colegio, ellos tienen la
cabeza en su casa, ellos tienen en su mirada, en su
mente los golpes y la pobreza, la necesidad y el
hambre que hay allá en sus hogares y por eso en
muchas ocasiones difícilmente rinden allá en el
colegio o en la escuela, y peor aún, difícilmente los
profesores los rectores y la secretaría de educación
con todos sus programas pueden lograr incentivarlos
porque ellos están viviendo un problema gravísimo, y
es que los hogares soportan hambre y soportan
problemas sociales muy profundos, por eso concejal
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Carlos Parra doctora Ana Leonor yo quisiera pedirle
que se articule junto con la secretaria del interior,
junto con desarrollo social y en cabeza de este
gobierno de Juan Carlos Cárdenas programas para
ayudar de manera contundente a las familias a salir
de esos problemas sociales y de la pobreza, cuántas
familias honorables concejales que visitamos
nosotros, como políticos que somos vemos que no
almuerzan, perdón si almuerza no comen, cuántas
familias una o dos comidas al día concejal Nelson
Mantilla, usted que es un hombre social, que vive
allá en el norte de Bucaramanga y como más que nadie
en este concejo conoce la auténtica pobreza que viven
los ciudadanos, todo producto de esos pésimos
gobiernos, producto de esa corrupción concejal
Antonio Sanabria, que se roba la salud y que se roba
la educación, qué importante honorables concejales
que entendamos que todo lo que haga la secretaria de
educación, todo lo que hagan los rectores ,todo lo
que hagamos nosotros y estos gobiernos a veces se
quedan escasos para tanta necesidad, producto de que
a través de la historia de este país los corruptos se
roban la plata de la educación de nuestros menores,
de nuestros estudiantes, de nuestras familias, por
eso creo doctora Ana Leonor que hay que hacer
programas importantes, especialmente que mejoren la
calidad de vida es secretario de desarrollo social de
nuestros estudiantes de Bucaramanga, y ahí entonces
reclamó, levantó la voz como lo hicieron los padres
de familia y los estudiantes que les toca caminar una
y dos horas para llegar a los colegios, eso no se
puede presentar ,en pleno siglo 21 que un estudiante
en una ciudad capital, disque que la quinta ciudad de
Colombia concejal Javier Ayala, tenga que tener niños
caminando una y dos horas para llegar a recibir el
estudio, y reclamo también por supuesto, no me quedo
callado y la doctora Ana Leonor lo sabe desde hace
mucho, rato mi reclamo constante para que aquellos
que manejan el plan de alimentación escolar le
entreguen una ración digna, una comida digna a
nuestros niños, por ahí escucha uno en los pasillos
de la política y del gobierno y de la alcaldía que es
que ahora con la famosa bolsa mercantil, y que es que
con el secop 2 y todos esos temas de contratación,
que es que los precios son demasiado rapados y
entonces por eso no hay para darle más a los niños,
como así que para los niños hay precios rapados, y
es que los niños, si es que la educación es la que
más merece tener recursos, qué bueno que Bucaramanga
exija a aquellos proponentes que se quieren meter a
manejar los planes de alimentación escolar primero
que sean empresas sólidas, y que si no les sirven
esos precios, pues que no se presenten, pero aquí lo
que sí exigimos desde el concejo de Bucaramanga es
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que haya una digna alimentación para nuestros menores
que repito en el inicio de mi intervención, muchas
veces llegan a comer solo lo que les da el pae, solo
lo que les entrega ese proveedor, es lo único que
comen en el día, y que sea una comida balanceada, que
no le den tanto dulce, cuántas campañas se ha dicho
concejal Ávila para no consumir coca cola y dulces y
azúcares, y resulta que nuestros niños yo he recibido
fotos de que les entregan demasiados azúcares, eso me
parece que hay que corregirlo, hay muchas quejas,
pero yo creo que los ciudadanos y los rectores y los
estudiantes como por ejemplo de la vereda de vi
jagual, concejal Leonardo Mancilla me uno, y creo que
aquí todos nos vamos a unir para pedirle doctora Ana
Leonor yo sé que hay unos procedimientos
administrativos, no se puede existir una acción
popular, yo no conozco el tema, hoy me enteré pero yo
sí le pido a usted doctora Ana Leonor, en nombre del
consejo de Bucaramanga, para que esa madre y para que
esos señores damas caballeros que vinieron aquí a
implorar ayuda del concejo de Bucaramanga, se les
pueda dar, y que busquemos la manera jurídica,
busquemos con voluntad política desde la secretaria
de educación con el respaldo de este concejo tramitar
lo que haya que tramitar, para que ellos
efectivamente puedan continuar con su escuela y
puedan continuar con el docente o los docentes que
sean necesarios por encima de toda la educación, si a
veces hacen movimientos jurídicos para otras cosas,
si se mueven los abogados para buscarle la comba al
palo como dicen en la calle, para tramitar contratos
y tramitar proyectos de otro orden, como no vamos a
buscar presidente que estas comunidades y estos niños
tengan la posibilidad de estudiar, eso es lo más
importante y es lo que tenemos que defender, la
educación, un pueblo culto, es un pueblo que se
transforma concejal Danovis, un pueblo culto es un
pueblo que no se deja meter los dedos en la boca, un
pueblo culto elige buenos dirigentes, buenos
políticos, un pueblo culto no elige corruptos, un
pueblo culto que se ha educado, y Bucaramanga dios
quiera doctora Ana Leonor, usted que ha tenido la
posibilidad de estar tantos años en la secretaria,
pueda ser un referente nacional en educación, cuanto
diéramos los nacidos en Bucaramanga para que nos
reconozcan como una ciudad educadora y ahí estoy con
la hermana que intervino, y con los rectores, hay que
capacitar nuestros maestros, hay que brindarles
capacitación, tecnología y apoyo constante y para eso
estamos aquí, yo soy integrante de la comisión de
hacienda y estoy listo para que se generen recursos
de los ciudadanos para mejorar la educación en
Bucaramanga, yo creo que allá en las casas donde nos
están escuchando, cuando se habla de obras
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bienvenidas, yo comparto siempre que se mejoren los
parques, yo comparto que se hagan intercambiadores,
comparto que se hagan estructuras de cemento, son
necesarias, pero más importante es la educación
recursos para la educación, que los impuestos que
pagamos sean directamente en su mayoría invertidos en
educación, que sacamos con una ciudad con
rascacielos, como nueva york, con tantas obras de
cemento y entré a una cafetería y hay niñas
inyectándose, que dice Silvia, es cierto, Dios
lamentablemente uno tiene que reconocer que este
mundo hay unos que lo pueden todo, y hay otro que no
los puede nada, pero si da mucha tristeza ver cómo
hay grandes ciudades como Bogotá para poner un
ejemplo, regional y creo yo concejal Silvia, aunque
hoy con la tecnología con este celular uno tiene el
mundo en las manos, yo me pongo a mirar aquí nueva
york y no necesito ir para conocer, para conocer lo
que pasa en nueva york, y decía que allá en muchos
lugares de estas tierras cualquiera que sea hay mucho
cemento pero poca calidad de vida, y los ciudadanos
reclamamos que nuestros impuestos sean invertidos en
acciones sociales, el otro día escuchaba al concejal
Cristian Reyes, que siempre ha luchado por los
mercados, para los más pobres, y a uno le da tristeza
cuánto dinero gastado en obras, en cemento, y tan
pocos recursos para los más pobres de Bucaramanga,
cuánto dinero gastado en obras de cemento y cuántos
seres humanos tirados en las calles, y seres humanos
indigentes tirados en las calles y para hablar de
educación cuento dinero gastado en cemento, pero
cuántos niños que se van sin desayunar a tomar una y
dos horas para llegar al colegio, esa es la
injusticia social, que tiene este país que nadie que
esté en estos recintos debe compartir y por eso cada
vez que se habla de corrupción hay que levantar la
voz porque no puede ser posible que se roben la plata
de la educación ,se roben la plata de la salud ,ahí
es donde yo quiero honorables concejales que
centremos el debate, por eso presidente, hay mucho
por hacer, la doctora Ana Leonor tendrá que hacer
unos compromisos, que son los que hay que hacer en
este tipo de debates, la doctora Melissa franco hizo
unos compromisos importantes, que por supuesto estoy
seguro que va a cumplir y yo creo que la doctora Ana
Leonor igual va a recibir hoy cada una de las
intervenciones de carácter propositivo para dar
respuestas y para que allá al otro lado de este
concejo, donde están los ciudadanos puedan decir esos
debates si surten efecto, esos debates si sirvieron
de algo, por eso optaron a Ana Leonor le pido a Dios
que le dé capacidad, para que efectivamente podamos
dar respuesta a tantas inquietudes de la comunidad e
inquietudes que se han hecho y por supuesto se
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seguirán haciendo en el día de hoy, presidente
muchísimas gracias por el uso de la palabra, le
agradezco mucho por permitirme este tiempo y
seguiremos luchando para que Bucaramanga sea una
ciudad educadora, muchas gracias.

PRESIDENTE: Tiene la palabra de concejal Jaime Andrés
Beltrán y seguidamente la concejal Marina Arévalo.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: Una cosita presidente,
presidente yo quiero dejar constancia que en medio
del debate se hizo un receso, en el cual una
coalición se metió a la oficina de presidencia y cito
y allá tenía a la secretaría de educación, eso es una
práctica contraria a la transparencia, contrario a lo
que la gente espera de los concejos, las
deliberaciones de los concejos se tienen acá y no a
puerta cerrada, en las oficinas no sé qué estaban
hablando y obviamente me interesa porque es un asunto
de interés público la secretaria no están hablando
del almuerzo de asuntos de interés público, y eso
simplemente no se hace en medio de un debate donde lo
que está en juego es una moción de censura, la gente
tiene derecho a saber eso y por eso dejo esta
constancia acá.

PRESIDENTE: Usted dijo que no la votaba concejal, y
si el concejal tito estuviera aquí, y presidencia no
estuviera aquí y presidiera le contaba yo mismo de
que hablamos, pero ahorita y fuera se lo puedo contar
aquí, sin estar al aire, no tengo nada que y la
secretaria también le puede contar de que hablamos.
Concejal Jaime Andrés Beltrán.

H.C LUIS ÁVILA: presidente para una moción

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Ávila.

H.C LUIS ÁVILA: Para declarar sesión permanente.

PRESIDENTE: Aprueban los concejales la sesión
permanente.

SECRETARIA: presidente ha sido aprobada la sesión
permanente.

PRESIDENTE: concejal Jaime Andrés Beltrán.

H. C JAIME ANDRÉS BELTRÁN: Gracias presidente un
saludo para usted, para todos los compañeros que se
encuentran en el concejo, los que están también a
través de las plataformas virtuales, padres de
familia, rectores el equipo de gobierno que está hoy
aquí doctora Ana Leonor creo que es uno de los temas
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más sensibles que tiene en este momento la ciudad de
Bucaramanga, más cuando es un tema que demanda la
transversalización de estrategias, pretender que en
su merced responda por lo que pasa alrededor de los
colegios, es demasiado ambicioso en la medida en que
hay muchos factores en juego en esa misma
problemática, pero conociendo las calidades
profesionales que las caracterizan y el equipo que la
rodea, creo que hay elementos suficientes para exigir
a su propio equipo llamado alcaldía de Bucaramanga,
que le dé los elementos necesarios, porque ,porque no
no ,puedo entrar a cuestionar su labor como
secretaria porque en los dos periodos que lleva,
hemos visto resultados importantes y significativos
en materia de infraestructura, en materia
educacional, en materia de estabilidad, en los
procesos educativos y uno de los que para mí ha sido
más importante en temas de inclusión, ese tema de
inclusión es fundamental en lo que corresponde a la
educación en la ciudad de Bucaramanga, lo que me trae
hoy a este debate es que de nada vale el esfuerzo que
hace la secretaría de educación, en mejorar los
procesos logísticos y de infraestructura y de calidad
de la educación sino asumimos el control de los
entornos escolares, y creo que mis compañeros han,
han abordado el tema desde las diferentes esferas
pero yo quiero centrarme es que lo que yo no controlo
alrededor del colegio tarde que temprano me entra el
colegio, y yo sé que ningún colegio de Bucaramanga
permite ni el consumo de licor ni el consumo de
narcóticos y mucho menos la promoción de venta de
estupefacientes, pero lamentablemente hoy en
especial, los baños de los colegios públicos de
Bucaramanga son focos de venta de droga en el
municipio, y eso nace en el entorno que hay alrededor
de Bucaramanga, ustedes como rectores o profesores no
son los responsables de hacerlas los operativos ni
mucho menos de hacer los trabajos de
contrainteligencia alrededor del colegio, pero sí
exigirle al gobierno municipal, exigirle a la
secretaría del interior, exigirle a la secretaria de
educación, y a la misma a la secretaria de desarrollo
social, y a la misma policía, cómo articulan las
estrategias tanto en lo policivo, como en lo en lo
pedagógico, para tratar de prevenir pero también
tratar de identificar y atacar de manera frontal las
bandas de micro tráfico que hoy instrumentalizan a
los mismos estudiantes para la venta de droga al
interior de las instituciones, y no estoy diciendo
doctora algo nuevo, yo creo que llevo más de 10 años
hablando de este tema en Bucaramanga, lamentablemente
la población infantil o adolescente es una población
muy volátil para ser carritos del narcomenudeo,
necesitamos que las estrategias sean articuladas
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porque, porque la policía se puede encargar de
puertas hacia afuera ,la secretaria al interior puede
establecer estrategias de puertas hacia afuera, pero
si esa estrategia no está trazada o acompañada con
una estrategia interna, donde identifiquemos
judicialicemos y pongamos en público lo que
realmente vive la comunidad, lamentablemente son los
hijos de la propia comunidad la que terminará
afectado hoy el tema más frecuente es el tema de
micro tráfico, se ha logrado controlar mucho más del
tema de porte de armas que en alguna época fue uno de
los temas más álgidos en el tema de seguridad, pero
vamos a tener que invitar a la inteligencia que
utiliza la policía a través de la sijin, con los
cuerpos policiales de inteligencia que utilizan, para
poder infiltrarnos en algunos colegios sobre todo
donde hay mayor frecuencia y los primeros que deben
denunciar estos temas son los rectores, no en aras de
hacerlo público para generar un escándalo en aras de
que sea la policía la que utilice los mecanismos y no
solamente cojan al niño que transporta la droga, sino
que al mismo tiempo a través de él podamos llegar a
quienes son en el barrio en el sector en la calle y
los que están utilizando a sus niños, porque si
logramos que el senado de la república nos apoyará
una ley para judicializar con severidad a quienes
instrumentalizan los niños para alquilarlos y
exponerlos en los semáforos para generar una lástima
y así generar limosna, porque no podemos utilizar la
misma fuerza judicial para que la policía tenga los
elementos para darle la trazabilidad presidente un
minuto y cierro, la trazabilidad a quien está
instrumentalizando ese niño, porque muchas veces este
niño ni siquiera dimensionan lo que está metido, pero
detrás de ese niño hay toda una organización, y esa
es la organización a la que llegar, porque, porque al
final el rector no tiene, yo escuchaba una rectora
que decía Andrés nosotros nos da miedo también
enfrentarlo porque es que sabemos que no nos estamos
enfrentando a un ladrón ni a un jibaro, nos estamos
enfrentando a una organización, y la policía ha
logrado desarticular una cantidad de estructuras o
bandas delincuenciales alrededor del micro tráfico en
la ciudad de Bucaramanga, pero debemos identificar
cuáles son las organizaciones que nos permearon los
colegios, y no estoy diciendo un tema nuevo no estoy
diciendo un tema que nadie conoce no yo creo que hay
rectores que si hacemos una reunión de rectores y les
pedimos que nos den la trazabilidad de cuáles son los
niños y en dónde son los sectores, podemos
identificar y ahí empezar una ruta para poder
mitigar, por qué, porque cuando yo atacó el micro
tráfico atacó la delincuencia, cuando yo apago la
delincuencia protejo el entorno escolar, ya mis
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compañeros han hablado de temas de falta de policía,
mis compañeros han hablado de la necesidad de
herramientas y estrategias para garantizarle la
seguridad de los muchachos, pero si si yo no logró
desarticular estas bandas de micro tráfico que
instrumentalizan a los niños difícilmente voy a
desbaratar el entorno entornos escolares seguros
demanda acciones contundentes en el tema micro
tráfico, y no duda la capacidad de la policía porque
ya lo demostraron en los dos últimos años
desarticulando varias bandas de micro tráfico sobre
todo en los barrios más críticos, pues hagamos el
mismo ejercicio, demole la trazabilidad pero el punto
arranque es el colegio, yo no sé qué acciones
contundentes tomemos contra las personas que utilizan
a estos niños pero los mismos niños y padres de
familia deben tener un precedente y es que nuestros
colegios son libres de drogas, y para eso necesitamos
una campaña articulada con desarrollo social donde
podamos generar toda una conciencia de que son
espacios libres de drogas , que nuestros papás puedan
decir, yo mando a mi hijo tranquilo porque sé que no
tendrá problemas de psicoactivos, ya luego secretaria
le voy a compartir algunas denuncias de algunos
padres que me han manifestado sobre temas de chicos
que han llevado a ingerir a otros drogas, y los
rectores no han tenido los elementos necesarios para
poder mitigar esta realidad, la pregunta que voy a
dejarles sobre la mesa es ,cuáles son esos mecanismos
que tienen los rectores cuando identifican un caso de
micro tráfico y de que utilizan a los niños o que un
alumno le comparte droga a otros compañeros, cuál es
ese mecanismo, para que podamos realmente, si ya lo
hay evidenciar cuál es esa ruta y que los rectores
puedan realmente apalancarse en eso para hacer
nuestros principales promotores de los entornos
seguros en torno al tema de drogadicción presidente
gracias doctora Ana Leonor, agradezco su respuesta a
lo que hemos planteado, muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal Jaime por su
intervención, tiene la palabra concejal Marina
Arévalo.

H. C MARINA DE JESUS ARÉVALO: Presidente gracias,
pido disculpas por no prender la cámara, y también
por no haber asistido, estoy preocupada por mi estado
de salud, que espero no sea COVID y no haya generado
se haya generado un foco de contaminación allá en el
recinto del concejo, son tres puntos los que quiero
tocar hoy el primero de ellos el doctor Ana Leonor
en el último debate que el informe de gestión que
tuvimos, yo precisé sobre algunas denuncias
presentaron padres de familia, profesores sobre
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hechos que han ocurrido al interior de las aulas no
en el entorno escolar afuera sino al interior con
ataques de estudiantes e incluso en algunos casos con
con cuchillos, con armas a ese respecto estuvimos
indagando sobre la obligación que existe lo mencionó
el senador Ariel Ávila creo que intervino y en una
forma muy propositiva y nos trajo información
importante que debemos considerar, y él habló de
estos orientadores escolares en las instituciones con
lo que, en el barrido que yo hice pues me di cuenta
que estamos en un enorme déficit de este necesario
apoyo institucional a las diferentes colegios, máxime
a aquellos colegios que tienen unos números de
estudiantes tan altos, aunque realmente la media que
no es muy clara establecía lo dijo él más o menos de
uno por cada 500 estudiantes, en esa oportunidad que
yo le dije pues si hay escasez podemos hacer
convenios interadministrativos porque tenemos
suficientes facultades, y concejal Luís Fernando
Castañeda, yo le, le doy una un dato alentador,
Bucaramanga es catalogada como una ciudad para
educar, aquí viene gente a las universidades por lo
menos de todas las partes del país a matricularse en
nuestras universidades porque tenemos un muy buen
nivel y un nivel que desde luego lo pone o la marca o
la media la coloca la universidad industrial de
Santander, que de paso se ha dicho como egresada de
la uis me da mucha satisfacción que haya sido
catalogada en las últimas clasificaciones de carácter
mundial como la tercera universidad pública mejor del
país, luego tenemos esa ventaja de tener una
institución universitaria líder nacional y ahora pues
con un reconocimiento de carácter mundial, si ustedes
entran a ver las variables para poder llegar a esa
calificación son bastante exigentes, y de verdad es
un gran patrimonio el que tenemos nosotros con la
uis, luego esta es una ciudad educada pero no debemos
permitir que las cosas buenas que tenemos se empiecen
a deteriorar y aquí es donde yo voy a tocar el
segundo punto, todo lo que se ha dicho, en más o
menor medida es culpa de la maldita corrupción, y en
esto yo quiero llamar la atención porque todos
nosotros somos responsables, ya sea por acción o por
omisión ,yo respeto a la secretaria de educación, y
respeto también a otras secretarias o a otros
secretarios de la administración de Juan Carlos
Cárdenas, hay otras que no respeto, porque no han
hecho lo propio en la ciudad ,como es el caso de las
impositivas cargas que se le pusieron a los
empresarios por un descabellado estatuto tributario
que trajo la secretaria de hacienda, y que todos los
concejales mayoritarios aplaudieron y aprobaron, y
aquí tenemos presidente un debate de control político
ya radicada las proposiciones para el descabellado
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contrato que hizo la doctora Saharay pero no creo que
usted la tenga en la lista, como si en cambio se
refiere a la secretaria de educación de una manera
que ya se dan cuenta cualquier observador que es
personal, y esto no es un tema personal, un país voy
a decirles datos de educación nacional, un país que
compra pechugas para los niños a 40 mil pesos, estoy
viendo otros escándalos, un país que compra tanque es
plástico de 25 mil pesos y salieron a 350.000, para
el pae de los niños, o un país que compra tasas
medidoras de 3.000 a 28.000 o que compra cucharas de
5000 a 21.000, pues eso es una locura, es una
vergüenza, una vergüenza, y quiénes son los únicos
culpables de esto quiénes son las víctimas la
consecuencia los padres de familia que han estado hoy
aquí los estudiantes incluso los rectores, porque
porque, por encima de ellos de la voluntad de ellos
,y de la necesidad de ellos están los mandatarios que
son los que tuercen el camino con sus prácticas
politiqueras, nada más en Bucaramanga no vayamos tan
lejos yo he recibido denuncias, un concejal que todo
el mundo conoce, aquí de la antigua coalición del
partido liberal, cobraba coimas por cada nombramiento
de un profesor que había que hacer en Bucaramanga,
cosas tal cual son y entonces a mí lo que me preocupa
de, regáleme dos minutos más presidente, a mí lo que
me preocupa.

PRESIDENTE: Dos minutos concejal, tranquila.

H. C MARINA DE JESUS ARÉVALO: lo que me preocupa con
este tipo de ejercicios de debate de control político
es que se vuelvan una consecuencia politiquera, yo no
puedo estar llamando aquí un secretario o un director
de un instituto descentralizado, para ponerlo sobre
las cuerdas y luego decirle bueno yo les retiro la
presión que le estoy haciendo pero qué hacemos, yo no
puedo hacer eso como concejal, y si lo hago que la
ciudad me señale, pero de eso no se tratan los
debates de control político, y aquí viene mi tercer
punto yo le exijo presidente que usted le diga a la
ciudad porque se reunió a escondidas en su oficina
sin el concurso de todos los concejales que estaban
ahí presentes, porque tuvo que hacerlo, y señale qué
fue lo que dijo en esa reunión porque no se procede
así cuando se procede con transparencia, el fin mismo
del debate de control político no es buscar
beneficios políticos para un concejal, el fin mismo
es resolver los problemas de toda la gente que vino
hoy a denunciar los problemas no es vergonzoso traer
personas a que vengan y denuncien pero lo que dijeron
pasó derecho, porque aquí tenemos es otro propósito,
y esto lo deben investigar los organismos de control
porque no podemos prestarnos los concejales de las
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minorías para ese tipo de sinvergüenzuras, no y yo no
me presto para esas sinvergüenzuras, si le
gestionamos una moción de observación a la secretaria
del interior es porque encontramos causas suficientes
para hacerlo, pero no es un mecanismo politiquero, es
un mecanismo de rigor que las organizaciones y las
corporaciones deben tomar en cuenta, gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Marina, concejal
Nelson Mantilla, siguiente concejal Antonio Sanabria.

H. C NELSON MANTILLA: Gracias presidente, saludar a
todos los compañeros, los presentes, policía
nacional.

PRESIDENTE: concejal no se le oye.

H. C NELSON MANTILLA: Gracias presidente, buenas
tardes, saludar a todos los corporados, saludar a los
presentes a los docentes, rectores saludar a la
policía nacional, saludar a los secretarios de
desarrollo social, la secretaría de educación
subsecretario de interior también, a la doctora
Melissa, bueno felicitar a los citantes también a
este importante debate de la seguridad los entornos
escolares como padre de familia y los que tenemos
familia hijos sabemos la preocupación que uno siente
cuando envía a un hijo a estudiar y el deseo de que
los niños vayan a construirse, pero hay un tema mayor
que a veces como sociedad lo digo desde el sector
donde vivo, he crecido y donde miles de familias de
los sectores populares, volvemos al tema de que hay
que plantear algo concejales, a grandes problemas,
grandes soluciones ,yo si hago un llamado aquí ya
como sociedad bumanguesa, si queremos entornos
seguros, tenemos que secretaria interior y secretaria
de educación, aquí lo han dicho varios compañeros
compañero Leonardo, y varios compañeros, hay que
fortalecer la seguridad pero con estrategia y
certeza, mire invertir en unidades caninas, en perros
antinarcóticos es la mejor inversión concejal
Leonardo, es la única manera de empezar a actuar el
entorno de las escuelas y los colegios, porque es que
ahí se encuentra el jíbaro, se encuentra el que
también usa los niños y niñas de mulas, para llevar
la droga entre la institución, lo sabemos pero no lo
hacemos , y ese es el mensaje concejales, aquí
podemos rasgarnos las vestiduras, pero concejal
chumi, y mientras no actuemos el pillo el delincuente
el jíbaro no tiene reparos, nuestros niños y niñas
son clientes potenciales y volverlos adictos, bueno
presidente ya tenemos, bueno, entonces, agradecer ahí
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por la entretención, entonces presidente hay unas hay
unos temas que bueno, me devuelven los dos minutos
que me quitó antes a ese audio, ese micrófono
prendido, gracias concejal Danovis, entonces concejal
parra y mi mayor, o a la secretaria de educación ,
hagámoslo, mire acá el concejal Ávila citante
también propuso un plan piloto pues hagámoslo, pero
hagámoslo, que se unan todo concejal Beltrán usted lo
decía toda la institucionalidad y hagamos un plan
piloto mire donde sepan que hay perros
antinarcóticos, los pillos se corren sí, es la manera
de también sí es la manera de también / demostrar
que hay el valor civil el compromiso ciudadano y la
institucionalidad de preservar y proteger a nuestros
niños y niñas, en los recreos doctora Ana Leonor yo
felicito a la labor de los docentes porque el docente
se le trasladó una responsabilidad, los padres de
familia no todos pero mucho padre de familia cree que
el profesor está obligado a educarle los hijos y las
obligaciones de la familia, el padre y la madre
entonces doctora Ana Leonor, mi pregunta en los
recreos los docentes durante la clase están
pendientes de los muchachos en el salón, pero en el
momento que los muchachos salen al descanso, quien
hace en la nave la vigilancia quiere hacer control
durante los recesos de descanso de los estudiantes mi
pregunta otra buena concejal Leonardo, para que los
jóvenes denuncien, mire aquí felicito los jóvenes que
vinieron, en personeros el colegio inem, eso es valor
civil, eso es querer y ese es un buen ciudadano, por
ejemplo el buzón, presidente que haya un buzón con
una cadena de custodia para que ellos denuncien pero
concejales, anónima pero debe tener una cadena de
custodia concejal chumi ese buzón esa cadena de
custodia de estar en manos de la personería de
Bucaramanga, y con la policía mayor los jóvenes son
intimidados en los colegios están las barreras
invisibles la droga hierve entonces por favor es el
buzón donde haya donde ellos denuncian anónimamente y
con una cadena de custodia el presidente parece que
es algo demasiado importante y bueno presidente, hay
más para decir en el tema pero primero, que todo
desear aquí debemos trabajar todos de la mano
felicitó a los citantes, ojalá Dra. Ana Leonor, esto
es un compromiso de todos, de padres de familia,
estudiantes, de policía, de todas, de la alcaldía,
pero sobre todo de familia, aquí hay que estar muy
pendientes porque en los alrededores de los colegios
se ha vuelto un problema y un fenómeno social, y
tenemos que proteger a nuestros niños y niñas, muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal Nelson Mantilla Blanco,
tiene la palabra concejal Antonio Sanabria.
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H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA: Presidente buenas
tardes, gracias por el uso la palabra, un saludo
especial para la doctora Ana Leonor, su equipo de
trabajo, un saludo especial también a todo el cuerpo
docente que aún se encuentra aquí en el recinto de la
democracia, felicitarlos por tan bonita labor que
hacen de administrar educación, puntualmente doctora
Ana Leonor, quiero y pedirle muy comedidamente que me
pueda usted suministrar una información que necesito,
con respecto al contrato de operación que se celebró
por bolsa mercantil, donde hemos iniciado unas
auditorías en las instituciones educativas donde en
su primera fase, se viene desarrollando el contrato,
ya hemos hecho unos trabajos de campo, pero realmente
respetuosamente se lo digo y se lo pido, no se le
vaya a pegar la maña de César Castellanos, porque el
22 de marzo vino aquí el recinto a rendir el informe
y ese día le solicite por derecho de petición la
información que tiene el, del proceso de alumbrado
público, y a hoy no me ha entregado la información,
entonces, que necesito de este contrato de operación
que lo firmaron con correagro, de los siete contratos
que se ganó correagro, donde dice el señor alcalde
que la pluralidad de oferentes se destaca en su
administración, y a un solo corredor le dieron 107
contratos por 70 mil millones de pesos, entonces
necesitó el contrato de operación celebrado entre el
comitente vendedor, que es el contratista y el
comitente comprador que es la alcaldía, en este caso
no sé si será secretaria de educación, necesito
información sobre las pujas, sobre los oferentes, las
pujas, eso se llama así en bolsa mercantil, necesito
que me entreguen ese informe esa información,
igualmente si hay contrato de interventor por favor
que me entreguen la copia del contrato del
interventor, y también me entreguen la ficha técnica
de negociación que ampara esa contratación, eso es
con el ánimo de seguir haciendo nuestras auditorías,
y debo decirlo que este contrato a buena hora se ha
celebrado, porque tiene que ver con todo lo que es
cámaras de vigilancia de reconocimiento facial, y de
vigilancia privada para las instituciones educativas,
considero muy oportuno este contrato, pero es mi
obligación y mi responsabilidad como concejal de la
ciudad, hacerle un control político a esta
contratación doctora Ana Leonor, básicamente ese es
el favor que le pido, porque pues este contrato ayuda
bastante a los entornos escolares seguros, y también
a la misma ciudadanía, preguntarle doctora Ana
Leonor, si usted conoce el contenido del contrato me
diga si estas cámaras, son o han sido instaladas
externa e internamente en las instituciones
educativas para que le brinden un entorno seguro
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tanto a los docentes, a los muchachos, a los padres
de familia, a los vendedores ambulantes también, todo
lo que entendamos nosotros entendemos por entorno
escolar, por ahí me saludé con los supervisores,
vamos a cruzar los teléfonos y yo considero que estos
ejercicios democráticos de, de los controles, los
debates de control político ,es precisamente para
para que entre la administración y la junta directiva
podamos debatir aquí las falencias que tienen los
contratos, y tomar los correctivos, para más nada, no
para negociar absolutamente nada, es la
responsabilidad que tenemos nosotros como concejales,
de cumplirle a la ciudad, y que ustedes como
administración tomen los correctivos y que esos
cuantiosos contratos esos recursos públicos que
derivan de los impuestos que pagamos todos los
bumangueses, den los alcances que la gente espera y
quiero pedir disculpas porque me ausente casi por
tres horas del recinto, porque se lo puse en
conocimiento al presidente, porque considero que debe
ser así no debo pedir permiso pero sí justificar mi
ausencia, porque hoy a las 10 de la mañana pues
citamos a el conjunto multifamiliar norte club
tiburones 2, donde se está presentando un problema
social enorme, donde la constructora ha incumplido,
las personas han pagado sus apartamentos con mucho
esfuerzo y hay apartamentos muy bonitos presidentes,
de verdad muy bonitos, que nos han entregado en obra
negra, está muy bonito los apartamentos, pero no
tienen servicios públicos esenciales, imagínese, muy
triste que no tengan agua y todo esto lo incumplió la
constructora y nosotros estamos para eso concejales
para escuchar la comunidad, lástima que no hayan
podido ir otros concejales pero esto nos compete a
todos no a los 11 ni a los 8, aquí todos debemos
trabajar mancomunadamente para hacer un control
político eficiente eficaz de verdad de cara y de
frente a la ciudad, para que hombre esta ciudad que
está al garete acá va a llegar aquí al recinto
concejal Cristian y una unidad de apoyo de creo que d
de Carlos Felipe me presentó un vídeo hay una
balacera que hubo hace un momentico en la 27 por a
con 45 terrible, terrible, y aquí está la secretaria
del interior, donde pues todos le hicimos un llamado
de atención ,una moción de observación ,porque es
para eso doctora Ana Leonor, para que ustedes como
funcionarios, como servidores públicos atiendan los
requerimientos de la junta directiva, y pueda
enderezarse esta ciudad que está realmente patas
arriba, esa era mi aporte, espero Dra. Ana Leonor que
no tenga que recordarle por favor entreguen la
información porque, en el tema de bolsa mercantil, la
reserva bursátil a ellos los protege, el código
comercio los protege, y de verdad las auditorías que
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yo he autor, y he adelantado con alumbrado público de
verdad que me ha tocado con mucho esfuerzo con las
uñas pedir, buscar, porque en cambio en el secop,
usted entra secop y encuentra todo, muy fácil y
entonces eso facilita nuestro trabajo como concejales
de la ciudad, como auditores, como responsables que
tenemos que hacer con la ciudad, presidente por el
uso la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal Antonio Sanabria muchas
gracias, concejal Silvia moreno tiene el uso de la
palabra.

H.C SILVIA MORENO: presidente, bueno.

PRESIDENTE: perdón concejal Silvia, 30 segundos, es
que la secretaria interior debe retirarse a atender
un compromiso institucional, deja al subsecretario
del interior, ya retorna al recinto, continúe
concejal Silvia.

H.C SILVIA MORENO: Gracias señor presidente, bueno
concluir que entonces los entornos escolares acogen
dos áreas y una es el clima escolar dentro de la
institución como por fuera los colegios, pues ya lo
dijo también acá el senador en sesión informal,
caminos seguros al colegio, consideró que esa es una
articulación que se debe dar entre la secretaria de
educación y la secretaria de interior en especial,
pero pues como muy bien lo dice acá el presidente
lastimosamente, la doctora Melissa por sus múltiples
ocupaciones pues hoy no me puede escuchar, entonces y
a ella sólo se le aprobó la moción de observación, yo
me sostengo en que para ella debe haber sido una
moción de censura, insisto en la respuesta a mi
compañero Cristian Reyes de por qué no fue moción de
censura sino de observación, el al igual que yo,
escucho acá en sesión informal a los rectores de los
colegios y al personero del inem, pero bueno,
entonces hoy hicimos también una moción de duelo,
también en la situación en la secretaria del interior
por el tema de la niña Nicole Valentina, todos
sabemos y entendemos y nos desgarramos las vestiduras
de que es una muerte que nos duele a todos desde
siempre esto lo ha manifestado también mi compañero o
Leonardo, ayer condenaron al homicidio, ahora falta
el repudio social, y el castigo a los responsables de
la administración que permitieron con su omisión al
derecho de petición que esta muerte se diera, doctora
Ana Leonor le quiero expresar que estoy en completo
desacuerdo con su gestión, siento que contratar con
bolsa mercantil por la presunta alteración o
falsificación de documentos del programa de pae, por
lo que escuchamos acá en sesión informal algunos
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cierres de escuelas que ellos sea y entiendo usted
tiene las excusas para cerrarlas, pero siento que se
debe hacer mucho más de su secretaria, una de las
invitadas en sesión informal solicitó capacitación a
los estudiantes y a los profesores, porque en muchas
ocasiones van esas que los regañen a las clases,
entonces siento que hay más por hacer, como la
doctora Melissa no está pero está el clon o el
asistente, entonces le voy a decir que me sorprendió
verla aquí pensé que iba a renunciar consideró que
las manos de ella están manchadas de sangre de la
niña Nicole y de otros, mire que hoy reportan en las
redes un atraco en McDonald’s de la calle 45 al lado
de Cai de la policía, la rectora del colegio
politécnico denuncia que los problemas se arreglan a
cuchillos en las salidas del colegio, el personero
del inem denuncia casos contra sus compañeras por
falta de respeto y respeto y seguridad, entonces
presiento que más evidencias para la doctora Melissa
de que seguimos sin , que direccione las acciones de
la fuerza pública para garantizar los entornos
escolares, ayer también mi compañero pacho a quien
desde acá volví y le reitero una pronta recuperación
para que siga haciendo esos aportes tan valiosos,
mencionaba que a la secretaria el interior le falta
impartir órdenes a la policía y al ejército, por eso
es que los resultados no se ven, entonces presidente
creo que las conclusiones van a seguir siendo las
mismas ,tres meses para qué pues avance como porque
se vean más las metas, bueno en fin ,lo que ya se
siempre se dice aquí que nunca pasa nada, entonces de
educación falta mucho, del interior sí que más ,que
es la que tiene la ciudad garete, y podría decir para
finalizar mi intervención que mi fijación y
satisfacción el día de hoy con la secretaria de
educación son los resultados en las pruebas saber
pro, señor presidente por el uso de la palabra muchas
gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal Silvia.

H.C CRISTIAN REYES: presidente para un derecho a
réplica, 30 segundos.

PRESIDENTE: concejal Cristian tiene la palabra para
la réplica.

H.C CRISTIAN REYES: No, decirle al concejal Silvia
que nosotros, de manera particular le estoy haciendo
un llamado la atención no a la Dra. Ana Leonor, a la
administración municipal que ustedes tanto dicen
todos los días que bien, que está haciendo las cosas
mal, y para mí sí se están haciendo las cosas mal,
hay dos escándalos del pan carne burro y el tema de
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la fazenda o las facturas adulteradas, fuera de unos
accidentes que hay en estos días, fuera de eso
denuncias y la muerte un estudiante, entonces cuando
uno pone los puntos sobre las íes y lo que solicita
es mejorar, entonces si somos malos, aquí no se le ha
pedido absolutamente le puede preguntar la doctora
Ana Leonor nada que sea que no sea institucionalizado
en pro de la ciudad, ese ese es mi llamado
presidente, usted ha sido garantista y testigo, aquí
a nadie se está coaccionando, aquí se está haciendo
un llamado de atención porque tenemos que dar
resultados como concejales.

H.C MARINA DE JESUS ARÉVALO: presidente una moción de
procedimiento.

PRESIDENTE: Que moción concejal Marina.

H.C MARINA DE JESUS ARÉVALO: presidente dado que esa
práctica que señala el concejal Cristian es nueva, de
que los concejales mayoritarios se metan a hacer
acuerdos, yo quisiera que me diera usted o la
jurídica del sustento legal para que eso procede,
porque hasta donde yo conozco el recinto de la
democracia es el concejo y ahí es donde se deben
debatir los problemas, no en la oficina de la
presidencia, entonces pido que por favor me dé el
soporte legal usted o la jurídica del concejo que de
paso se ha dicho del concejo, no es suya.

PRESIDENTE: concejal Marina, gracias por el
comentario, le vamos a dar la palabra a la señora
secretaria de educación, seguidamente al señor
subsecretario y posteriormente a la policía nacional
para luego sacar las conclusiones y poder

H.C MARINA DE JESUS ARÉVALO: presidente y la emoción
que le acabo de hacer,

PRESIDENTE: señora concejal estábamos en un receso y
le recuerdo que estamos en un país de la libre
expresión y la constitución política permite las
reuniones, concejal, señora secretaria tiene el uso
de la palabra.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ANA LEONOR, SECRETARIA DE
EDUCACIÓN DE BUCARAMANGA: Buenas tardes, doy un
saludo a todos los honorables concejales, a la mesa
directiva, al presidente del concejo, a nuestros
rectores y rectoras que están aquí en el concejo de
Bucaramanga, el equipo de trabajo de la secretaria de
educación, al subsecretario del interior doctor
francisco rey, al doctor Jorge Neira, secretario de
desarrollo social que también nos ha acompañado, y
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por supuesto a la doctora Carmen Leonor Ibarra de la
personería municipal de Bucaramanga, yo traigo una
presentación para poder resolver lo que ha llegado en
los cuestionarios y quizás ahí al final pues podré
mencionar el tema de la pastora, que ha salido aquí
en este debate de control político y quiero
contarles, cinco años nueve meses dirigiendo la
educación de la ciudad, y aquí me permito
compartirles, no me está pasando la presentación,
pues porque también es un balance de la gestión que
se ha realizado en dos administraciones, con el apoyo
de dos alcaldes y en ese momento centrada en cumplir
el plan de desarrollo municipal que se aprobó por
parte del concejo, por parte de todos ustedes a la
administración del ingeniero juan Carlos cárdenas, en
2020 logre una ejecución presupuestal del 96 punto 55
ya hoy a marzo del 2022 el corte que teníamos era el
35 punto 81 por ciento y he hecho un esfuerzo
importante junto con el equipo de la secretaria
educación, los rectores y rectoras para poder cumplir
metas y lograr , tengo pues previsto que en lo
posible podríamos llegar al 100 por ciento de
ejecución a marzo 31 en el informe de gestión que
presenté a ustedes a su consideración, educación
ejecutado el 54 por ciento de las metas previstas
para la presente administración, en las pruebas de
estado que reflejan una medición de externos, de
terceros, Bucaramanga en 2020 estuvo en el primer
lugar, y las entidades es territorial en las ciudades
capitales, y en 2021 en el segundo lugar, y creo que
ese es un esfuerzo sostenido y continuado y aquí
quiero reiterar que ha sido un esfuerzo en estos dos
últimos años de la administración del ingeniero Juan
Carlos cárdenas, en medio de una situación atípica de
pandemia que nunca nos esperábamos, no yo no tenía
quien consultarle qué hacer en tiempos de pandemia,
pero tenía un equipo muy fuerte, un equipo de
rectores, un equipo consolidado, la secretaria de
educación y por supuesto los lineamientos del
ministerio de educación nacional, llevamos ya a un
reto enorme de entrega de equipos de cómputo, hoy a
hoy tenemos ya por cada equipo de cómputo cinco
estudiantes y la meta del compromiso que tengo con la
ciudad es con el ingeniero Juan Carlos Cárdenas, es
lograr llegar a tener un equipo de cómputo por cada
tres estudiantes, acuerdos escolares, la
administración ha logrado dar continuidad a procesos
muy importantes como los acuerdos escolares, a todas
las instituciones educativas del municipio tienen
derecho de tener unos recursos de recursos propios el
1 por ciento de los recursos corrientes de libre
destinación, similar, ahí estamos viendo por ejemplo
que son, están llegando a ser muy similares esta
ejecuciones a los recursos de gratuidad que gira el
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ministerio de educación nacional, logramos y aquí lo
dijo el rector Germán y yo creo que los rectores lo
han escuchado de mi boca y lo hemos compartido,
gracias a la aprobación que hace el consejo municipal
año a año de las vigencias futuras excepcionales pues
Bucaramanga puede tener servicio de vigilancia sin
interrupción, del 31 de Diciembre al primero de enero
no se interrumpe el servicio de vigilancia, al
servicio de aseo desde el primer día de clase, pie
aumentando coberturas , transporte escolar aumentando
coberturas, creo que eso refleja el esfuerzo que
hemos venido realizando y que se ha logrado en los
últimos años consolidar un proceso muy importante
cobertura unas cifras, del año pasado tuvimos un
tránsito de estudiantes desde el sector privado al
sector público este año que ya vemos una tendencia
que van a regresar a las instituciones educativas
privadas en bilingüismo, seguimos avanzando en las
metas para poder llegar cada vez a más estudiantes a
más maestros y hacer una intervención en los planes
de área las instituciones educativas y esto cómo se
logra, pues teniendo una organización y un equipo que
está trabajando siempre y velando por la calidad no
solamente la calidad educativa, sino por tener un
sistema de gestión de calidad al interior de la
secretaría de educación que es todos los años es
certificado por Icontec, y en educación superior, un
tema que ustedes siempre preguntan y quieren, hemos
logrado ya tener este año un proceso abierto para
poder otorgar 1325 nuevas metas y que esta
administración pues pueda complementar, pueda cumplir
con lo que nos comprometimos en el plan de
desarrollo, en la tarea que yo tengo como secretaria
de educación para poder hacer y llegar a buen puerto
llevar a buen puerto la secretaria, a la educación
oficial del municipio, formación en modelo Sting,
ciencia, tecnología ,arte ,y matemáticas inversión en
infraestructura educativa a hoy que podemos
certificar con recursos, con contratos, con el
trabajo articulado el taller de arquitectura, la
secretaria de infraestructura por cerca de 30 mil
millones de pesos, sin contar las inversiones que se
van a realizar y que el arquitecto Iván Vargas les ha
explicado a ustedes en el colegio de Santander, en el
colegio Inem, en el colegio Dámaso zapata en la
segunda y tercera etapa, y una organización
administrativa del servicio educativo que el año
pasado llegó al 100% de cumplimiento de metas medido
por el ministerio nacional es decir la
administración de la planta la distribución el
control de los cargos directivos y docentes se hace
con la absoluta transparencia y absoluta claridad, de
frente y de cara a la misma comunidad educativa, y en
temas de inclusión pues por supuesto un esfuerzo
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enorme para mejorar y poder tener cada vez mejor
articulación poder entender muchas de las dinámicas
que se dan en las instituciones educativas, y aquí
quiero hacer una precisión, este es un enfoque para
poder llegar a responder estas proposiciones,
lamentando como lo hice desde el primer momento el
fallecimiento de Nicole valentina, o sea ese fue un
suceso disruptivo, complejo, complicado que se suma
también a lo que ha sido el regreso a la
presencialidad, la vida social y emocional de los
niños niñas y adolescentes no solamente de
Bucaramanga ni de Colombia, sino del planeta tierra
los niños que viven en nueva york, que viene en
Calcuta, que viven en cualquier otro escenario, ha
cambiado drásticamente, los tuvimos mucho tiempo
preservando también por supuesto su vida mientras se
desarrollaba el tema de la vacuna, y con tanto pues
con todas las medidas que pudieran preservar su vida
y su salud, y su salud, definitivamente estamos
evidenciando problemas de ansiedad, problemas de
depresión, problemas de consumo de sustancias
sicoactivas ,ansiedad ,soledad, porque es que el
trabajo tiene que ser articulado, familia y estado
como decía alguno de ustedes en su intervención, y yo
voy a mostrar aquí a través de la respuesta de estas
proposiciones, como hemos logrado avanzar en la
administración, la administración municipal, porque
esa es la responsabilidad que tenemos quienes hemos
optado y hemos aceptado estar en cargos públicos,
aquí contarles ,una de las preguntas nos decían
cuáles son esas peticiones que le llegaron a usted
que ha hecho con esas peticiones, pues sí que hemos
entendido que es necesario no solamente recibirlas,
darle respuesta ,dirigir los asuntos a quien
corresponda porque también aquí tengo que pararme en
el tema de las competencias que tiene cada secretaria
y que tiene cada entidad del estado, yo no puedo
salir a arreglar el alumbrado público, no puedo salir
a hacer obras de infraestructura, no puedo salir a
decirle a los vendedores ambulantes que no se hagan
alrededor de la institución educativas, pero sí puedo
hacer seguimiento , hacer articulación y lograr
digamos esas, esa ,esos resultados como secretaria de
educación y estamos empeñados junto con nuestro
equipo y aquí pues están, tenemos este cuadro donde
yo les estoy presentando los radicados, el asunto, el
estado en el que se encuentra en este momento cada
una de estas peticiones que nos han llegado ,sí, y
para que ustedes vean la trazabilidad ,iniciamos a
recibir este tipo de solicitudes el 28 de febrero, y
seguimos trabajando y con inspección control y
vigilancia, con calidad educativa de dirección de
núcleo, y con el área jurídica de la secretaría de
educación estamos comprometidos a hacer a seguir
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haciendo seguimiento hasta que se cierren estas
solicitudes de manera favorable , porque mucho de lo
que nos solicitan es justamente que esté la policía
nacional, y aquí pues les voy a mostrar que nos
preparamos para el regreso a la presencialidad, con
el alcalde sostuvimos reunión en la semana anterior
de regreso de los maestros que se dio el 11 de enero,
con policía nacional, inclusive aquí han mencionado
sistema 6 temas de la organización, de la movilidad,
y del tránsito, requerimos y solicitamos el apoyo del
doctor Iván Rodríguez para que se tuviera especial
foco en calle de los estudiantes, escuela normal
superior, instituciones educativas en el norte, las
instituciones que están en el sector de la uis,
Dámaso zapata de Santander, y cuáles han sido esas
acciones coordinadas con las autoridades de policía
la rectora Floralba del politécnico lo mencionaba, la
rectora Lilian, la secretaria de educación convocó
junto con la policía nacional a reuniones el 8 de
febrero, el 31 de enero, y el 10 de febrero tanto en
la estación policial norte, como la estación policial
sur, y citamos a los rectores porque entendíamos que
era necesario hacer una articulación porque
regresábamos después de dos años de estar en casa de
las famosas burbujas de regreso en la alternancia a
una presencialidad del 100%, allí pues se definió una
serie de acciones y de coordinaciones entre rectores
y policía nacional el 25 de febrero, se realizó una
reunión extraordinaria con ocasión de los hechos del
asesinato de Nicol valentina con todas las
autoridades, convocadas por la alcaldía de
Bucaramanga, el primero de marzo realizamos un
encuentro con el general Bernal, el brigadier
general Bernal y todos los rectores y rectoras de
Bucaramanga , y el 3 de marzo me reuní, nos reunimos
con la doctora Melissa con el concejo municipal de
juventud porque ellos sí que son un gran apoyo un
apoyo fundamental para nuestras tareas, y les estoy
mostrando y desde el año anterior desde el mes de la
última reunión del comité municipal de convivencia de
2021 logramos hacer la presencial, después de esos
dos años de pandemia, estuvimos y hemos estado
trabajando de manera articulada con la secretaria del
interior con el programa de gestores de convivencia
escolar, a que algunas instituciones aquí está la
rectora de la nacional de comercio, esta María del
pilar del colegio el pilar, estuvo Floralba porque
este trabajo se realizó de manera piloto en esas
sedes educativas, hemos venido haciendo un esfuerzo
enorme y el primero de febrero, en febrero hicimos
reuniones con la policía para que ustedes entiendan
la línea de tiempo de lo que ha venido realizando la
secretaria de educación, y el, convocamos el comité
municipal de convivencia escolar ese es el eje, es el
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centro que articula toda la institucionalidad para
poder revisar todo el tema de convivencia escolar en
el municipio, está reglamentado obviamente por la ley
de convivencia escolar dentro del sistema de
convivencia escolar del país, y aquí pues básicamente
las reuniones con la policía nacional, generamos una
estrategia de relacionamiento directa, que no
tuvieran que ir las denuncias o las solicitudes de
ayuda de los rectores a través del 123
exclusivamente, y se creó este grupo acciones, donde
se ve que ha habido digamos una respuesta cada vez
más ágil y más efectiva a las diferentes situaciones,
por supuesto con las dificultades que la policía
nacional nos ha explicado a todos, con las
dificultades que nos han explicado de pie, de pie de
fuerza activo que pueda estar en algún momento
atendiendo a los entornos educativos, y ya lo
mencionó el concejal Mancilla, de la, tema de los
protocolos para hacer lo que antes se denominaba en
las requisas, pues este es el protocolo ,la
secretaria de educación ha dado aval a todas las
instituciones para que lo realicen en la medida en
que no lo han solicitado, pero se requiere que haya
una convocatoria que todos estén de acuerdo que se
haga una programación que esté presente personería y
defensoría porque es que recuerden que estamos
hablando de acciones con niños ,niñas y adolescentes
que hay que cuidar también y garantizar sus derechos
o sea que como lo dijo también en su momento la
rectora Liliana, hay unas limitaciones de normas las
limitaciones legales que nos impiden hacer que sea lo
que hacíamos antes de que se sancionara y se
implementará la ley de seguridad de convivencia que
tenemos en este momento, concejal Antonio bienvenidas
todas las veedurías y todas las auditorías y los
seguimientos por parte de todos ustedes y la
ciudadanía en general a los contratos y a la
ejecución de los contratos, nos preguntaron sobre las
cámaras, por primera vez en Bucaramanga estamos
ejecutando un contrato de vigilancia escolar que
contempló cámaras para 19 sedes educativas, concejal
que están previstas dentro de la norma y dentro de la
resolución de la superintendencia para atender y
detectar situaciones al interior de las
instituciones, la parte externa se tiene que realizar
con las cámaras que tiene dispuesta a la
administración y que el doctor Francisco pues podrá
ampliar, el rector Germán hablaba de la articulación
que hemos logrado para que cámaras que estaban en
algún momento deterioradas ya hoy en día estén
funcionando, y tenemos cerca de 849 cámaras en este
momento, porque las instituciones también tienen sus
sistemas internos, y la escuela normal superior a
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través de acuerdos escolares recibió cerca de 180
millones de pesos,

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA: Es que se me olvido
preguntarle y aquí es clave preguntarle, doctora Ana
Leonor, existe un banco del proyecto, un banco de
cámaras, o le pregunto también si esas cámaras tienen
reconocimiento facial.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ANA LEONOR, SECRETARIA DE
EDUCACIÓN DE BUCARAMANGA: concejal Antonio, no
tienen reconocimiento facial, son cámaras de
vigilancia, el tema de reconocimiento facial pues
todavía no hemos llegado a ese punto, le recuerdo que
la primera vez que tenemos estos elementos
tecnológicos en la seguridad de Bucaramanga, y al
concejal Mancilla pues estamos, vamos a revisar,
vamos a solicitar a la superintendencia de vigilancia
pues el concepto sobre lo que puede hacer interesante
este tema de caninos que pueda en algún momento
detectar sustancias antes de que los estudiantes
ingresen a las sedes educativas, eso digamos son
cosas que quedan como posibilidades para, y ahí pues
estamos también hablando ya con la policía porque
pues de eso tenemos también que averiguar,
investigar, e implementar en la posibilidad , y
tenemos hoy en día a la unión temporal l&w, que es la
que está atendiendo el programa , en los servicios de
vigilancia desde el primer día de enero, hasta el 31
de diciembre ,atendemos también los ocho puntos vive
digital, para proteger las instituciones educativas
oficiales, sobre las acciones realizadas para la
convivencia escolar, y créanme que este ejercicio nos
ha permitido también como secretaria entender todo el
ecosistema que hay alrededor de la mitigación y a
través de todo el trabajo para lograr como ya ustedes
lo dijeron ,la concejal Silvia lo decía quizás en su
en su intervención hace, hace un momento donde decía
pues tenemos aquí dos puntos importantes, el clima
escolar que también el concejal parra lo mencionó y
el doctor Ávila en su momento, que es el que sucede
al interior las instituciones educativas públicas y
privadas ,y de todos los niveles hasta la educación
superior, que no, no es competencia nuestra pero hay
que mencionarlo, y lo mismo lo que es el entorno ya
saliendo de la institución educativa, y aquí quiero
mostrarles, este también es otro logro muy importante
en esta administración, hemos, estamos trabajando de
manera articulada con interior, con desarrollo
social, y con educación, aquí me está acompañando el
doctor Jorge Neira, porque tenemos esta serie de
acciones que finalmente están beneficiando a muchos
de los estudiantes de las instituciones educativas
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públicas de la ciudad, programas como los gestores de
convivencia escolar y paz que están a través de la
secretaría del interior, los entornos escolares
protectores frente al bullying la violencia sexual
que estamos trabajando con desarrollo social, la
estrategia de amores sanos y amores libres,
prevención de la, del embarazo porque las
circunstancias que rodean a nuestros niños pues son
muchas, y aquí me quiero centrar en lo que es la
competencia de la secretaría de educación, del sector
educativo en general, a través de lo que es la ley
1620 el 15 de marzo de 2013, promoción, ahí debemos
fortalecer el fortalecimiento del clima y la
convivencia escolar ,la prevención la intervención
oportuna comportamientos que afecten la congruencia
escolar, siempre va a haber situaciones de conflicto,
la vida es así y más en la nuestra sociedad que tiene
tantas particulares , y bueno y creo que en cualquier
sociedad humana pues siempre va a haber una mediación
en ese en ese conflicto, la atención directa cuando
hay situaciones que afectan a la comunidad académica,
y el seguimiento justamente pues para poder trabajar
lo que son las situaciones tipo 1 y tipo 2 y tipo 3
que define la ley 1620 del 15 de marzo, del 15 del
2016, tipo 1 ,la situación es un niño se enfrenta a
otro, lo zarandea sea lo es ese conflicto de aula o
en el pasillo, pues acciones pedagógicas mediación de
conflictos, y si es necesario compromisos y
seguimientos con quien, con el que representa al niño
a la niña, con el padre o la madre familia y por
supuesto con el estudiante porque recordemos que
todos los niños niñas y adolescentes son sujetos de
derecho, a ellos, ellos entienden a su nivel, tienen
que empezar a entender que están viviendo en una
sociedad y que hay que tener una cantidad de normas,
al tipo 2 pues atención inmediata salud física y
mental ,revisión a las autoridades administrativas,
protección ,inmediata de involucrados ,análisis en el
comité de convivencia escolar de cada colegio ,el
rector preside su comité de convivencia escolar hay
un sistema y hay un engranaje , y las situaciones
tipo 3 , las que no quisiéramos que llegaran a
suceder, es cuando ya hay afectaciones, por ejemplo
el porte de arma , consumo de sustancia, embarazos de
adolescentes que tienen que estar ya reportados en el
sius, el sistema de información unificado de
convivencia escolar, y aquí pues les presento yo les
voy a entregar esta esta presentación, pues las
funciones que tiene cada una.

H. C CARLOS FELIPE PARRA: presidente me permite una
intervención.

PRESIDENTE: concejal Felipe.
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H. C CARLOS FELIPE PARRA: En la anterior, sí por
favor como se activa esta ruta ante la ocurrencia de
un suceso.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ANA LEONOR, SECRETARIA DE
EDUCACIÓN DE BUCARAMANGA: Si, ya allá voy concejal,
básicamente estás, esta activación se hace a través
de cada institución educativa y en cabeza con su
rector, allí tenemos los docentes orientadores los
mismos maestros pueden identificar situaciones que
están afectando la convivencia escolar, y justamente
este tema de convivencia tiene una ruta que se debe
activar, si yo detecto, si yo estoy visualizando que
un estudiante puede haber sufrido un abuso sexual,
que puede ser en casa, y yo estoy y me entero de esa
situación, de inmediato tengo que dar el reporte,
activar la ruta, llamar a la policía de infancia y
adolescencia, lograr que se preste la atención médica
respectiva, y que el caso sea denunciado a la
fiscalía, eso es parte de desactivación de la ruta, y
seguimos trabajando y desde la secretaría educación
hacemos un esfuerzo enorme, desde el área de
convivencia escolar que está adscrita calidad
educativa que hasta la doctora Marta Lucero, que es
la líder de calidad educativa en este momento con un
equipo de funcionarios de diferentes disciplinas que
ayudan pues a entender todas las circunstancias que
tienen que ver con la calidad, y allí el tema de
convivencia escolar es clave, entonces está el comité
de convivencia escolar, nosotros verificamos desde la
secretaria de educación que si esté constituido, que
esté operando, que conozcan la ruta y ahora le voy a
contar parte de este tema, qué ,revisamos y hacemos
las recomendaciones para ajustar los manuales o
pactos de convivencia escolar en virtud del autor de
la ley 115 se da una autonomía escolar, cada
institución conoce su entorno, y define cuál es ese
pacto de convivencia escolar, eso no es algo que haga
el ministro o el secretario, es algo que debe
construir esa comunidad y que se debe actualizar y
que se puede mejorar en el momento que la comunidad
así lo defina y es también clave el registro en el
sistema de único de información de convivencia
escolar cuando así está cuando así se requiera, y no
solamente este tema, desde inspeccion,control y
vigilancia, este año hemos atendido y hemos hecho
acompañamiento a las instituciones donde encontramos
que pueda haber alguna situación particular que esté
afectando también ese entorno educativo,
circunstancias, casos de todo de todo tipo nos llegan
denuncias, y cuando llega a eso pues actuamos también
para hacer estas visitas y para poder hacer una
intervención efectiva y hacemos seguimiento a la
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institución educativa en cabeza de su rector, de su
concejo académico, y su concejo directivo de las
medidas que se hayan tomado, aquí para recordarles
cómo está conformado el comité nacional de
convivencia escolar, el comité municipal de
convivencia escolar y los comités escolares de
convivencia donde estamos trabajando en este momento,
con la formación de toda la caracterización que ya le
voy a ,a presentar ,esto básicamente las competencias
que yo quisiera muchas veces hacer más, pero estaría
extralimitando también en las competencias que tengo
asignadas y las funciones como secretario de
educación, pero algo que se ha sido fundamental para
esta administración es que ese comité de convivencia
escolar municipal funcione, ni siquiera en tiempos de
pandemia suspendimos las sesiones que debemos tener,
y el año pasado finalizamos el 17 de noviembre con la
primera reunión presencial, donde asisten las
autoridades y el miércoles 9 de febrero ya habíamos
citado el primer comité de convivencia escolar donde
hablamos de todos estos temas tan importantes, y aquí
pues hay un plan de acción de ese comité municipal de
convivencia escolar, donde participa secretaria del
interior ,la secretaria de salud ambiente sí que es
fundamental, y en este momento todo el tema de salud
mental es clave para mejorar muchas situaciones, las
secretaria de educación qué hace, la secretaría
técnica, el instituto municipal de cultura, el icbf y
la comisaria de familia y la policía de infancia y
adolescencia, y aquí básicamente promovemos y
fortalecemos la formación para la ciudadanía, los
derechos humanos, sexuales y reproductivos, la
prevención y mitigación de la violencia escolar y el
embarazo en la adolescencia, y recuerden que
embarazos en menores de 14 años, son penalizados ,son
,van al sistema penal acusatorio ,y algunas acciones
que hemos venido desarrollando con los gobiernos
escolares miedo a la palabra logramos tenerlo el año
pasado con la secretaria de educación y la secretaría
del interior decretaría desarrollo social la
capacitación a los comités de de convivencia a los
docentes orientadores, en este momento el ministerio
educación nacional y yo la semana entrante debo
asistir al encuentro secretario de educación y tiene
dos temas particulares, evaluar para avanzar y cuáles
son las buenas prácticas, y qué es lo que está
sucediendo en temas de convivencia escolar ,es un
tema que está en el ojo en este momento puesto en el
sistema educativo nacional a través del ministerio, y
pues aquí o sea en ese sistema de información pues
básicamente los colegios hacen los abordajes
pedagógicos, pero tiene que recurrir en el consumo de
sustancias psicoactivas identificadas, sea la
partícula, la modalidad que encontremos aquí hemos
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tenido casos donde hay estudiantes que pueden estar
llevando a otros a incitar el consumo, consumidores,
pues se refiere y se remite de inmediato a la
atención en salud, y en el módulo de embarazos
adolescentes, se debe hacer el reporte a la policía,
y en el siuse, información que tengo del sistema
enviada por el ministerio educación nacional
,validada que tenía Bucaramanga, en el año 2019
tuvimos cuatro reportes porque, ese año el siuse
habilitó a finales del año es una plataforma relativa
nueva relativamente nueva y que está conectada con
ICBF y con Policía Nacional, en 2020 se reportaron 56
situaciones tipo 3, en el 2021 22 situaciones tipo 3,
y a la fecha del 7 de abril teníamos reportadas 2
situaciones tipo 3 en ese sistema información y el
reporte obliga a que el rector haga seguimiento y la
secretaria de educación también haga seguimiento de
la respuesta efectiva que se tiene, y como les decía,
haciendo todo este panorama ustedes me han escuchado
el centro de pensamiento innovación educativa, una de
sus líneas la de convivencia escolar y transformación
social, tenemos 12 convenios en este momento de los
47 convenios que la secretaria educación está
articulando con instituciones, con aliados para
llevar oferta a las instituciones públicas porque eso
es parte del trabajo que tiene que tener un
secretario de educación, y aquí pues sencillamente
mostrarles cómo están digamos dónde se están
realizando sus convenios y tengo una matriz en excel
donde puedo también compartírselas para que ustedes
vean quiénes son esos aliados, quienes son quienes
tienen incidencia en esos programas, no solamente es
limitarnos a lo que nos dice la norma y ya no hay más
nada que hacerle que decir y aquí están pues muchos
de los programas que están allí registrados y todo
esto porque al final cuando llegamos al día a día en
un colegio, pues ellos también tienen acciones
fundamentales de carácter obligatorio ,el desarrollo
de los proyectos transversales, que lo que al final
quiere es generar acciones para promover la paz y la
convivencia al interior de las instituciones
educativas, el programa de educación sexual y
construcción para la ciudadanía, el programa gestión
de riesgo escolar, familias formadoras, las
intervenciones para la prevención del consumo de
sustancias, el manejo del tiempo libre, proyecto de
vida y construcción de ciudadanía son fundamentales y
los rectores y rectoras saben qué hacemos asistencia
técnica y seguimiento de las visitas que realizamos a
cada institución desde las áreas de calidad,
inspección control y vigilancia, y dirección de
núcleo, y tenemos toda esta información en un drive,
está organizada está categorizada la podemos revisar
y se puede compartir nos está sirviendo también como
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insumo para la actualización y participamos en estos
comités tan importantes, comité de lucha contra la
trata de personas, la mesa de primera infancia,
infancia adolescencia el comité articulador para el
abordaje de las violencias por razones de sexo post o
género, el concejo de paz ,con la secretaría del
interior, comité erradicación del trabajo infantil,
entre otros importantes comités, y ahora es muy
importante contarles a ustedes, el ministerio
educación nacional el icfes y el ministerio de
educación nacional generaron una alianza para
implementar esta política pública, evaluar para
avanzar por primera vez señores concejales en el país
los estudiantes de 3º grado a 11 en el país en
Bucaramanga logramos cerca del 100 por ciento de
estudiantes inscritos, esto va a desarrollarse
durante todo el año, se va a medir y se hace una
valoración de las competencias socio emocionales de
los estudiantes, quien la va a poder revisar, los
maestros ,esto no es para un ranking, se va a medir
español, matemáticas, ciencias sociales, y ciencias
naturales y las competencias socio emocionales, para
que cada maestro pueda diagnosticar cuáles son las
dificultades cognitivas y emocionales que tienen sus
estudiantes que hemos visto señores concejales niños
que llegan a tercer grado que estuvieron dos años en
pandemia sin saber leer y escribir, con dificultades
serias de motricidad fina, con dificultades serias
señores concejales en su relacionamiento social,
jóvenes que van a salir este año de grado 11 y tengo
dos sobrinos y lo hablo con propiedad, que no han
logrado madurar y que hoy los rectores dicen estos
chicos vienen como si todavía estuvieran en noveno
grado, y ya van para 11, entonces tenemos que hacer
un esfuerzo enorme y por eso estamos participando en
este importante ejercicio que le va a permitir a cada
maestro y a cada rector conocer cómo están sus
estudiantes y fortalecer las estrategias pedagógicas
que se requieran, el trabajo es extenso, es enorme ,
lo que lo que vamos a tener que hacer como sociedad,
por lo menos en los próximos tres años, y no nos
quedamos solos ni quietos, a finales del 2020
recogimos con la uis y la rectora de la institución
ética educativo del pablón, el proyecto la casa de
coco segunda temporada que es una estrategia de
educación flexible para hacer frente a los respectos
del COVID en entornos escolares vulnerables de
Bucaramanga lo formulamos en 2020, no esperamos a que
llegara la presencialidad, hoy en día con recursos de
regalías en un proyecto que presentó la uis y la que
secretaria de educación de Bucaramanga, estamos
llegando a 5.248 estudiantes y 202 docentes, quiero
proponerles a ustedes que hagamos una visita, que se
acerquen, con Paola la rectora del pablón, con Ana
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Isabel en el Santander, con los rectores de las
instituciones educativas rurales, pues conozcan que
es lo que estamos haciendo es una inversión de cerca
de 1500 millones de pesos, y por supuesto modelos
flexibles el concejal Beltrán decía que parte de lo
que él ve importante es mantener todas esas acciones
para la inclusión,, todo eso ayuda cuando nosotros
Bucaramanga tiene estudiantes señores concejales del
sistema responsabilidad penal adolescentes atendidos,
aquí me acompaña la rectora Rocío jurado de Andrés
Páez de Sotomayor, ella tiene la sede b, que son los
chicos que entran al centro de, al centro que maneja
el, el icbf, y quiero contarles hemos logrado graduar
muchachos, que están en esas situaciones complejas
porque cuando hay familia y cuando hay acciones
conjuntas del estado, logramos que puedan salir
adelante, tenemos atención a, en aulas multigrado a
los niños que están en las áreas rurales dispersas,
alfabetización, alfabetización y educación para
adultos en los clay, niños sin la escolaridad que
llegan al modelo pensado, que llega a la aceleración
del aprendizaje, niños y adultos víctimas del
conflicto armado, no sé si ustedes saben que tenemos
a la institución educativa comuneros una un modelo
educativo que atiende a población reincorporada del
conflicto armado, con un modelo que nos transfirió la
agencia de reincorporación nacional, y llegamos ahí a
cerca de tres mil seis estudiantes, y continuando con
mi presentación llegó aquí a algo que creo que es lo
más importante que estamos realizando, la meta que
ustedes aprobaron en el plan de desarrollo, la
caracterización de entornos escolares, también los
voy a, les quiero hacer una invitación estamos en
este momento trabajando haciendo todo el proceso de
formación de los investigadores del proyecto que nos
van a contar qué es lo que sucede, y los
investigadores son docentes, docentes orientadores,
padres de familia, estudiantes y estamos haciendo,
vamos a llegar también a tener información del señor,
porque como hacemos para proteger a todos los
muchachos, pues quizás el vecino que tiene una
fotocopiadora que conoce y escucha qué va a pasar, o
el señor de la tienda, o inclusive el mismo vendedor
ambulante que puede ayudar a detectar situaciones que
vulneran en algún momento la seguridad de nuestros
estudiantes, aquí está Felipe de undoc, que con
secretaría el interior educación estamos adelantando
undoc este este programa, ya se conformaron los
equipos de investigación acción participación ya se
hizo el proceso de capacitación ahora entramos a lo
que se denomina el análisis de hechos, para poder
saber cuál es esa problemática ,cuál es esa línea
base y planificar esas acciones transformadoras, bien
lo decía el concejal parra, esto no se puede quedar



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 89

de 122

en una caracterización en un plan sino que será en un
sumo seguramente para la siguiente administración,
aunque yo tengo el compromiso que podamos iniciar el
año entrante acciones ya dentro de ese plan que se va
a conseguir, a concebir ,

H.C CARLOS PARRA: presidente una intérprete

PRESIDENTE: concejal Felipe.

H.C CARLOS PARRA: secretaria una pregunta, usted dice
de este convenio va a quedar una línea base, esa
línea base que indicadores, o sea lo digo porque el
principal objetivo es que esto puede ser el próximo
plan de desarrollo, por ejemplo, una meta que diga
mejorar dos puntos el índice de clima escolar, pero
cómo se llama eso que nos queda, que le queda a la
ciudad, ese es el indicador para poder nosotros desde
ahora en adelante tener una unidad de medida de lo
que queremos lograr.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA ANA LEONOR, SECRETARIA DE
EDUCACIÓN DE BUCARAMANGA: concejal pues eso es
justamente lo que estamos construyendo, los
instrumentos para tomar la información y poder tener
digamos esa, esos datos de estas casuísticas y poder
medir, y lo más interesante es que quienes
participaron concejales en esta construcción, los
expertos que tiene undoc, funcionarios de la
secretaria de educación, la secretaria al interior,
pero sin rectores que viven el día a día y se la
juegan y se la luchan para poder entender cómo
manejar este complejo tema de la convivencia escolar
pues no hubiera sido posible, hemos hecho ese, ese es
de ese proceso y esa construcción, la información
está disponible y por eso yo les hago esta invitación
para que también ustedes forman parte de nuestra
ciudad ,son actores muy importantes, tienen
información muy relevante y puedan participar de esta
construcción colectiva que estamos haciendo en todas
las 47 instituciones educativas oficiales de la
ciudad, y aquí pues está la fecha los hitos, de cómo
se está llevando a cabo este proceso participativo,
la cartografía social, porque eso, es un tema también
ahí, no solamente medición en ,en cifras sino también
en lo que es la documentación de situaciones, porque
eso tampoco se puede dejar de lado, conocer qué es lo
que sucede para poder entregar esa planificación de
acciones transformadoras definidas que será el 11 de
julio y que se implementará a partir del segundo
semestre, será un documento que ayudará a los
rectores, no para sofocarlos con más acciones sino
para tener rutas claras, y para poder seguir
incidiendo en la mejora de la calidad del clima de
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convivencia escolar de las instituciones educativas,
y ya finalizando mi intervención para poder
permitirle a otros e invitados el día de hoy una de
las preguntas también muy importantes de la atención
la población migrante, esta administración se la ha
jugado por la inclusión de la población migrante, y
hemos sido muy claros en que, sea eso forma parte de
la del ciclo de una sociedad, independientemente de
que tengamos que castigar a quienes no llegan a
nuestra ciudad a cumplir pues lo que esperamos de un
ciudadano que venga a hacer los aportes económicos,
sus aportes intelectuales, sus aportes sociales a
nuestro municipio, y hemos venido formando a los
maestros, a los rectores, a la comunidad educativa, a
los coordinadores en lo que se ha denominado la
formación de capacidades para la atención a población
migrante retornada y refugiados, es una oferta que
estamos desarrollando, y Bucaramanga es muy
importante decirles hoy tiene 8 mil 340 estudiantes
migrantes, en la oferta pública, y en la privada
también hay un número importante de población
migrante y aquí tenemos aliados fundamentales, esta
gerencia de fronteras está usaid, está la fundación
Carvajal, está el parque explore, explora, y está
partners of america, no estamos solos, hay una
importante oferta de aliados que hemos venido
gestionando en la administración , para dar respuesta
porque, para nosotros y con esto quiero concluir, la
protección de nuestras comunidades educativas es
primordial y es compromiso de todos y todas velar por
la seguridad, el respeto y la formación de una
ciudadanía, para la paz, y necesitamos seguir
articulándonos, seguir trabajando, seguir creyendo
que si es posible y esa es la tarea que seguiré
desarrollando como secretaria de educación municipal,
rodeada de un equipo extraordinario de funcionarios y
por supuesto de un equipo comprometido y sólido de
rectores y rectoras de las 47 instituciones oficiales
del municipio que atiende a 78.000 bumangueses,
muchas gracias señor presidente, concluyó mi
intervención.

PRESIDENTE: a usted señora secretaria, muchas
gracias, le vamos a dar la palabra al señor
subsecretario, seguidamente la policía nacional y
pasamos a los citantes para las conclusiones y ahí
seguidamente pasamos a la invitación del concejal
Luis Fernando Castañeda. José ahí está listo para
que, ya listo doctor francisco tiene el uso de la
palabra en representación de la secretaria de
interior.

INTERVENCIÓN DEL SUBSECRETARIO DEL INTERIOR: Muchas
gracias señor presidente, un cordial saludo a todos
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los honorables concejales, por supuesto a los
rectores que nos acompañan ,a los equipos de trabajo
que nos acompañan de las distintas secretarías, e
igualmente a la acción en general que nos sigue tanto
presencial como virtualmente a través de los canales
de comunicación del concejo, quisiera empezar primero
pues esta presentación sobre entornos escolares
seguros Honorables Concejales si me lo permiten, y
distribuyendo muy cortamente esta presentación en
tres elementos o tres segmentos muy importantes, el
primero concretamente referido a lo que significa la
estrategia de entornos escolares que ha venido
construyéndose de manera mancomunada, no solamente
con otras secretarías del municipio de Bucaramanga,
sino con autoridades e incluso también con la misma
comunidad estudiantil, en segundo lugar, referirme
concretamente a lo que ha sido el programa y la
doctora Anna lo ha mencionado, el programa de
gestores de convivencia escolar y paz y finalmente
para hablar de las acciones tanto preventivas como de
intervención en materia de seguridad que se han hecho
en estos entornos, y sin ánimo de ser reiterativo
pues claramente también haciendo énfasis que los
entornos escolares seguros, en ellos confluyen entre
distintas competencias y por supuesto también
distintas entidades tanto públicas como privadas, por
parte del concejo de Bucaramanga se recibieron estas
cuatro proposiciones que hoy dan origen a este debate
de control político y nosotros digamos tal
metodológicamente no de pronto desarrollar en
demasiado tiempo la presentación, nos hemos
acumulado, pero frente al primer tema de entornos
escolares la pregunta básicamente que nos plantea el
concejo de Bucaramanga es cuáles son esos planes,
programas, metas, en materia de seguridad en los
entornos escolares tanto públicos y privados en el
municipio de Bucaramanga, sobre esto bueno ya lo he
dicho ha sido una agenda que se ha construido con la
oferta institucional de diferentes entidades, por eso
esta oferta responde a actividades deportivas
culturales didácticas, con un propósito claro y es
precisamente cambiar esos comportamientos que hoy nos
están generando una incidencia de la comunidad
estudiantil, no solamente en contravenciones, sino
incluso también en delitos en los entornos escolares,
y para la doctora la Ana Leonor y algunos concejales
lo han mencionado, no quiero repito nuevamente ser
reiterativo, pero es importante también destacar la
importancia que tienen estos entornos escolares, para
la construcción de la paz, de la convivencia y por
supuesto también de la seguridad de nuestra ciudad,
nosotros desde la secretaria del interior en materia
de convivencia siempre hemos tenido cinco espacios
fundamentales para la construcción de la ciudadanía y
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la convivencia, el primero por supuesto la familia,
el segundo el colegio, el tercero la vecindad, el
cuarto, el espacio público y el quinto el medio
ambiente y este segundo acompañado el primero que es
el de la familia juega un papel muy importante en la
formación de los ciudadanos y por eso el mayor
énfasis que ha hecho nuestra secretaria a través de
sus diferentes programas es precisamente el inculcar
comportamientos que sean constructores de paz, que
fomenten el liderazgo a la ciudadanía y por supuesto
el respeto a los derechos humanos, en ese sentido
frente a la estrategia de entornos escolares seguros,
ya la doctora Ana Leonor también mencionó algunos
temas relacionados las acciones que se vienen
articulando, pero quiero también reiterar que esto es
un tema que desde ese gobierno, desde inicios del año
2020, se ha venido revisando y se ha venido
construyendo no solamente desde el plan de desarrollo
municipal que tiene el contenido de las metas al
respecto, sino que adicionalmente el comité de
convivencia municipal escolar, desde los primeros
meses del año 2020, ha venido haciendo una revisión
de esta situación, y ahí pues se han derivado
diferentes acciones que a continuación pues también
para mencionar, dentro del plan de desarrollo
municipal, bueno existe principalmente dos metas, la
primera que está contenida en la línea estratégica
uno buscar mano legislativa incluyente una ciudad de
bienestar componente educación de calidad, garantía
una ciudad de oportunidades, programa calidad y
fortalecimiento educación ahí tenemos la meta que es
la caracterización del clima escolar y la
victimización que permite identificar los problemas
de convivencia y seguridad del entorno escolar que ya
la doctora Ana Leonor también mencionó, y en la línea
estratégica 4, en Bucaramanga ciudad vital, la vida
sagrada tenemos el componente del Bucaramanga la
asegura es un programa que está a cargo de la
secretaria del interior con el programa prevención
del delito en lo que respecta a la formulación del
programa gestores de convivencia, y los objetivos
concretos de esta estrategia de entornos seguros
están ahí lo pueden observar a ustedes honorables
concejales el primero que ya también se ha abordado
con suficiencia y es identificar los factores de
riesgo existentes dentro y fuera de los planteles
educativos que afectan los niños niñas y
adolescentes, segundo implementar acciones para
prevenir los hechos de hostigamiento como violencia
sexual y demás dentro y fuera de las instituciones
educativas, aumentar los programas de prevención en
casos de niños niñas adolescentes vinculados a
delitos y contravenciones dentro y fuera de estas
instituciones, asimismo como disminuir la
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participación de niños niñas y adolescentes en
ambientes conflictivos, esto fue se logra a través de
articulación con autoridades, el contacto permanente
con rectores de instituciones educativas, la
consolidación de programas de participación y la
verificación de las instituciones que cuentan con
seguridad privada, en este segundo punto entonces
quisiera hacer referencia a un programa que ustedes
seguramente han escuchado a lo largo de esta de este
debate y es el programa de gestores de convivencia
escolar y paz, como lo veíamos en las metas del plan
de desarrollo este programa es la sinergia
precisamente del programa de gestores de convivencia
de la secretaria del interior y las metas y todo lo
que ha venido desarrollando la secretaria de
educación en el marco precisamente del sistema de
convivencia escolar, el programa de gestores de
convivencia que surge pues como les digo también
derivado de la ley de 1620, en el marco de este
sistema, lo que pretende principalmente es
desarrollar un plan piloto en el municipio de
Bucaramanga, para fortalecer los ambientes saludables
que aportan a la seguridad y convivencia escolar en
nuestras instituciones educativas plan piloto y hay
que aquí también hacer una aclaración, porque este
plan acaba de iniciar es con la el sector oficial,
estamos hablando de las un poco más de 40
instituciones del sector oficial, todavía no hemos
llegado al sector de los colegios privados de nuestra
ciudad, pero por supuesto que la vida es cada vez ir
avanzando hacia ese propósito, bueno ésta es una,
unas fotografías del lanzamiento que tuvimos ahí en
la calle los estudiantes en noviembre del año pasado
y cómo funciona básicamente este programa de gestores
de convivencia escolar, ustedes lo vieron también la
presentación de la doctora Ana Leonor, básicamente
son las mismas líneas estratégicas de intervención,
la única que ustedes no van a observar ahí es la de
atención que es propia pues por supuesto este sistema
en los comités de convivencia escolar, pero frente a
la línea de prevención promoción y seguimiento, hay
unas actividades propias que se vienen impulsando
desde nuestros equipos, en la primera línea la
prevención que juega por supuesto un papel muy
importante en materia diagnóstico, es precisamente
identificar esos temas que nos están afectando la
convivencia y la seguridad, aquí pues tenemos tres
que también se han venido mencionando muy
importantes, el primero el consumo de sustancias
psicoactivas, en el análisis que se hacía para el
planteamiento de esta estrategia, lo primero que
nosotros revisábamos es qué la ciudad de Bucaramanga,
no refiriéndome concretamente los entornos
escolares, sufre una situación de micro espacial
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frente al consumo de estupefacientes, y algunos de
esos y digamos micro espacios que han sido de alguna
manera del dominio de estos comportamientos
contrarios a la convivencia, se nos están ubicando
bien sean los entornos de algunos colegios o en
entornos muy cercanos, el segundo de promoción que
también lo mencionaba yo hace un instante, está
encaminado básicamente a la formación del liderazgo a
los estudiantes en la capacidad para que ellos puedan
resolver y auto gestionar los conflictos que afectan
la convivencia escolar y el tercero porque claramente
también referido a la promoción y el entendimiento de
los derechos humanos, desde las, desde muy temprana
edad y finalmente pues el seguimiento como una línea
de intervención, pues hacer referencia precisamente a
todo el trabajo riguroso, y aquí también quiero
mencionar un tema muy importante y es que aunque no
lo van a ver ustedes en esta presentación, cada una
estas líneas estratégicas se compone por fases y
tiene una metodología de seguimiento igualmente tiene
el primer paso que se estructuró para poder lanzar la
estrategia es que contamos con un documento con toda
la digamos toda la fundamentación teórica pero además
con algunos indicadores base que nos permiten pues ir
avanzando en este tema y el concejal Carlos Parra
preguntabas un instante a la doctor Ana Leonor sobre
cuál es el digamos la línea base que se va a
construir en este momento, precisamente eso lo que se
está trabajando sin embargo el punto de partida
concejal es que para poder nosotros lanzar esta
estrategia, estuvimos recibiendo por ejemplo algunos
indicadores relacionados con la deserción escolar y
su relación con entornos seguros, estamos mirando por
ejemplo también algunos indicadores que la
información que tenemos de policía y hoy con nuestro
observatorio de seguridad y convivencia ciudadana,
nos arroja en materia de comisión de delitos o
también por ejemplo frente a los comportamientos
contrarios al código nacional de segura y convivencia
ciudadana, y no son indicadores en este momento como
tal y diseñados frente a nuestros entornos escolares,
pero que fueron pues la primera digamos materia de
indicadores que se revisó para finalmente poder
orientar estas acciones, acciones destacadas que se
pueden mencionar en este momento, las instituciones
tenemos un total de 33 instituciones públicas , que
cuentan actualmente con el programa el programa de
gestores de convivencia escolar y pasó, esto quiere
decir que 33 estamos hablando de un poco más del 70%
instituciones impactadas en el sector oficial, y
llevamos un total en ese eje de promoción entregamos
un total de 935 estudiantes formados en instituciones
educativas, que hoy son un apoyo muy importante como
mediadores de convivencia y paz, no los voy a leer
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uno por uno pero aquí tenemos pues básicamente la
descripción de cuáles son esas instituciones
educativas, esas 33 instituciones educativas y en que
comunas se ubican en nuestra ciudad de Bucaramanga,
hay también aquí es importante que mencionar ,
estamos hablando que este programa de gestores de
convivencia escolar y paz se divide en dos fases, la
fase 1 que inició en noviembre del año pasado y la
fase 2 que tuvo inicio a partir de enero de este año
2022, la pregunta digamos que también uno podría
hacerse en este en este momento, bueno más allá de la
articulación que tienen los gestores de convivencia
escolar y paz entendiéndose como los gestores de
convivencia la secretaria de interior con el comité
de convivencia escolar y por supuesto los rectores y
la comunidad estudiantil, también en el proceso de
formación los gestores de convivencia escolar y paz
que son realmente estos estudiantes, tienen los
siguientes perfiles son estudiantes del sexto a 11 en
el caso las sedes A, y estamos también hablando de
estudiantes con alguna situación y aquí si me fue,
con alguna situación de los tipo 1,2 y 3 que ya la
doctora Ana Leonor que describió en su presentación,
que tiene seguimiento al comité de convivencia
escolar, estudiantes con habilidades, talentos
artísticos y demás, estudiantes con barreras para el
aprendizaje, estudiantes con alto desempeño escolar o
los mejores promedios en cada una las instituciones
educativas, estudiantes que forman parte del gobierno
escolar que juega un papel muy importante los
personeros estudiantiles, y los estudiantes pues que
por supuesto deben cumplir algunas horas de servicio
social que también están vinculados, resultados
tenemos en este momento un 100 por ciento del equipo
capacitado para el ejercicio de liderar estas
diferencias instituciones educativas oficiales,
cumplimos con un 80 por ciento el abordaje en la
línea estratégica de prevención, un 70 por ciento en
la de promoción, tenemos 100 por ciento de los
programas de las actividades programadas para la
capacitación articulación, 100% las reuniones de
comité municipal de convivencia escolar, y como les
explicaba de un total de 47 instituciones educativas
oficiales tenemos en este momento el programa en 33,
equivale al 70.2%, avances en el plan de acción sobre
entornos escolares, aquí hay un tema que sé que ha
sido mencionado por varios de ustedes honorables
concejales y principalmente relacionado a la
situación el entorno escolar de la escuela normal
superior en la ciudad de Bucaramanga, y sobre esto
contarles que la escuela normal superior hace parte
en este momento de los colegios beneficiados, lo que
se encuentra con el abordaje de la estrategia de
historias de convivencia escolar, esto a partir del
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año 2022 es decir que esta institución entra en la
fase número 2, nosotros frente a la escuela normal
superior no me voy a detener pero aquí simplemente lo
hago a manera ilustrativa porque tampoco está
completo, hemos construido un plan de acción, este
plan de acción básicamente se construye en el marco
del programa de gestores de convivencia, donde en las
líneas que les mostraba anteriormente en materia de
prevención, pues hemos definido algunas actividades
precisamente para abordar y lograr los objetivos, es
importante decir que cada una de sus actividades más
allá de recibir un nombre o un simple nombre pues
también tiene todo un contexto que se ha venido
trabajando en materia pues conceptual y teórica, que
finalmente le apunten a los indicadores y a las metas
que nos hemos propuesto, pero les voy a pasar
rápidamente para no detenerme en el cuadro digamos, o
en la matriz, aquí algunas fotografías de algunas
actividades por ejemplo somos seguidores de paz, o me
la juego en la calle por la convivencia escolar y
paz, y algunas actividades complementarias, tampoco
me voy a detener mucho en este tema tenemos jornadas
de socialización y motivación en esto como les digo
no solamente con estudiantes aquí también ha jugado
un papel importante rectores y por supuesto los
padres de familia, que hicieron pues parte también de
desde el inicio de esta estrategia, las mesas de
trabajo, la doctora Ana Leonor también ha mencionado
buena parte de las mesas de trabajo que se han
desarrollado al respecto y las reuniones del comité
de convivencia escolar, aquí pues algunas fotografías
también al respecto, y el trabajo que se ha venido
haciendo con las estaciones de policía, la estación
norte y la estación sur, aquí también las tenemos
sobre eso tampoco me va a detener porque la doctora
Anna Leonor lo mencionó, el convenio 033 con la
oficina de las naciones unidas contra la droga y el
delito y aquí pues bueno también ya mencionaba
finalmente en el momento en el que nos encontramos en
el desarrollo de este, de este convenio en el cual
por supuesto la secretaria el interior se hizo
partícipe también con el aporte de 60 millones de
pesos , 60 millones que salen también del fondo de
seguridad y convivencia ciudadana, frente a los
informes y esta es la tercera parte ya de nuestra de
la intervención por parte de la secretaria del
interior, hacer referencia a la información, yo sé
que mi coronel que ya nos acompaña el coronel
Jaramillo, j-2, de aquí la policía metropolitana de
Bucaramanga, hará referencia estos temas entonces los
voy a mencionar muy por encima, seguramente ustedes
saben concejales que el municipio de Bucaramanga con,
con en este momento cuenta con un bus dady, ese uno
está en este momento principalmente focalizado y
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priorizado para precisamente llevar toda la oferta de
prevención en materia de consumo de estupefacientes a
estos entornos escolares porque es un bus digamos que
ha diseñado una metodología con niños niñas y
adolescentes, en este pues el busdady necesita
actividades 826 beneficiados, un cuento para tolerar
programa escolarizados, prefiero no mencionarlo mi
coronel porque de pronto lo tengo, les quito parte de
formación de ustedes, aquí pues algunas fotografías,
la fotografía que ustedes ven a su derecha es el
interior del busdady, en este modo se cuentan con
algunos equipos de cómputo y con toda la oferta por
parte de la policía de prevención ciudadana, en
materia pues también como tal de intervención ese que
en el inicio de esta presentación la doctora Melissa,
creo que también es concejal Luis Ávila, alcancé a
escuchar hicieron menciones de alguna de las
actividades como por ejemplo la que se hizo en la
calle los estudiantes, aquí tenemos algunos
resultados operacionales, en el caso del colegio
instituto tecnológico Dámaso zapata, tenemos un
resultado operacional de 150 personas registradas
entre adultos y adolescentes, 20 puestos de
vendedores informales que han sido requisados y
retirados del lugar, cuatro armas contraproducentes
incautadas, mega colegio colorados tenemos 100
personas registradas entre adultos y adolescentes,
puestos e igualmente también de vendedores informales
retirados un total de 10, dosis de sustancias
alucinógenas incautadas cuatro, armas corto punzantes
una, en el caso del Inem, 120 personas registradas,
15 vendedores informales retirados, 5 dosis de
sustancias alucinógenas incautadas, y 5 armas corto
punzantes, 150 personas registradas en el caso de la
calle los estudiantes, 20 puestos ambulantes
requisados y retirados del lugar 22 dosis de
sustancias alucinógenas incautadas, y 6 armas corto
punzantes, aquí nos falta un dato Concejal Luis Ávila
que usted mencionaba y sé que la Dra. Melissa lo
mencionó, y fue el operativo de tuvimos también el
traslado de estos menores, 9 menores trasladados a
comisaría de familia precisamente por encontrarse en
situaciones que afectaban la convivencia y la
seguridad de la calle de los estudiantes, a partir de
este año también nosotros estamos junto a la policía
con un acompañamiento permanente en los entornos
escolares, una de las preguntas que nos hacen muchas
veces la comunidad es dónde y cómo opera este
acompañamiento, ustedes concejales ven ahí en la
presentación como la forma que están distribuidos
nuestros gestores de convivencia, sabemos que este
acompañamiento se hace a las horas de ingreso y las
horas de las salidas en los colegios, aquí también un
mensaje muy importante también y es la parte de la
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corresponsabilidad que tenemos todos los actores y es
por supuesto que las salidas seguras y los entornos
seguros, pues por supuesto también depende mucho de
que nuestros estudiantes en esas rutas digamos y lo
mencionaba lo escuché también por parte de algunos
concejales, incluso creo que hicieron algunas
referencias que lo mencionaba un senador electo que
hizo parte, que participó en este debate en sesión
informal, pues por supuesto que más allá de los
acompañamientos también es muy importante el
fortalecimiento de digamos de estas rutas seguras en
todo lo que tiene que ver el desplazamiento de los
estudiantes de la institución a su hogar, pero para
para seguir con el tema concreto que no tenemos en
este momento un acompañamiento de dos gestores de
convivencia en la escuela normal superior, 1 en
promoción social, 1 en la juventud, uno en
salesiano, uno en Dámaso zapata, 1 en Gustavo cote
Uribe, 11 estudiantes en la calle los estudiantes en
atención a los cinco colegios que tenemos ahí
ubicados, bueno aquí este dato nos quedó mal, dos en
la calle los estudiantes, algunas fotografías que
pasó muy rápidamente digamos del acompañamiento que
hacen nuestros gestores de convivencia y aquí en
compañía de la policía metropolitana de Bucaramanga,
hubo una pregunta también que se nos hacía por parte
de los concejales frente a las cámaras de seguridad
,ya la doctora Ana Leonor mencionó la apuesta que
tiene en materia de vigilancia de seguridad privada,
las instituciones educativas y está es la información
frente a las cámaras de seguridad de vigilancia
públicas que tenemos ubicadas en este momento en la
ciudad de Bucaramanga, ustedes saben que actualmente
el municipio de Bucaramanga cuenta con 808 cámaras de
seguridad, de las cuales este gobierno recibió menos
de 400 en funcionamiento, ya tenemos el 80 por ciento
funcionando ,aquí hay que hacer una aclaración, el
contrato de mantenimiento del circuito cerrado de
televisión por parte de la administración, tuvo una
cobertura del 100 por ciento de las cámaras pero
actualmente el 80 por ciento está activa porque
existen algunas situaciones, por ejemplo cámaras
ubicadas dentro de árboles que han venido creciendo y
que tapan la visibilidad, que requiere necesariamente
ser reubicadas entonces en este momento tenemos un 80
por ciento de cámaras activas funcionando y estas son
las cámaras que se encuentran ubicadas y que tienen
un impacto directo frente a entornos escolares, son
cerca de 40 cámaras de vigilancia y ahí pues no las
voy a leer uno por uno ustedes pueden observar en la
nomenclatura que tiene cada una de estas cámaras la
dirección real donde se encuentran ubicadas, el
barrio y el colegio al cual está impactando frente a
las labores de vigilancia que se hacen por parte de
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la policía, aquí también me gustaría contarles un
poco honorables concejales, que para la estrategia
entornos escolares, la policía que monitorea estas
estas cámaras durante las horas de ingreso y de
salida tienen un monitoreo permanente y a través
digamos de cualquier novedad que se pueda presentar,
actúa advertir pues la comunicación por supuesto es
directa a través de los caís o de los cuadrantes para
precisamente tener una atención mucho más oportuna e
inmediata frente a las situaciones que se puedan
presentar, entonces ustedes hay como les digo
concejales pueden observar las distintas cámaras de
seguridad que en este momento tenemos en la ciudad de
Bucaramanga, la doctora Melissa lo ha mencionado en
reiteradas ocasiones, en los recientes debates, hay
una apuesta por parte de esta administración y esta
secretaria al interior de tener un incremento por
supuesto en estos recursos tecnológicos, actualmente
tenemos 808, pero hay una apuesta para adquirir
nuevos puntos de cámaras de vigilancia y la
reubicación de aquellos que en este momento se han
visto afectados, esto acompañado de algo que le
preguntaban también a la doctora Ana Leonor que se
explicaba en el reciente debate y es acompañado de
una tecnología en el municipio de Bucaramanga, que
permitiría el reconocimiento facial con un cruce de
información tanto con policía con como con la
registradora nacional del estado civil,

H.C LUIS ÁVILA: presidente, un momento, Dr.
Francisco, ¿la única cámara que hay en la calle los
estudiantes es la del colegio el pilar?

INTERVENCIÓN DEL SUBSECRETARIO DEL INTERIOR: Del
pilar, ya verificamos concejal, e sí señor, aquí me
están confirmando , si tenemos en este momento calle
los estudiantes ,real de minas, cámara de 845, es
la que tenemos, si hay por eso es importante la
advertencia que acabe de mencionar concejal, nosotros
y aquí voy a hacer dos comentarios ,el primero y no
se trata pues por supuesto de hacer comparaciones de
ningún tipo, pero actualmente el municipio de
Bucaramanga cuenta realmente con una muy buena oferta
en materia tecnología en cámaras de seguridad en
comparación con otras ciudades y realmente si ustedes
lo han podido observar en buena parte los resultados
que ha tenido nuestra policía la fiscalía, las
cámaras son las que están jugando un papel muy
importante tanto las de seguridad pública, como la
seguridad de seguridad privada, pero por supuesto
somos conscientes que necesitamos más, si digamos que
esto es una administración que nunca ha desconocido
que el papel importante de la tecnología y por
supuesto que los entornos escolares así como otras
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que se han venido priorizando, son en este momento
digamos la primera opción en el momento en que
iniciemos con la fase de ampliación de los puntos de
seguridad, eso digamos créame que es un compromiso de
este gobierno concejal, aquí bueno esto ya lo
repetimos, las proposiciones, no me voy a entrar en
estos temas ,aquí un tema también muy importante
concejales seguramente mucho ustedes lo conocen,
desde el 2020 existe un decreto municipal ustedes
saben que el código nacional de seguridad y
convivencia ciudadana, la ley 1801 el 2016 cuando se
expiden tenía en el artículo 140, un artículo o
concretamente un numeral, que prohibía el consumo de
bebidas embriagantes o de alcohol en el espacio
público, este consumo lo tumbo la corte
constitucional, pero dejó la condicionalidad, que son
los entes territoriales los que deberán fijar o
determinar el perímetro sobre el cual existirían
restricción para el consumo de estas bebidas e
incluso de la dosis mínima de estupefacientes o de
sustancias psicoactivas, concretamente, este decreto
quiero contarles un poco concejales en qué estado
está porque es también una de las herramientas más
importantes con las que cuentan está la
administración para poder fortalecer los entornos
escolares, nosotros actualmente ya terminamos la fase
de delimitación, nosotros en el decreto 403 incluimos
entidades educativas, bienes de interés cultural,
escenarios deportivos, y parques de la ciudad como
aquellas zonas que nos van a generar un perímetro de
60 metros de restricción del consumo de bebidas
alcohólicas y también de estupefacientes, y por
supuesto que debido al buen número de instituciones
educativas que tenemos tanto públicas y privadas, hay
unos perímetros y unas áreas perimetrales bastante
amplias que entrarían a ser parte de esta
restricción, a partir del que se hizo, ya la
secretaría de planeación está trabajando en la
delimitación en cartografía digital, nosotros hemos
organizado dos puntos estos puntos son el caballo el
sector conocido como el caballo bolívar o el
monumento a bolívar ecuestre, y también la calle de
los estudiantes, son los dos pilotos con los que
arrancaría la implementación, este decreto ya está
vigente, estamos en la implementación es construyendo
lo que sería la metodología de pedagogía, con
secretaría el interior concretamente el taller de
arquitectura, estamos revisando la actualización del
manual de señalética, para poder decirle a todos los
establecimientos y a toda la comunidad que hay se
encuentre por supuesto que no se puede consumir y que
adicionalmente este decreto establece respetando por
supuesto los derechos adquiridos, que existirían
limitaciones, no desde el plan de ordenamiento
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territorial, sino desde las normas de policía para el
expendio de bebidas embriagantes en los
establecimientos nuevos que estén ubicados en esos
entornos, donde repito se incluyen los entornos
escolares, estas son digamos la descripción de
algunas de las estrategias de la secretaría de
interior, no las voy a leer pero lo que quiero acá
pues es reiterarles nuevamente el mensaje de que cada
una de estas estrategias cuenta con una metodología y
con una estructuración conceptual, más allá de
digamos de unos títulos pues tienen toda una
metodología que es el programa de gestores se viene
desarrollando, esto pues en articulación también por
supuesto con otras secretarías, han jugado un papel
muy importante la secretaria educación ,la secretaría
de desarrollo social, el imebu, el inderbu y el
instituto de cultura, y esto es en términos generales
concejales nuestra presentación, hay unos temas que
muy brevemente voy a mencionar porque la gran mayoría
los he agotado, y son unas preguntas que cuando se
encontraba cada doctora Melissa fueron planteadas, en
el tema de cámaras de seguridad bueno ya fue
explicado, no sé si de pronto ahorita mi coronel vaya
a ser también una profundización al respecto, sobre
el tema de calle los estudiantes, se mencionó se me
olvidó mencionar algo importante concejal, antes de
semana santa, el viernes antes de semana santa la
rectora del colegio pilar nos facilitó un espacio a
la secretaría al interior, donde nos reunimos
aproximadamente con 60 vendedores informales ,aquí
hay que decir que cuando la pandemia estaba pues
digamos en un momento bastante álgido e incluso
durante todos los años anteriores la calle los
estudiantes no tenían la problemática de presencia de
veedores informales, incluso antes de la pandemia
debido a las intervenciones que se hicieron a
infraestructura realmente el fenómeno de las ventas
informales estaba controlado, una vez se da la
reactivación completa digamos de las instituciones se
nos desbordó, hay que decirlo, se nos desbordó la
situación espacio público nosotros nos reunimos con
todos los vendedores informales fue una reunión muy
muy asertiva con un mensaje claro, y es cuáles son
aquellos digamos límites donde la administración
municipal y las autoridades vamos a ser inflexibles y
en cuáles por supuesto vamos a construir consensos
que nos ayuden a aportar a la seguridad convivencia,
nosotros hemos sido reiterativos a los vendedores
informales que los accesos, las entradas de los
establecimientos, de las instituciones educativas son
sagradas, no se puede justificar de ninguna manera
que por digamos la competencia comercial que pueda
haber vendedores informales cada vez se los esté
metiendo más a los colegios, entonces de las chanzas
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debe hacer con unos pasos entonces de la otra chaza
lo ve y se me acerca y casi que eso no se está
metiendo a los colegios esa es la regla número uno,
los ingresos a los colegios son supremamente sagradas
regla número dos, la cantidad de vendedores
informales que tenemos actualmente en el sector está
desbordada, es decir no se puede partir de que vamos
en este momento a trabajar con los que está, tenemos
que hacer un esfuerzo con para poder identificar si
existen familias que tienen más de una venta dos
ventas tres ventas o incluso si existen mafias, cómo
se han identificado en algunos puntos de la ciudad
donde se venden se alquilan o se ceden se arriendan
los espacios públicos eso no va a tener ningún tipo
de flexibilidad, pero con aquellos que encontremos
que podemos finalmente avanzar en un proceso de
regulación y autorregulación en el espacio público,
existe un documento técnico de la secretaria de
planeación del plan maestro espacio público que nos
permitiría revisar cómo podemos generar un espacio
público ordenado, con ellos también para un
compromiso, y tenemos que constituir un frente de
seguridad que ahí sería de la mano de la policía con
los vendedores informales y eso de lo escuchado
también algunos de ustedes sus intervenciones, aqui
no solamente el uso del espacio público para
garantizar derechos por parte de algunas familias
sino también tiene que ser el uso del espacio público
para garantizar derechos colectivos de los
ciudadanos, de los estudiantes, de los padres de
familia y la seguridad de ese momento se vuelve una
prioridad, eso va a ser también un piloto concejal
que vamos a tener ahí en la calle de los estudiantes,
porque sé que fue también unas preocupaciones que
usted nos planteaban, preguntaban un tema del caí del
mutis respecto al inem, eso se mencionó también en la
anterior presentación en el debate de seguridad,
Bucaramanga y la policía está avanzando yo creo que
de manera muy acertada, superar la estructura de la
policía que teníamos por cuadrante, que generaba
unos límites, a veces operacionales o
jurisdiccionales en la atención inmediata de las
situaciones que afectan la convivencia, es decir
anteriormente si yo me encontraba por ejemplo en la
calle los estudiantes o en cualquier otro punto de la
ciudad y llamaba al caí y mi cuadrante se encontraba
teniendo una novedad, puede ser a una cuadra dos
cuadras pero por ejemplo una novedad de riña,
seguramente ese cuadrante se va a demorar en llegar a
atender la situación que se está presentando, y
teníamos que esperar un tiempo, y si se tenían que
hacer trasladados y demás, ahora esto pues con
inversión tecnológica en el secad, en el 123 y con
una propuesta que trae motivos de policía, a la
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policía, esto va a cambiar completamente, esto lo que
va a funcionar ahora es con la disponibilidad de
policía, mucho más rápido a llegar a un policía que
esté a 20 cuadras libre, a un policía que esté a una
cuadra atendiendo una riña, entonces estoy seguro que
con esta apuesta y como se viene avanzando en ese
momento por parte de la policía, esas fronteras
jurisdiccionales que no lo mencionaban también en el
caso de la escuela normal superior, que si el caí del
parque de los niños después de la 27 era ya no era
jurisdicción o no eso quiero concejales que sepan que
eso va a ser un tema y está siendo un tema superado
en la ciudad de Bucaramanga nosotros entramos dentro
del piloto de motivo de policía y por eso parte de
nuestro interés en inversión en tecnología es para el
secad, para el 123 y para toda la digamos, todo el
entorno tecnológico relacionado con esta atención por
parte de nuestras instituciones, se, no estuve yo al
principio de esta de este debate, pero sé que se
presentó un tema de alusión por parte un concejal al
secuestro exprés, y contarles que nosotros por parte
la secretaria del interior por parte de policía tengo
entendido pero me corregirán ahorita si acaso hay
alguna información adicional nosotros no tenemos
ningún tipo de registro mediante denuncia formal
durante secuestros exprés, si existe una denuncia no
formal, fue atendida de manera oportuna, frente
alguna situación que incluso se hizo visible en
medios de comunicación, pero finalmente se aclaró la
información y no tenemos en este caso en Bucaramanga,
casos de secuestro express en la ciudad de
Bucaramanga reportados, pero por supuesto esto no
quiere decir que nosotros no vayamos a estar alertas
a cualquier situación que pudiera estar relacionada
al respecto, presencia policía y gestores, ya ahí se
menciona ese tema, y bueno creo que en materia de las
preguntas que hicieron los honorables concejales,
creo que en gran parte han sido respondidos, reiterar
como dijo la doctora Ana Leonor, por parte de la
secretaria del interior, pues también el compromiso
que hay con los entornos escolares para seguir
trabajando de manera mancomunada con los rectores,
con los padres de familia ,con los estudiantes, y por
supuesto pues con toda la ciudadanía en general donde
pues también el concejo juegan un papel muy
importante a través de estos escenarios como es el
debate de control político, muchísimas gracias a cada
uno de ustedes y pues seguimos también atentos a
cualquier información adicional que requieran por
parte nosotros, gracias presidente por la
oportunidad.

PRESIDENTE: a usted doctor Francisco, subsecretario
de interior, vamos a darle la palabra al
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representante del general Samuel Bernal y pasamos a
las conclusiones y lo más importante este debate
además de sus intervenciones, de los citados y los
invitados, los compromisos

INTERVENCIÓN DEL REPRESENTANTE DEL GENERAL SAMUEL
BERNAL: Buenas tardes, buenas tardes al honorable
concejo, ante todo le agradezco su paciencia durante
la mañana y casi media tarde, ahora sí había sido muy
complejo venir, gracias por permitirme este momento,
un saludo cordial respetuoso institucional de parte
de mi general Samuel Darío Bernal Rojas, comandante
de la policía metropolitana de Bucaramanga, voy a
tratar de ser breve, pero con, pero conciso frente a
las diferentes observaciones o preguntas que ustedes
nos hicieron, siga por favor, siga, siga por favor,
gracias, nosotros para poder trabajar frente al
entorno escolar y frente a la seguridad de los
entornos escolares, debemos hacer dos análisis, el
análisis la ley 1098 que es la ley de infancia
adolescencia, y obviamente nuestro código penal
colombiano, y se empieza básicamente con un
diagnóstico de georreferenciación, donde las
principales problemáticas que hemos encontrado en los
entornos escolares es el micro tráfico,
principalmente consumo, hurto en todas sus
modalidades, hemos encontrado algunos casos de
homicidios, riña intolerancia, violencia
intrafamiliar, hay algún tipo de reducción de parte
de nosotros del talento humano y el despliegue en
nuestra prevención educación ciudadana, qué
metodología hemos utilizado? la identificación de
patrones de comportamiento, fecha, horario,
modalidad y móviles, capacidades institucionales que
tenemos para nosotros trabajar talento humano
movilidad herramientas tecnológicas fuentes humanas
la micro gerencia, que son los indicadores de
medición la articulación que son mecanismos de
coordinación interagencial y de corresponsabilidad
interinstitucional, y el despliegue de la función
policial como planes y campañas sostenidas para la
prevención y control del delito, dentro de ese
despliegue operacional pues obviamente tenemos una
priorización de instituciones, frente a sus campañas
el control de rutas escolares, articulación con
seguridad privada donde la hay, nuestro cuadrante
aéreo, la recuperación de espacio público, factor
fundamental, el plan baliza ,revistas de patrulla del
cuadrante, articulación interinstitucional,
intervenciones con infancia adolescencia, planes con
migración Colombia y obviamente el seguimiento de
esta estrategia. Siga por favor, en este momento
tenemos 11 colegios, si son 11 Caís con que tenemos
en inmediaciones de instituciones educativas, donde



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 105

de 122

en esos 11 hemos hecho en esos colegios hemos hecho
programas de prevención del delito 68 cuadrantes que
los afectan con sus revistas y acompañamiento tenemos
en ese momento 15 instituciones priorizadas, con un
servicio presencial, se están haciendo ,se hacen 104
visitas a instituciones educativas, 52 campañas de
prevención contra el delito y han participado más de
700 estudiantes entre 700 personas entre docentes y
estudiantes, siga por favor, aquí tenemos esos
colegios con esa presencia permanente, el centro, en
el norte del centro piloto simón bolívar, el
salesiano Eloy Valenzuela, el técnico superior Dámaso
zapato, el oriente Miraflores, promoción social del
norte de Bucaramanga, Francisco de Paula Santander,
como ustedes pueden apreciar en la matriz hay policía
vecindario, policía de nuestra seccional de
prevención, específicamente infancia adolescencia y
nuestra prevención y educación ciudadana del sector,
en el centro tendríamos al cooperativo de
Bucaramanga, escuela normal superior de Bucaramanga,
institución educativa Andrés Páez de Sotomayor,
institución educativa bicentenario de la
independencia de la república de Colombia, en el sur
tendríamos el inem, en el Luis Carlos galán
sarmiento, el Aurelio Martínez mutis, el politécnico
y la institución educativa san José de la Salle la
Salle y Gabriela Mistral, yo, esta es mi capacidad en
este momento, esto es lo que tengo y con esto lo que
yo estoy trabajando, estas instituciones fueron
priorizadas a través de unos mapas de calor, de una
georreferenciación que ustedes vieron anteriormente y
es como nosotros trabajamos y venimos haciendo una
disminución de delito en esos puntos, siga por favor,
los horarios en que nosotros hacemos un
acompañamiento a estos entornos escolares
principalmente, de 5 y 30 de la mañana, 7 y 30 a la
mañana de 11 y 30 de la mañana a 13 y 30 de la tarde
de 17 30 a 19 30 de la noche, y ustedes pueden ver
ahí y lo que yo he querido referenciar es cada uno de
nuestros planes que nosotros hacemos en los
diferentes colegios, muy probablemente en un día
normal y hablo de un día normal de colegio entre
miércoles y jueves, martes miércoles y jueves, los
lunes a veces son especiales y los viernes también,
podemos tener en tres horas antes y tres horas
después más de 2500 actividades de policías en
entornos escolares, siga por favor, entonces el
servicio a nuestras instituciones educativas, 52
acciones preventivas, cuatro encuentros comunitarios,
un comando de puertas abiertas que se hizo con los
rectores 291 actividades de planes de trabajo, en las
inmediaciones hemos hecho las siguientes capturas,
nueve por lesiones personales, 12 por hurto personas
y dos por hurto a comercio, 6 planes de control de
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rutas escolares, 5 capacitaciones a donde hay guardas
de seguridad, 6 espacios de interlocución virtuales o
presenciales con los padres, con un más o menos hay
un promedio de 100 participantes, 4 intervenciones
con el programa abre tus ojos y 180 niños y niñas
beneficiados, sigamos por favor, frente al programa
escolarizado para la prevención del consumo de
sustancias psicoactivas, dentro de las 15
instituciones educativas que tenemos intervenidas,
2.500 estudiantes sensibilizados y las temáticas
conferidas son aprende a valorarte, mis primeros
pasos en convivencia, educar y prevenir y una serie
de conferencias frente a la seguridad personal y una
serie de conferencias frente al consumo, en el
presencial tenemos 3 instituciones educativas
intervenidas, 796 estudiantes informados con la
temática exactamente igual frente a nuestro bus
interactivo, siga por favor ,se hacen diferentes
campañas frente a los patinadores, frente a los
ciclistas, las medidas de autoprotección y cuidado,
aquí sí quiero mostrar las diferentes capturas que
se han hecho en entornos escolares, en estas 15
principalmente, una actividad operativa pues que
capturas en general 21 capturas una de esas por orden
judicial se han recuperado ocho mercancías, es el
valor más o menos 4 millones de pesos, bazuco
incautado es aproximadamente por lo pronto es
aproximadamente 4 gramos, de marihuana incautada eso
si va más de dos libras, y lo que más nos preocupa
las pastillas en síntesis 33, sigamos por favor, y
hemos y como después de lo de la niña Nicole, esto
que ocurrió hemos puesto este este servicio en el
mesón de los búcaros, bueno yo sé que ha pasado que
precisó cuándo va a algún medio de comunicación, la
patrulla está en otro punto, yo quiero que entienda
que mesón de los búcaros no es un solo punto ni sobre
el deprimido, hay que cuidar el puente ,la salida del
primer acceso, la salida del tercer acceso, y los
puntos de glorieta, entonces nuestra, nuestra
patrulla el caí móvil principalmente está en las
horas de salida y entrada a estudiantes, pero la
patrulla si estado pendiente generalmente es un
profesional dos auxiliares o un profesional y un
auxiliar que se encuentran ahí, particular, yo no sé
si ustedes recuerdan que el mesón de los búcaros
tiene un servicio de vigilancia privada, y
generalmente el dispositivo tiene un horario de 6 de
la mañana a 6 y 30 a 8 de la noche, y por la noche
después de las 8 de la noche, hasta las 22, dos
unidades del cuadrante están pendientes de lo que es
el mención de los búcaros, porque además encontramos
otra cosa, el mesón de los búcaros es un punto de
convergencia de transporte de toda la ciudad, si es
cualquier espacio ahí hay varios centros no sólo de
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colegio sino también de instituciones técnicas y
tecnológicas cercanas, que principalmente tienen
clases de noche, y por esto, esto es bien delicado lo
digo así, donde se han incautado 50 armas corto
punzantes y 25 gramos de marihuana en ese entorno
sigamos, quebrada seca con quebradas cerca de carrera
27 también son constantes nuestros planes continuos,
se está focalizando mucho el parque de los niños y lo
que más se busca ,lo que más se busca es tratar de
recuperar al máximo este parque para los niños tal
como es su nombre, aquí ven algunos de las evidencias
fotográficas que ustedes tienen frente al tema de
estar pendientes de ahí, sigamos, registro y control
a actividades de personas, este sector nos ha dado
una inmovilización de motos de más de 15 16 motos,
cualquier cantidad de armas blancas ,aplicación del
código de convivencia y seguridad ciudadana en más de
250 ocasiones oportunidades, y seguir seguir
mejorando el entorno del entorno hacia el oriente y
el occidente de este parque de los niños también es
una prioridad para nosotros, sigamos por favor, esto
lo vimos frente al debate de seguridad que fue la
captura de este delincuente, ya hoy en día condenado
con más de 53 años, siga por favor, siga, este tema
ya lo habíamos tocado y gran parte de esta parte de
esto de la habitante vivienda no formal, se da en ese
entorno del centro, centro sur, centro oriente y
afecta a varias instituciones educativas, se han
hecho más de 270 planes de control a estos señores
habitantes vivienda no formal, se le han incautado
más de 2 mil 942 armas, el año pasado teníamos un
corte anual, en el 2021 bueno, habían unas
características especiales del 2021 y era
específicamente el tema de pandemia y esto se tenían
39 capturas de primero de enero a 31 diciembre del
2021, hoy se llevan ya 23 capturas de habitante de
vivienda no formal, en que más se capturan estas
personas principalmente un desglose el tráfico
estupefacientes el hurto a personas y otras, pero
esas otras también son hurtos honorables concejales
pero hay hurtos que principalmente, el hurto al
inmobiliario público, sigamos el sistema de seguridad
de la policía tiene en este momento 808 cámaras, su
estado actual ,574 cámaras en servicio y 234 cámaras
fuera de servicio, no tenemos cámaras en los túneles
en los deprimidos, y tenemos algún tipo de cámaras en
alrededores de puentes vehiculares y peatonales,
recibimos obviamente como ya lo habíamos hablado más
de 500 mil llamadas al año y si más de 125 mil
llamadas al mes, y solo lo positivo de ahí son el 39%
el 39%, lo que más atendemos diariamente es
alteración a la tranquilidad, consumo de
estupefacientes y riñas, siga por favor, nosotros
frente a la protección de infancia y adolescencia
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podemos decir que hemos, hemos llevado 52 niños,
niñas y adolescentes bajo protección de autoridades
durante este año, pues eso nos dice que hemos
reducido el delito en los niños un 16%, aquí hay algo
muy importante que ustedes quiero yo también que
ustedes miren esa cifra, 95 aprensiones de menores
para ser presentados ante el sistema de
responsabilidad penal para menores, y se han hecho
seis mil 150 acciones de prevención, siga por favor
frente a la población migrante pues lo vimos la vez
pasada, más o menos lo que nos afecta, lo que tenemos
aquí en todo el área metropolitana son 82 mil 109
migrantes, muy probablemente estos pases por ahí el
número porque esto es más o menos las cifras que
tiene condensadas migración Colombia y más o menos se
dice que entre 200 y 300 ciudadanos por día registran
al registro único de emigrantes venezolanos, siga por
favor, ya habíamos hablado que la incidencia del de
la población migrante era del 16 por ciento, en donde
los que más se capturan son el tráfico de
estupefacientes, la receptación, el hurto a personas
el porte o tráfico de armas y las lesiones
personales, frente a la participación como víctimas
tenemos que han ocurrido tres delitos de sangre, han
estado en 34 lesiones y han tenido 24 hurtos a
personas, siga por favor, con eso pues termino mi
exposición, quedo atento y muchas gracias frente a
cualquier requerimiento que ustedes puedan necesitar
ante mí, yo si quiero no si quiero dejar una cosa
clara el frente de seguridad frente a cosas ilegales
no se puede hacer no se puede hacer yo no le puedo
hacer un frente de seguridad al transporte informal
no lo puedo hacer es ilegal entonces lo ilegal no
puedo hacer pueden tener muy buena intención pero no
lo debo hacer y no lo puedo hacer muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted coronel muchas gracias, vamos a
pasar de la palabra a los citantes para conclusiones
y seguidamente los compromisos les pido que sean muy
puntuales en las conclusiones y los compromisos
concejal Luís Ávila, concejal Javier Ayala, y
seguidamente concejal Felipe parra,

H.C LUIS AVILA: Presidente muchas gracias por el uso
la palabra, importante debate a compañeros y a la
corporación en especial a nosotros los citantes y el
apoyo también que ha hecho los honorables concejales
y pues aquí tenemos algo muy claro, tenemos
identificado que hay una situación compleja en los
entornos escolares, qué tenemos entornos escolares
que priorizar como la calle los estudiantes, acá los
estaba mencionando de que vamos a hacer unos planes
pilotos y tenemos que hacerlos, porque viendo al
coronel en su participación a la doctora Anna Leonor,
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al doctor Francisco, la tienen muy clara de que hay
una situación compleja y comenzando concejal Antonio,
algo más complejo también que hace la situación en la
calle de los estudiantes es que solamente hay una
cámara de seguridad, entonces se van implementar las
herramientas, entonces como sugerencia como aporte de
parte de este citante nosotros tenemos que tener un
talento humano que impacte desde el inicio hasta el
final de la calle los estudiantes en los horarios que
llamamos horarios calientes, que es en el ingreso y
en especial en la salida de los estudiantes nos
mencionaba la rectora del colegio politécnico, la
situación que se presentó ayer y ella fue muy clara,
nosotros respondemos de la puerta adentró, pero aquí
el mismo estado de gobierno que nosotros tenemos dice
que también y en él, la ley que tiene que ser de
puertas afuera, durante y después del proceso de
ingreso y estudio y salida de los estudiantes, el
parque las sombrillas ustedes lo tienen identificado
coronel y la secretaria del interior hicieron un
operativo y dieron los resultados, la rectora no
mencionaba ayer ,en ese sector habían amenazado y
habían golpeado a los estudiantes del día de ayer y
el otro estudiante que tenía el cuchillo decía que
iba a conciliar con un cuchillo con alguien ahí en el
parque las sombrillas, no podemos permitir de que ese
parque las sombrillas se nos convierta en una
frontera, porque eso puede pasar a futuro, el que no
quiere o sea que no sea ese parche entonces va a
tener problemas, y doctora Ana Leonor usted lo
mencionaba y usted es consciente de que tiene esas
responsabilidades ahí ay cinco colegios, el Goretti,
el pilar que están acorde a ese parque de las
sombrillas, y más arriba ya encontramos en, la
nacional de comercio, el Aurelio y el politécnico,
entonces no podemos que se nos arme una batalla
campal ahí y por ende también que puedan verse
involucrados los mismos estudiantes de las unidades
tecnológicas que siendo estudiantes universitarios en
muchas ocasiones también se han visto inmersos en
esas situaciones porque no podemos negar de que
también se encuentran el tema del consumo ,o peor aún
de que lleguen jíbaros a hacer su negocio allá como
lo he venido diciendo la parte posterior, en las
carpas es un sitio donde se está consumiendo se está
ofreciendo y se están presentando muchas cosas frente
a nuestros estudiantes, importante hacer esa
socialización y resocialización con los estudiantes y
en especial aquí ya que está la personera encargado
delegada, con los personeros de los colegios, el
muchacho David Guerrero que se presentó del Inem la
tiene clara, y esas personas son los que van a hacer
ese filtro para que lo que está uno de los honorables
concejales hay muchos que de los estudiantes que
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están en silencio porque les da miedo que pueda
llegar a pasar, pero si uno como estudiante habla con
un estudiante le puede manifestar muchas cosas que
puedan estar viviendo y que de pronto ni siquiera los
docentes se los dice, pero si le quiero pedir algo
doctora Ana Leonor, yo sé que los docentes y los
rectores tienen un compromiso, y ellos velan y ven
por estos estudiantes como si fueran sus propios
hijos, pero tenemos que dar más en el sentido de la
seguridad, de lo que está pasando afuera, haga un
plan piloto con los docentes para que no solamente se
acabó la jornada educativa y ellos están haciendo su
función administrativa, sino que salgan con el
estudiante, por lo menos ahí hasta la puerta como a
veces lo hacen cuando llegamos a los primeros días de
colegio y nos están esperando el ingreso, pues que
salgan todos los días con ellos y eso va a quedar
también una, una relación más fraternal con los
mismos docentes, y se va a ver ese compromiso delante
los papás recibiendo sus hijos, de que óigame lo yo
los estoy entregando y los docentes de la institución
me lo están entregando, y eso es algo bonito, yo le
decía el director de tránsito cuando está ahorita
presente acá, el sitio para el plan piloto es el
sector de la calle de los estudiantes, y yo le decía
a él porque no hace un plan piloto y ustedes son los
que saben de movilidad, con conos y todo, voy a decir
algo que pronto las personas que les gusta hacer
seguimiento en las redes de nuestras participaciones
y todos van a decir otra vez con chistes o cosas de
estas, pero venga si nos damos cuenta en colegios de
EEUU y de Canadá, los papás llegan en los carros y en
fila dejan a su hijo lo descargan y se van y sigue el
siguiente y lo está recibiendo alguien en el colegio
y todo, porque de pronto no podemos hacer esa
estrategia acá, desafortunadamente la calle de los
estudiantes pues tiene una ciclorruta que incluso al
ingreso de los papás para dejar a sus hijos y todas
las motos que llegan también pues está volviéndose
ese desorden, entonces tendríamos que mirar darle un
uso a la calle a este ciclo ruta, para dejar sus
hijos y recibirlo, iba a decir, cargue y descargue
pero pues que ellos se bajen, y lo reciban, que lo
podamos utilizar en esta manera, y la otra sugerencia
que quisiera yo hacerle autor Ana Leonor no sé qué
tan compleja puede ser es, qué posibilidades habría
de que el entorno de los horarios de los colegios lo
modifiquemos en unos minutos, para que no todos
salgamos a la misma hora, digamos 6 o 6 y media que
están saliendo que se encuentra todo ese foco que nos
llena de ese caos a nivel de la calle los
estudiantes, también con los estudiantes de las
unidades sino que salgan digamos 5:45, 6, 6 y 15 a
ver qué podemos hacer, si podemos hacer un plan
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piloto para ver cómo se pone la movilidad ahí en la
calle los estudiantes y logramos para que también las
instituciones que hacen ese seguimiento como la
policía, identifiquen que de pronto quienes son los
que llegan a ser mal o hacer estos robos o quiénes
son jíbaros, porque el papá no va a llegar a quedarse
ahí, el papá llega, recoge y se va, y las rutas
escolares están llegando entre las cinco y cuarto
cinco y media entonces podríamos hacer eso Dra Ana
Leonor, la educación y la seguridad de nuestros niños
se lo clave y vuelve y reiteró las palabras de la
rectora del politécnico no queremos que se presente
algo que ya se presentó la calle de los estudiantes
lo vivimos ahorita desafortunadamente en la normal
con el caso de Nicole, tenemos que cuidar a nuestros
niños, a nuestros hijos ,porque son nuestro futuro y
el nuestro son nuestros ojos de vivir y nuestro motor
para seguir adelante, entonces yo sé que algo podemos
hacer, sé que usted también va a mirar como lo
mencionaba el concejal chumi, el tema del caso el
colegio en vijagual, estas necesidades estos niños,
quieren estudiar démosle una alternativa usted pues
dijo que los iba a mencionar el caso entonces estamos
pendientes de que pasan vijagual, pero lo que yo más
me enfatice en este debate fue el tema la calle los
estudiantes porque es el nicho, y cuando hablábamos
de la una única cámara que hay allá necesitamos es
más apoyo de toda la institucionalidad para cuidarlos
a ellos, entonces no siendo más, sé que usted se va a
ser responsable y en este trabajo con los rectores,
digan a sus rectores doctora, nosotros o en el caso
mío Luís Ávila no va a ir a hablar con un rector por
algo por un interés particular, vi que estaba por ahí
presente la rectora de la nacional de comercio, que
me conozca, yo iba a hablar simplemente era algo
importante de la calle los estudiantes, y algún día
volveré allá, pero sé de qué nosotros estamos
comprometidos por nuestra ciudad y a mí me puso acá
un grupo de personas de ciudadanos que quieren que yo
los respalde y por eso el yo voy y asisto a los
colegios a buscar este escenario, cómo estuve el
colegio san Martín, así voy a seguir haciéndolo, y el
que rector que no me quiera recibir, pues así será
muchas gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: concejal Javier Ayala tiene el uso de la
palabra para sus conclusiones.

H.C. JAVIER AYALA: Gracias presidente, pues a razón
de la hora, voy a ser muy muy breve, pues ya todos
los compañeros han expresado pues su sentir, esto
encierra muchas cosas en torno escolares no solamente
encierra lo que muchos hemos hablado de la seguridad
en el momento de entrar o de ingresar los estudiantes
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al colegio y de salir, sino encierra también otros
temas como el que comentaba la hermanita que
intervino en la sesión informal que es la
representante del colegio divino amor, donde nos
decía que faltaba capacitación, tanto a los docentes
como a los estudiantes, yo vi que la doctora Ana
Leonor tomó atenta nota entonces pienso que fue una,
una reflexión o una un apunte de , de la hermana
bastante valioso, mi coronel Jaramillo no estuvo esta
mañana, nos acompañó hasta este momento, hay algo
que dijo el muchacho de la del Inem, el personero el
personero del Inem dijo algo mi coronel Jaramillo que
pues me quedo como sonando y quiero repetirlo en este
momento, para que usted lo tenga en cuenta que había
pasado algo en el Inem y habían informado al caí que
queda enfrente del Inem y pues los policías que están
en el caí en la respuesta que dieron fue este aquí no
es donde debe traer esta esta queja la debe llevar al
caí que queda bajando por el terminal, porque es el
que pertenece a al colegio Inem, entonces de verdad
que queda uno como como un poco plop, si el caí está
enfrente del Inem y el muchacho el personero se
dirige al caí a llevar una queja de algo que estaba
sucediendo en el colegio, y le dicen no aquí no,
llévela más abajo porque este caí no pertenece a este
cuadrante de donde usted está, ósea no entiendo mi
coronel ese es el sistema que ustedes manejan, pero
pienso que si este personero del colegio Inem llevó
esa queja a ese caí que queda frente al inem, este
caí debe pues tomar medidas pienso yo o auxiliar a
este muchacho que estaba llevando una, una queja
entonces le quiero dejarle esa reflexión, por lo
demás mi coronel pues la presencia de la policía en
el momento de la salida de los estudiantes en los
colegios es deficiente, yo sé que pues hay poco
personal en este momento, y pues, pero sé que va a
llegar más personal que nos ayude a reforzar estos
temas de, de acompañamiento, porque es que como lo
decía yo en anteriores disposiciones cuando el
delincuente ve al policía pues no hace la fechoría
entonces sí que nos ayude con la presencia de la
policía sé que la doctora Ana Leonor también tomó
nota de eso que, nos ayude con el tema de los
vendedores informales que se hacen en la salida de
los colegios, de gente que está haciendo sus ventas
algunos, otros están vendiendo camufladamente
estupefacientes, entonces hay que con la pendiente
con este tema de los vendedores ambulantes para
cristianos ayude mi coronel a organizar un poco ese
tema, con los vendedores que están haciéndose a la
salida a los colegios no todos como dijo un
compañero, pero si algunos están camuflando droga
para muchos regalarle a los estudiantes para que
empiecen a hacer adictos y empiecen a comprarles esta
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droga, el tema de los estudiantes doctora Ana Leonor
de que vienen de, de las zonas rurales, que llegan
muy temprano digamos cinco y media al colegio, y pues
hasta que no abran el colegio no pueden ingresar hay
que mirar sobre ese tema que podemos doctora ayudar,
qué otro tema nos queda pendiente bueno, pienso que
el compañero Parra tiene unas conclusiones y unos
compromisos que están en conjunto con todo lo que
hemos hablado hoy, pues hay muchas cosas internas y
otras externas que ya pues ya las comentamos, pienso
que lo que dijo la hermanita sobre el tema de
capacitación es muy importante, voy a dar un ejemplo
simple de algo que pasó en un colegio no voy a dar el
nombre, llegó una niña con un cigarrillo sintético,
qué pasó con esta niña que llegó con el cigarrillo
sintético, sanción por el colegio, observador, bueno
un poco de cosas que decía uno no, no pienso que debe
hacer debe proceder el colegio así, si está haciendo
mal esta niña llevando este cigarrillo pero yo pienso
que debemos entrar en esa capacitación y esa
educación que habló la hermanita del colegio Divino
amor y no el señalamiento, yo me acuerdo que cuando
yo estudiaba ya para terminar presidente, tres
muchachos fueron cogidos consumiendo droga dentro del
colegio, los expulsaron, en esa época estoy hablando
de los años cuando éramos jóvenes y bellos, pero mire
que mire que en vez de que quiero llegar que en vez
del que el colegio los cogiera a esos muchachos y los
tratará sacar de ese vicio, los expulsaron , y hoy
son los mayores consumidores de droga del barrio, no
del barrio, yo sé concejal Parra que usted no está
contra las drogas, usted lo dijo que días en su
intervención, que usted no estaba contra la
marihuana, pero bueno porque es medicinal, usted lo
hablo fue tema medicinal no, pero mire que hoy esos
muchachos son los mayores consumidores del barrio y
son drogadictos, pues yo pienso que el colegio pudo
haber hecho algo en ese momento que los ayudará y lo
que hizo fue hundirlo más, expulsarlos, entonces mire
que esta niña que yo el cigarrillo sintético al
colegio que no digo cual es, está en este momento
siendo señalada, en vez de entrar en una, en un tema
de capacitación, de tratar a mejorar eso va a
terminar de productos consumiendo drogas, porque la
señalaron de pronto va a terminar expulsada y eso es
lo que lo que no queremos , sacar nuestros niños de
la de la drogadicción es lo que necesitamos, gracias
presidente por la intervención.

PRESIDENTE: concejal Javier Ayala a usted muchísimas
gracias por sus importantes conclusiones.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente para una
pequeña moción por favor. Presidente es que entiendo,
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yo no soy citante al debate, sin embargo, me interesa
mucho este tema y por eso he estado muy pendiente a
la respuesta, pero quisiera, quisiera pedir el favor
al concejal Parra, creo que él va a ser las
conclusiones, que me permita intervenir dos minutos
para, si se puede lograr, incluir una solicitud que
quiero hacer.

PRESIDENTE: concejal Felipe, le permite con su venia
que usted es citante.

H. C CARLOS FELIPE PARRA: Claro que sí, él ha sido
muy amable con el partido verde y centro democrático,
claro que si concejal Luis Fernando.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente muchas
gracias por esa generosidad, mi hermano Carlos parra
que siempre ha estado muy generoso con nosotros,
presidente es que, yo no escuché plantear en el día
de hoy un tema que me parece muy importante, mi
equipo de apoyo y yo estamos organizando un proyecto
de acuerdo, en donde se establezca la política
pública para la prevención y sensibilización y
protección ante todo sobre los crímenes cibernéticos
contra los niños, niñas y adolescentes de los
institutos y colegios de Bucaramanga, sobre ese tema
no se ha hablado, y entiendo que la policía nacional
tampoco nos ha entregado información sobre eso, yo
recuerdo que aquí un escándalo honorables concejales,
vino la primera dama de la nación la esposa del
inútil presidente de Colombia que tenemos hoy, a la
normal nacional de Bucaramanga sobre unos acosos
sexuales, presuntos acosos sexuales a niñas de la
normal y eso no ha dado ningún resultado, y entiendo
que a través del internet, fue que se generaron esas
denuncias y se conoció por parte de las autoridades
el tema de ese acoso de algunos educadores que repito
eso está muy callado, y hay mucho acoso a través de
del internet estimado coronel, doctora Ana Leonor,
eso le llaman en otros países el famoso ciber
bullying, y hay muchos estudiantes que callan porque
hay unas bandas criminales detrás de estas páginas
acosando las niñas y los niños de los colegios no
sólo del país sino también de Bucaramanga, y por eso
estamos organizando ese proyecto de acuerdo para
establecer concejal Carlos parra una política pública
que prevenga, que proteja a los niños de esas y de
esos crímenes cibernéticos que se están presentando
también en Bucaramanga, entonces yo sí quisiera que
se incluyera concejal Carlos parra usted que es un
hombre tan generoso con los debates de este concejo
para que quede incluido que con la secretaria de
educación y el gobierno de Bucaramanga podamos
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establecer esa política pública de prevención de
crímenes cibernéticos en Bucaramanga y se establezca
a doctora Ana Leonor dejó esa idea una línea de
atención para los estudiantes de Bucaramanga que
puedan denunciar por qué créame que hay muchos que
están hoy sometidos a esas bandas criminales a través
del internet y ellos callan por miedo a cualquier
situación, que hay una línea directa con usted para
que se hagan esas denuncias, esa mi solicitud
respetuosa honorable concejal Carlos Parra, mi
hermano concejal del partido verde aquí en el concejo
de Bucaramanga, muchas gracias.

PRESIDENTE: un concejo muy amigable concejal Luis
Fernando y eso me gusta, concejal Felipe Parra tiene
el uso de la palabra para las conclusiones de esta
importante jornada.

H.C LUIS FELIPE PARRA: bueno gracias presidente, en
primer lugar, pues recibía la sugerencia compañero
Chumi Castañeda, de acuerdo con el proyecto, también
de acuerdo en que Iván duque es un inútil y ha sido
un inútil todo su período, preguntarle qué pasó con
la foto que tenía él en su oficina grandota, que la
hizo la escondió, o todavía la tiene.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente ya la
bajamos, esa foto ya no existe en este mundo.

H.C LUIS FELIPE PARRA: bueno pero pasando al debate,
en primer lugar digamos que es muy importante señalar
alguna, que veo yo, veo una serie de acciones bien
intencionadas, unas orientadas al cumplimiento de la
ley 1620, otras son orientadas al cumplimiento de la
misión institucional de la secretaria del interior y
otras orientadas al cumplimiento de la misión de la
secretaría de educación, pero lo que siento al ver
toda esta presentación es que nos falta una apuesta
uniforme que tenga un solo norte , sabiendo cuál va a
ser el indicador de muchísimos proyectos, un ejemplo
nosotros tenemos cualquier cantidad de recursos en
materia de acuerdos escolares, cierto ,si tuviéramos
un norte indicador estos acuerdos escolares podrían
ir direccionados a iniciativas que fortalezcan los
entornos, pero para eso necesitamos algo que lo
anteceda, y es ese norte, es esa visión como ciudad
sobre nuestros entornos y cómo vamos a, digamos o
cómo esperamos que se, que se materialice esta
política, y por eso digamos que lo que yo quiero
hacer en esa conclusión es simplemente hacer una
propuesta preliminar que está que esté sujeta
obviamente a los parámetros digamos de lo que ustedes
encuentren en la encuentra en la en el instrumento
que mide el clima escolar y la victimización, pero
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digamos que por lo menos tenga algunos de estos
elementos, el primero y pues digamos como una
pregunta orientadora en materia de caminos escolares,
lo que yo quisiera que nosotros nos preguntáramos es,
como aportar en la, en ambientes que sean protectores
y entornos seguros que se ubiquen que, con
intervenciones que no se ubiquen exclusivamente en el
terreno de la fuerza o de lo policivo porque, porque
yo escucho la intervención de la policía que claro
cumple su misión, pero nosotros no vamos a dar abasto
para proteger los entornos escolares a punta de
policía, porque además los estudiantes ni siquiera
sienten que esa sea una percepción de seguridad,
incluso muchas veces es al contrario, es una
percepción de inseguridad, y a nosotros no nos
preocupa o no nos debería solo preocupar si roban o
no sino también si la gente se siente tranquila o no,
con la capacidad de fuerza pública que tenemos que
generar, es deficiente y siempre va a ser deficiente,
porque a todos los problemas públicos, todo el mundo
dice policía y bueno si nosotros nos quedamos con
eso, pues no vamos a dar abasto con la problemática,
entonces que nos inventamos como como un municipio
para tener intervenciones que al tiempo sean
protectoras del entorno pero que no se enfoquen en la
fuerza, que no se enfoque en la persecución que no se
enfoquen en quitarle a un chino que tiene un
cigarrillo electrónico, y esas intervenciones pues ya
existen en distintas partes del país, yo quiero
mostrarles compañeros por ejemplo esto ya existe hace
muchos años en Bogotá, este es un acuerdo del concejo
que facilitó pues podríamos traer acá y hacer un
ejercicio de traer pero yo no quise hoy proponer un
proyecto de acuerdo, porque me parece injusto hacerlo
sin tener una caracterización precisa de nuestro
entorno, si pues facilitó digamos que sería radicarlo
pero esto es el caso digamos del concejo Bogotá que
institucionalizó la política de caminos seguros al
colegio, que tiene intervenciones desde el tránsito,
que tiene intervenciones desde interior, que tiene
intervenciones desde educación esto ya existe y
podríamos hacerlo nosotros compañeros pero para eso
necesitamos los insumos de la caracterización que nos
van a entregar, estos proyectos contemplan
iniciativas digamos como las que las que a
continuación digamos que les voy a mostrar organizar
caminatas y recorridos de acompañamiento con la
comunidad y las autoridades, sí para reconocimiento y
apropiación del espacio para saber ahí pilas está
cuadros peligrosa, esta cuadra es segura aquí se coge
el bus, aquí no se coge el bus, o aquí se para,
convenciones básicas que necesita una persona de 12
años que asiste al colegio sola, si, o convenciones
básicas que incluso necesitan los padres de familia
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porque muchos padres tampoco conocen el entorno en el
que están sus hijos, si no tiene el número del señor
de la tienda de al lado, no tiene el número de
digamos, entonces organizar recorridos podría parecer
una iniciativa blanda, pero es una iniciativa que
sirve muchísimo para que se apropien estudiantes,
profesores la comunidad se apropie es o por ejemplo
iniciativas como, tomas simbólicas de lugares
inseguros para resignificarlos, el ejemplo más claro
lo tenemos en la ciudad , hoy tenemos nosotros un
parque que era un parque contemplativo de la ciudad
muy significativo que es el parque intercambiador
mesón de los búcaros, que o bien en últimas es un
lugar de luto, porque ustedes lo que sienten pasando
por ahí es, es luto, y claro que hay que tener
digamos un profundo sentimiento de conmemoración por
lo que pasó ahí, pero el espacio tiene que ser re
significado para que sea un lugar de presencia de los
estudiantes, de alegría de la gente y por eso lo que
yo mencioné que días en el debate de espacio público,
en ese parque por ejemplo hay grupos culturales que
hacen que el parque tenga vida, haya practican
karate, allá hacen tomas culturales con gaita, o sea
ya pasan muchas cosas interesantes, pero esas
iniciativas están completamente desarticuladas de lo
público, o sea no hay un reconocimiento de cuáles son
las iniciativas que hay ,a qué horas están para que
si el parque tiene vida pues es un lugar seguro para
los estudiantes, y seguro si usted necesitan hoy
cinco agentes para cubrir el parque si el parque está
lleno de gente que esté tocando la gaita que estén
practicando kárate por el otro lado, la intervención
va a ser mucho menos indispensable, sí, y así otro
ejemplo el lugar simbólico que no traje esta mañana
pero a seis cuadras del colegio Salesiano, pues queda
otro lugar significativo digamos del delito, que
después del delito relacionado con prácticas
delictivas, que es el mercado de las pulgas cierto,
entonces la resignificación de lugares como éste, que
significan un entorno de pues de miedo, es
indispensable pero para eso necesitamos unos mapas
que ahorita pues lo voy a mostrar, lo que estaba
mencionando el subsecretario Francisco, nosotros
necesitamos mejorar la señalización alrededor de
nuestras instituciones educativas pero también con
elementos que incluyan no la señalética normal sino
señalética incluso que indique sobre los
establecimientos de comercio, por ejemplo iniciativas
como este establecimiento ,es un establecimiento que
se comprometió con no venderle licor a menores, con
determinadas prácticas, si se establece una red por
ejemplo de los establecimientos de comercio, ahorita
los concejales mencionaban con mucha preocupación el
tema de los vendedores ambulantes, hay una arista que
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puede ser una preocupación ,pero los vendedores
ambulantes también pueden ser unos aliados en este
tema, porque en toda institución educativa hay
vendedores que son del arraigo de la institución
educativa, que llevan ahí 20 años, que incluso tienen
la confianza de la institución de padres de familia
como el ejemplo digamos de donde yo estudié, había,
hay hoy en día una persona que lleva 20 años acá que
le dicen el socio, de quienes los padres de familia
tienen el número de teléfono para cuando cierran el
colegio temprano y se quedan con el socio, sí, y eso
pasa en muchísimas instituciones educativas, entonces
esta red de personas que también pues trabajan en la
informalidad pero tienen una tienda, tienen una
panadería, todo eso se compone una red y está bien el
grupo que usted demostró pero debería bajar a por
instituciones educativas en el entorno del perímetro
de la institución donde llega el tendero, donde llega
el panadero y también el vendedor que, después de un
proceso de digamos de indagación, uno puede decir
este es un agente de confianza, aquí también se
pueden organizar por ejemplo con los fondos de los
acuerdos escolares, jornadas de embellecimiento del
entorno, el caso de nuestro mi compañero Danovis, al
frente del colegio minuto de Dios café Madrid, donde
está toda esa escombrera, pues aquí también tenemos
nosotros que convocar a iniciativas de participación
ciudadana en donde la gente se organiza y nosotros
desde lo público logramos que tengan los instrumentos
necesarios, y logra y hacer de un espacio que era un
rastrojo, hacer un espacio bonito con apropiación y
que la gente lo cuida pero para eso pero nosotros
deberíamos apoyar también pues con los recursos para
que tengan lo material a la par al acompañamiento,
entonces pero estos son sólo unos ejemplos, uno de
los ejemplos digamos que quiero aportar pero que todo
esto va a pasar cuando tengamos el resultado de la
encuesta de clima escolar y victimización, que
rebautizar calles y corredores como rutas protegidas
saber que esta ruta es protegida es por ejemplo si
nosotros ya sabemos que los estudiantes salen de la
normal para dos caminos, uno para el bus a la 27,
otro a el bus en la 33, pues ya tenemos establecida
de manera predeterminada cuál es la ruta protegida y
en esa ruta tenemos cada 50 metros una persona de la
que ya tenemos el teléfono ya tenemos digamos
mapeado, sí porque otro fenómeno en el caso de la
normal es por ejemplo la jornada única, recibimos
muchas quejas de personas que dicen es que al
implementarse la jornada única nuestros estudiantes
salen a destiempo, y al salir a destiempo salen
grupos mucho más pequeños, y cuando salen grupos más
pequeños pues son más vulnerables, entonces digamos
con esta estrategia se podría mitigar todos estos
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riesgos, por ejemplo iniciativas de cartografía
social como lo que usted nos está exponiendo y es que
digamos así vemos el mapa nosotros pero que nosotros
podamos entregarle a las instituciones educativas
mapas que se vean así ,que usted ya sabe que hay que
dar su colegio ,que en ese sector tenga cuidado
porque en ese sector pues ahí venden sustancias,
tenga digamos como esas precauciones, que tal zona es
una zona insegura, y que aquí que a su casa y que si
usted quiere llegar a la casa pues haga esto, esto y
lo otro, mapas en cada institución educativa que
nosotros pudiéramos tener en cada una de las
instituciones educativas una cartografía de los
peligros alrededor si, y esto además no se puede
construir solo con los profesores y rectores, cuando
yo revise la bibliografía en este tema la forma cómo
se construyen estas cartografías era por ejemplo
poner a los estudiantes hacer un plano de su
institución con carritos casitas como lo hacen los
estudiantes, si , y ellos mismos identificaban el
riesgo, porque es que nosotros vamos a cometer un
error si construimos esta base a partir de solo
preguntarle a los profesores, claro ellos sabrán de
algunos riesgos, pero los estudiantes son los que
sienten los riesgos digamos más inmediatos que muchas
veces bajo las dinámicas de silencio en nuestras
instituciones porque tampoco podemos negar que las
instituciones públicas existen dinámicas que en
muchos casos promueven el silencio y la verticalidad
en donde un estudiante no se anima a dar digamos como
sus impresiones intervenciones porque están digamos
entorno donde la disciplina vertical, entonces que
nosotros podamos destapar todas estas conversaciones
que son conversaciones digamos a veces difíciles de
tener, ese es el primer punto y es lo primero que
quisiera que nos comprometiéramos secretario, y lo
segundo que quisiera que nuestro documento de
caracterización de violencia escolar nos aportará
algo muy básico, y es que tuviéramos la línea base
del clima escolar en Bucaramanga, si tenemos eso
podemos hacer muchas cosas de ahí en adelante, cosas
como que ,como cruzar por ejemplo o evaluar cómo va
el próximo gobierno en materia de clima escolar, el
futuro debate que hagamos en esto va a tener como
punto de partida el índice de clima escolar de las
aulas en Bucaramanga para que ya no estemos que claro
que son valiosas pero para que no estemos hablando de
la anécdota aquí, o lo que pasó allá sino que
tengamos un solo indicador pero para eso necesitamos
que la encuesta o que el instrumento que está
haciendo pase por todas las instituciones, y la
respondan los estudiantes como una encuesta que
responden y con eso sacar algunos indicadores, o eso
también nos permitiría cosas tan interesantes como
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sugerir actividades concretas y ahora sí tener un
norte digamos integrado, como lo que es en Bogotá la
estrategia río, como es el lado como es en Medellín
la estrategia que no te toque bueno, pero que
tengamos un norte integrado, o por ejemplo también
cruzar la encuesta o el instrumento con nuestras
pruebas de calidad de la educación, para que nosotros
sepamos que si en la institución Dámaso zapata
tenemos un índice de violencia escolar muy alto, y
eso nos permita correlacionar con las pruebas saber y
saber que están fallando no solamente porque puede
que tenga fallas en equis o ye materia, sino que el
error este y la cuestión esté en el clima escolar,
entonces eso como se vería, que los estudiantes
informen en un instrumento como en su colegio ocurre
en peleas en la calle, o por ejemplo su mamá tiene
estudios, esa pregunta por qué es importante porque
ya lo vimos antes que eso determina casi el doble del
logro educativo, o cosas como por ejemplo qué pasa
cuando se bromea en clase, y esto es muy importante
porque nosotros tenemos otro reto aquí que es difícil
digamos de explicar algunos escenarios conservadores
pero nosotros tenemos que salir de un modelo vertical
de la educación, donde si alguien hace un chiste se
vuelve un estudiante problema y tenemos que aprender
a lidiar con esos escenarios digamos mucho más
horizontales de la educación ,cuando el senador Ariel
Ávila se refería a la democracia escolar, nosotros no
solo nos referimos a escoger autoridades
estudiantiles sino que los espacios de clase no sean
espacios basados en la disciplina coercitiva, en la
sanción, sino que se permita digamos la, la
interacción de los estudiantes, o por ejemplo qué
pasa cuando usted al profe el profesor le pregunta a
usted qué siente usted cuando el profesor le pregunta
,acá en Bogotá por ejemplo y muchos sienten susto,
muchos sienten un susto normal del 44%, el 32% se
siente incómodos, si nosotros logramos aumentar que
la gente aquí se sienta cómoda cuando le pregunta el
profesor, le estamos dando herramientas es para la
vida no para que pasen un examen, sino para que
cuando se desenvuelven en escenarios como este en la
vida que lleguen a un escenario de gobierno, mil
cosas que se sientan cómodos respondiendo en estos
escenarios, o por ejemplo que la gente se atreva a
hablar, yo antes de dedicarme a estos dos años que
estoy en política me dedicaba a una iniciativa para
que la gente es que digamos tuvieran ese escenario de
debates dentro de los colegios y el silencio es la
regla en los asuntos de opinión de los estudiantes,
los estudiantes se atreven a dar sus opiniones en
escenarios de extrema confianza, pero no es lo usual,
lo usual es que la educación es un ejercicio en donde
el estudiante escucha y repite ,y ese es el modelo
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digamos que nosotros todavía tenemos implementado en
nuestro sistema educativo ,entonces con esto nosotros
podemos saber cosas nuevas cómo hacemos para que los
estudiantes hablen, para que para que los estudiantes
discutan, para que tengan posturas, para que tengan
incluso posturas políticas cualquiera que ellos
tengan, para que sean posturas sobre lo nacional
mejor dicho para que se vuelvan mejores ciudadanos, y
todo esto yo espero que nosotros lo pudiéramos
encontrar en nuestra herramienta de caracterización
de clima escolar ,para en últimas lo que uno quisiera
el sistema escolar y es resolver cosas como el
colegio usted lo ayuda a ser mejor persona o no
,cosas que nos preguntamos poco sobre la educación
digamos que nos preguntamos bastante si la educación
lo ayuda usted a sumar restar multiplicar dividir
pero si usted siente que la educación está haciendo
mejor persona que lo que en última nosotros le
queremos entregar a esta ciudad ,entonces esas dos
son las dos iniciativas secretaria que yo quiero
dejar sobre la mesa, la iniciativa de caminos
escolares seguros, de la iniciativa de la encuesta y
el instrumento de clima escolar y victimización, para
que en la fecha que usted ahorita nos indique una vez
tengan los resultados, nuevamente hagamos este
ejercicio en el concejo pero ya con un acuerdo en la
mano que diga nosotros le vamos a dejar a la ciudad
una estrategia para tener caminos hacia el hacia la
escuela seguros y para tener constantemente una
medición de nuestro clima escolar que nos permita
digamos mejorar como ciudad, esos dos puntos quería
mencionar.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Felipe por esas
conclusiones, junto con las demás de los concejales
citantes, una importante jornada pensando en nuestros
niños niñas y adolescentes, señora secretaria
muchísimas gracias, coronel muchas gracias por su
asistencia, señora secretaria vamos a continuar con
el orden del día. Muchas gracias.

SECRETARIA: Al cuarto punto del orden del día lectura
de documentos y comunicaciones, señor presidente no
tengo comunicaciones para ser leídas en estos
momentos.

PRESIDENTE; Damos también las gracias al
subsecretario de interior, a la doctora Melissa que
también estuvo aquí, a la personería, al señor
secretario de desarrollo que estuvo aquí muy juicioso
toda la mañana, quiero también agradecer a los
rectores y rectoras que estuvieron aquí atentos, a
los docentes, a los estudiantes que vinieron, que
estuvieron aquí toda la mañana acompañándonos en esta
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importante jornada, y que fueron escuchándolos
concejales, a los ciudadanos, a la secretaria, a la
policía, muy importante para nosotros esa
participación señora Secretaria vamos a dar por
agotado el orden del día, pero José salga del aire
pero no se desconecte porfa.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El presidente:

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO.

La secretaria:
AZUCENA CÁCERES ARDILA.

REVIZADO POR
LUIS GABRIEL GUERRERO PINTO
C.P – C.S


